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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Aprueban por unanimidad acuerdo para el relevo en Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.- 
En reunión privada, las vicepresidentas de la Cámara de Diputados aprobaron por unanimidad la 
licencia presentada por el diputado Santiago Creel Miranda, y el acuerdo para la designación de la 
diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), como presidenta en funciones de la Mesa Directiva. 
[HOJA DE RUTA] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [LATINUS] [W RADIO] [W RADIO] [TELEVISA] [RADIO 
FÓRMULA] [HERALDO] [TV AZTECA] [ARISTEGUI] [ADN 40] [EFEKTO 10] [RADIO CAÑÓN] [MILENIO] 
[LATINUS] [FORO] [UNOMÁSUNO] [JORNADA] [REFORMA] [MILENIO]  

Acciones interpuestas por Creel están blindadas: Luna Ayala.- La presidenta de la Cámara de 
Diputados, Noemí Berenice Luna, afirmó que todas las acciones de inconstitucionalidad que 
interpuso el expresidente, Santiago Creel Miranda, "están blindadas y seguirán su curso". En 
entrevista con medios de comunicación, la legisladora panista confió en que la Suprema Corte dé 
cauce a ellas lo más pronto posible. "Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están 
blindadas, están en la Suprema Corte de Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se 
presentaron y todas tienen en común denominador que dentro de la argumentación hay vicios al 
proceso legislativo, y como ya lo dije, es un tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte 
que es a quien le corresponde", expuso. [HIDROCÁLIDO] [PULSO SAN LUIS] [EL UNIVERSAL] [EL SIGLO]  

Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien 
sustituye a Santiago Creel Miranda.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna 
Ayala, tomó protesta al diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel 
Miranda, quien solicitó licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir 
del 15 de agosto. El acto se realizó en las oficinas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
en el recinto legislativo de San Lázaro, luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión aprobó la petición de Creel Miranda. [HOJA DE RUTA] [FINANCIERO]  

Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados expresa su apoyo a Adela Ramos quien 
ha sido amenazada de muerte.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Noemí Berenice Luna Ayala, manifestó su total solidaridad y apoyo a la diputada federal de Morena, 
Adela Ramos, quien ha sido objeto de amenazas de muerte por su rechazo a los libros de texto 
gratuito. Tras tomar protesta a Miguel Humberto Rodarte de Lara, quien se queda en sustitución de 
Santiago Creel Miranda, Luna Ayala indicó que velará para que se respete el derecho que tienen 
todos los legisladores para expresar sus opiniones. Asimismo, manifestó su beneplácito, de que 
ahora, la Mesa Directiva en el Palacio Legislativo de San Lázaro, está conformada sólo por mujeres. 
[HERALDO]  

Asumiré las funciones de Presidenta de la Cámara; dignificaré al Poder Legislativo, como lo hizo 
Santiago Creel.- En entrevista con Mario Maldonado para El Heraldo, la presidenta de la Cámara de 
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Diputados, Noemí Luna, comentó: “Al parecer hoy es cuando se aprobará la licencia del diputado 
Santiago Creel y a partir de hoy en mi carácter de vicepresidenta, asumiré las funciones de Presidenta 
de la Cámara. Sin lugar a dudas es una responsabilidad mayor, hay que dignificar -como lo hizo Creel- 
al Poder Legislativo, él lo hizo con total apego a la Constitución con respeto a lo que debe privilegiarse 
en una democracia que son los pesos y contrapesos. A mí me toca cerrar la cortina, me tocará presidir 
la sesión del 31 de agosto que es la sesión preparatoria para el inicio del siguiente año legislativo. 
Será la primera vez en toda la historia del país que una mesa esté integrada plenamente por 
mujeres”. [HERALDO]  

Lo que me emociona, es que es la primera mesa directiva integrada exclusivamente por mujeres 
en la historia del país: Noemí.- En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para El Heraldo, 
la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí Luna, destacó: “Ayer la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados nos reunimos porque el diputado Santiago Creel presenta su 
renuncia como presidente y presenta su licencia como diputado. Son solo 15 días, con toda 
transparencia hay que decirlo, es vicepresidenta en funciones de presidenta y en ese sentido, la 
verdad es que lo que me emociona, es que es la primera mesa integrada exclusivamente por mujeres 
en la historia del país. Estamos en periodo de receso, hay una Comisión Permanente que está 
funcionando, lo que nos toca es darle seguimiento a los trámites, cerrar la cortina, sí dirigir la sesión 
que es la preparatoria, para el arranque de sesiones del próximo año”. [HERALDO]  

Histórico, Mesa Directiva de la Cámara de Diputados es conformada sólo por mujeres.- Luego de 
que Santiago Creel Miranda pidiera licencia como diputado federal para continuar con sus 
aspiraciones presidenciales por el Frente Amplio por México, este lunes la legisladora por Zacatecas 
Noemí Berenice Luna Ayala lo relevó en la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, hasta que concluya el periodo de sesiones, el próximo 31 de agosto. De este modo, por 
primera vez en la historia, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados quedará conformada 
exclusivamente por mujeres: presidenta, vicepresidentas y secretarias de las distintas fracciones 
parlamentarias. [LA JORNADA ZACATECAS] [IMAGEN DE ZACATECAS] [UNIÓN] [HERALDO]  

Noemí Luna Ayala se dice orgullosa porque encabezará una Mesa Directiva que hace historia por 
ser la primera conformada exclusivamente por mujeres.- En entrevista con Adriana Pérez Cañedo 
para Enfoque Noticias, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, señaló: 
“Orgullosa, porque esta Mesa es una Mesa que hace historia por el hecho de ser la primera 
conformada exclusivamente por mujeres, sin duda es un mensaje fuerte de cómo hemos ido 
avanzando como género en los distintos lugares, en los distintos espacios públicos. Esto sin duda es 
un mensaje fuerte para los tres poderes de este país y bueno la Mesa se integra por las distintas 
fracciones, el primero de septiembre del 2022 fuimos votadas en pleno, puras mujeres y en ese 
momento el diputado Santiago Creel. Hay secretarias representando a cada grupo parlamentario y 
hay tres vicepresidencias, al momento de que surta efecto la licencia presentada por el diputado 
Santiago Creel, en mi carácter de vicepresidenta asumo las funciones de presidenta”. [ENFOQUE]  

Quién es Noemí Luna Ayala, la nueva presidenta de la Cámara de Diputados.- Tras la renuncia de 
Santiago Creel a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, será la 
nueva presidenta de dicha instancia, que por primera vez estará integrada sólo por mujeres. Nacida 
el 9 de junio de 1984 en Tepechitlán, Zacatecas, Noemí Luna ha estado una tercera parte de su vida 
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involucrada en actividades legislativas, siempre abanderada por el Partido Acción Nacional. 
[INFOBAE]  

Licencia de Creel en la Permanente confronta a grupos parlamentarios.- Ante la solicitud de licencia 
del diputado panista Santiago Creel, las fuerzas políticas en el Pleno de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, mantuvieron una breve confrontación por la disparidad de ideas. Mientras el 
petista, Reginaldo Sandoval le deseó suerte a Creel Miranda, el legislador por Acción Nacional, Jorge 
Triana aplaudió el “trabajo vertical” que mantuvo Santiago Creel en la presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados. [MILENIO EDOMEX] [LA VERDAD NOTICIAS] [MILENIO] [EL 
UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO]  

Presidencias de la Mesa Directiva y de la Jucopo en Cámara de Diputados se elegirán por acuerdos, 
señala Ignacio Mier.- Las presidencias de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados para el tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura se elegirán por acuerdos 
de los grupos parlamentarios, aseguró Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario morenista. En ese 
sentido, afirmó que la fracción de Morena no realizará ningún juicio, sin antes conocer la propuesta 
del Grupo Parlamentario del PRI, a quien corresponde presidir la Mesa Directiva. [VORÁGINE] 

‘Alito’ Moreno suena para la Presidencia de la Cámara de Diputados, revela Ignacio Mier.- 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, suena como una de las propuestas del tricolor para 
ocupar la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio a conocer el líder de la 
bancada de Morena, Ignacio Mier, que también funge como presidente de la Jucopo. [POLÍTICO MX] 
[INFOBAE] [INFOBAE]  

'En el Frente Amplio por México hay proyecto', dice Santiago Creel tras avanzar en proceso.- El 
expresidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial, Santiago Creel Miranda, celebró el 
haber avanzado a la siguiente etapa dentro del Frente Amplio por México. Por medio de un mensaje 
en redes sociales, el panista dijo que ahora corresponderá a la gente decidir el lugar que ocupará, 
pues él ya tomó la decisión de estar en la “primera línea de defensa”. [RAZÓN]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Recorte al Poder Judicial va, asegura Ignacio Mier.- La mayoría en la Cámara de Diputados le pondrá 
un tope al presupuesto del Poder Judicial de la Federación para el próximo año, reafirmó el 
presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. Señaló que será un recorte por 
alrededor de 15 mil a 25 mil millones de pesos, porque consideró que actualmente gasta 
excesivamente. [PULSO SAN LUIS] [MILENIO] [EL UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL]  

Advierten intento de asfixiar presupuestalmente al PJF.- Diputados de oposición acusaron al 
coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, de poner en marcha una estrategia para asfixiar 
presupuestalmente al PJF. Luego de que Mier advirtió que harán una revisión minuciosa de su gasto 
tras detectar entre 15 y 25 mil millones de pesos de "gastos innecesarios", Héctor Saúl Téllez, 
integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados, recordó que 
los recortes presupuestales son parte del mecanismo que ha utilizado la mayoría para debilitar a 
otros organismos autónomos como el INE. [PLANO INFORMATIVO] [MILENIO] [EL UNIVERSAL] 
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Prevé Morena respetar presupuesto del INE.- El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 
Mier, adelantó que habrá pocos ajustes al presupuesto que presente el INE para los comicios de 
2024, pero pondrán la lupa sobre la petición que haga el Poder Judicial. Mier comentó que ya hubo 
ajustes en el presupuesto del INE en los últimos dos años, por lo que ahora no habría mayor problema 
con su solicitud presupuestal. [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [REFORMA]  

Rubén Moreira busca frenar abusos de la banca comercial.- Rubén Moreira Valdez, coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, planteó reformar los artículos 26 de la Ley del Banco de México y 48 
Bis 2 de la Ley de Instituciones de Crédito, para que Banxico regule las comisiones y tasas de interés, 
activas y pasivas, así como cualquier otro concepto de cobro de las operaciones celebradas por las 
entidades financieras con clientes. [CRÓNICA]  

Se reúne Rubén Moreira con empresarios de Canacintra, reitera el compromiso del PRI para 
trabajar en beneficio de México.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 
Valdez, se reunió con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), con quienes platicó sobre la Agenda Legislativa que trabajará esta bancada, a fin de 
beneficiar a México. El líder congresista agradeció a la presidenta nacional del organismo, Esperanza 
Ortega, y a Shirley Almaguer, vicepresidenta nacional de Enlace Legislativo de los industriales, por el 
diálogo que se dio para conocer los temas que preocupan a este sector. [HOJA DE RUTA] 

Aplica el INE multas a dos aspirantes de Morena.- El pasado lunes, la Unidad Técnica de lo 
Contencioso Electoral (UTCE) del INE estableció multas a los aspirantes a la candidatura presidencial 
por Morena, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum, por no cumplir las medidas de tutela preventiva 
ordenadas por la autoridad. El acuerdo fue dado a conocer por el coordinador de MC en la Cámara 
de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, quien celebró que sus denuncias estén rindiendo frutos. 
[UNIVERSAL]  

COMISIÓN PERMANENTE 

Castigan a diputada: le niegan cargo en Comisión Permanente.- Legisladores de Morena y partidos 
aliados "castigaron" a la diputada del PAN Martha Estela Romo, al impedir que fuera electa como 
vicepresidenta de la Comisión Permanente del Congreso. En las últimas semanas, la legisladora se ha 
distinguido por sus participaciones críticas contra legisladores de la mayoría y el Gobierno federal. 
Romo fue propuesta por el PAN para que ocupara el cargo de la vicepresidencia de la Comisión 
Permanente, que dejó libre Santiago Creel al pedir licencia como diputado federal. [REFORMA] 
[EXCÉLSIOR]  

Diputadas y diputados de la Comisión Permanente emiten comentarios sobre los resultados de 
Coneval.- En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados 
de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios 
sobre los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
en el apartado de Agenda Política. [HOJA DE RUTA] 

"Hay que invertir en educación", dice Graue desde el Senado.- En la sesión de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión. el rector de la UNAM Enrique Graue, recibió un 
reconocimiento. Durante su participación destacó que se debe invertir en educación para mantener 
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al país en vanguardia tecnológica y no en codependencia de este rubro frente a otros países. El tema 
es relevante pues ocurre en el contexto del relevo de la rectoría en la UNAM. [LA SILLA ROTA] 
[HERALDO] [INFOBAE] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [REFORMA] [CRÓNICA]  

DIPUTADOS 

Promueve Morena iniciativa en San Lázaro para blindar los libros de texto.- Alejandro Robles 
Gómez, diputado de Morena, informó que promueve una iniciativa para crear la Ley General del 
Libro de Texto Gratuito, mediante el cual se concibe a los libros como bien de la nación, que no sea 
susceptible de recurso legal alguno. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Morenista se suma a petición de no distribuir libros de texto.- La diputada de Morena, Adela Ramos 
Juárez, se sumó a la petición de no distribuir los libros de texto gratuitos de la SEP. La legisladora 
señaló que no solo se trata de los errores ortográficos sino que también se plasman intenciones 
dogmáticas con interés político, por lo que se sesga los derechos de las niñas y los niños. [PULSO SAN 
LUIS] [EL FINANCIERO] [TELEVISA] [HERALDO] [UNOMÁSUNO]  

Amagan diputados con repartir libros si estados se niegan.- Diputados de Morena y del PT 
advirtieron que serán ellos los que acudan a las escuelas de sus estados para repartir los nuevos 
libros de texto gratuito si los Gobernadores de oposición se niegan a hacerlo. En conferencia, 
después de reunirse de forma privada con funcionarios de la SEP, Reginaldo Sandoval, diputado del 
PT, dijo que las suspensiones otorgadas para frenar la distribución de los libros de texto gratuito 
impiden al Gobierno federal repartirlos, pero no a los legisladores. [EFEKTO 10] [PLANO 
INFORMATIVO] 

Destaca Alejandro Carvajal disminución de la pobreza en México.- El diputado morenista Alejandro 
Carvajal Hidalgo destacó que la pobreza en nuestro país ha disminuido desde 2018, ya que “el 
gobierno transformador de Andrés Manuel López Obrador prometió disminuir los índices de pobreza 
y de marginación en México y al día de hoy, al corte de este mes, y a finales de este año, 
prácticamente el último año de este sexenio, la pobreza se ha reducido en más de 25 millones de 
mexicanos que presentaban algún índice de vulnerabilidad social”. [EFEKTO 10] 

Oposición realizará foros para analizar libros de texto gratuitos.- Los días 16 y 17 de agosto se 
realizará el "Foro: Libros de Texto Gratuitos para una Educación con Futuro", en la Cámara de 
Diputados, para abordar el nuevo modelo educativo en México. La diputada Ana Lilia Herrera 
Anzaldo (PRI) señaló que los foros serán realizados por su grupo parlamentario, y los del PAN y PRD. 
Refirió que el propósito es impulsar un espacio de diálogo y discutir la urgencia de la revisión de 
dichos contenidos. [PULSO SAN LUIS] 

INE solicita 37 mmdp para elecciones de 2024- El INE presentó el anteproyecto de presupuesto de 
2024, en el que solicita 37 mil millones de pesos para la organización de las elecciones del próximo 
año, así como sus gastos operativos y prerrogativas para partidos políticos. La Comisión Temporal de 
Presupuesto expuso el anteproyecto, el cual pasa a la Junta General Ejecutiva y posteriormente al 
Consejo General del Instituto Nacional Electoral. [PULSO SAN LUIS] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que la legisladora panista Noemí Berenice Luna asumió oficialmente 
la presidencia de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro y, entre sus primeras acciones, tomó 
protesta como diputado a Miguel Rodarte de Lara, suplente de Santiago Creel, de quien ha sido 
secretario particular y colaborador en distintas etapas a lo largo de 25 años en el servicio público. 
[MILENIO/p.2] El tema lo comenta: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, avaló la licencia al 
panista Santiago Creel a su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
para separarse de sus funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir del 15 de agosto de 2023. 
Previamente, el aspirante presidencial informó que la diputada panista Noemí Luna será la nueva 
presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) La discordia se hizo presente cuando el Pleno de la 
Comisión Permanente discutió la licencia de Santiago Creel para separarse de sus funciones de 
diputado. En la misma sesión, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente suscribió un acuerdo, 
leído por el presidente Alejandro Armenta, para que la diputada del PAN Martha Romo supliera a 
Creel en la vicepresidenta de la Mesa Directiva. El diputado Manuel Alejandro Robles, otra vez, fue 
el que dio color de que el acuerdo no sería cumplido. [EXCÉLSIOR/p.4] Escriben del tema: DE 
NATURALEZA POLÍTICA [EXCÉLSIOR/p.18]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, pidió esperar a que se llegue a un acuerdo para elegir al presidente de 
la Mesa Directiva que en teoría corresponde para el próximo periodo al PRI y la disputa está entre el 
campechano Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional de ese partido, y la hidalguense 
Carolina Viggiano, pero la mayoría advirtió que no los dejarán llegar. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) A lo largo y ancho de la República se 
registran nuevos apagones de la CFE porque la demanda superó la oferta. Ayer al Senado llegaron 
representaciones de productores de servicios terciarios del norte del país para buscar la ayuda de 
los legisladores de oposición. El Grupo Parlamentario de MC los recibió: “Vamos a luchar a su lado 
para garantizar su derecho a la energía eléctrica y abrir el modelo a las energías limpias para superar 
la crisis en la que está el norte de México por la ineficiencia de la CFE”. Esa fue la advertencia de 
Jorge Álvarez Máynez a Manuel Bartlett. [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) a quienes se les ha visto platicando de forma muy amena en los 
últimos días, cada vez que han coincidido en algún evento público, es a la senadora panista Xóchitl 
Gálvez y al coordinador de los diputados perredistas, Luis Espinosa Cházaro. Ayer en un evento en 
Morelia se sentaron juntos y charlaron un buen rato. La posibilidad de que sean la dupla del Frente 
para la Presidencia y la CDMX son buenas y afinidad hay. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, invitó al Poder Judicial a que haga una reflexión y sea empático con 
México ahora que diseñe su propuesta de presupuesto, “porque a los mexicanos no les hacen felices 
los excesos”, pero, al mismo tiempo, adelantó que al INE le aprobarán el dinero que pide para 2024, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ROMADEPROTESTA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_LICENCIADECREEL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_CONTRARE_2_TIRADITOS_DELIRIOPORPEMEX_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_DISCORDIAPORLICENCIADECREEL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_EXCELSIOR_18_DENATURALEZAPOLITICA_RIDICULOSLOSMORENOS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_FINANCIERO_31_CONFIDENCIAL_CALIENTAMORENAAALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ROMADEPROTESTA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_FINANCIERO_31_CONFIDENCIAL_CALIENTAMORENAAALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_HERALDO_10_CONTRALASCUERDAS_CFE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_PLATICASGALVEZYCHAZARO_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

con “ajustes mínimos”. Dinero a caudales para las causas internas y ajuste de cinturón para los 
demás. En todo tropieza el coordinador de Morena. Mier se pronunció en contra de la propuesta de 
su compañera de bancada Adela Ramos, quien pidió auditar los polémicos libros de texto de la SEP, 
a cargo de Leticia Ramírez (…) [EXCÉLSIOR/p.15] El tema se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] 
ANÁLISIS A FONDO/FRANCISCO GÓMEZ MAZA/ [INDEPENDIENTE/p.6]  

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Datos en educación y salud: Exhiben la traición a los más 
pobres.- (…) Ante las evidencias de la traición a las familias más marginales del país, el Grupo 
Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados redoblará sus esfuerzos para focalizar, 
transparentar y darle un verdadero sentido social al gasto público del próximo año. Habremos de 
demostrar con hechos quién está verdaderamente del lado de la gente más necesitada, imprimiendo 
un verdadero solidarismo en la discusión presupuestaria por venir y en los instrumentos legales que 
se procesan en el Poder Legislativo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/ ADRIÁN RUEDA/ (…) Un tema que quita el sueño al diputado Jorge 
Romero, líder de los panistas que negocian la candidatura del Frente Amplio por la Ciudad de México, 
es el activismo del priista Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, que está aferrado a ser candidato 
a jefe de Gobierno (…) [EXCÉLSIOR/p.23] 

COLUMNA/AGENDA CONFIDENCIAL/ LUIS SOTO/ (FOTO) Rubén Moreira acompaña a los finalistas 
del Frente Amplio Opositor. [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Inteligencia artificial incluyente.- De manera 
preponderante, debemos ser capacitados para utilizar las capacidades analíticas que serán 
irremplazables en el trabajo diario. Debemos también implementar políticas públicas de 
investigación y desarrollo tecnológico que encaminen los procesos hacia el uso y no riesgoso abuso 
de la inteligencia artificial. Para todos los países, incluido México, esto requiere una revolución de 
nuestro sistema educativo que se convierte en muy urgente. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/CYNTHIA LÓPEZ CASTRO/¡Paremos los libros de cuarta! (…) es una infamia el descuido y 
el desprecio por el conocimiento con el que este gobierno ha abordado la delicada tarea de renovar 
los libros de texto. No podemos permitir que el gobierno continúe con la distribución de estos libros 
contrarios a la Constitución. Si estás de acuerdo conmigo te invito a que te sumes a la próxima 
resistencia social y clausura simbólica de las instalaciones de la SEP el próximo 21 de agosto. 
[UNIVERSAL] 

ARTÍCULO/JUAN CARLOS GÓMEZ ARANDA/ (…) En el ejercicio preelectoral visto hasta ahora, como 
las encuestas, los anuncios espectaculares han sido las manzanas envenenadas de la política. El 
diputado de Morena Alejandro Robles propuso una reforma para prohibir a “personas políticamente 
expuestas” el uso de estos anuncios para difundir su imagen, aun cuando éstos sean instalados con 
el pretexto de difundir libros y portadas de revistas. [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ (…) Especialmente oportuno el reconocimiento del Congreso de la Unión 
a la Universidad Nacional Autónoma de México y, en especial, al trabajo desplegado por el rector 
Enrique Graue, que dejará el cargo en noviembre de este año. El Congreso muestra así que respalda 
a la universidad (…)  Ante legisladores el rector Graue aseguró que un país con una pobre educación 
tiene un futuro incierto. “Si no invierte lo suficiente en ciencia, tecnología e innovación está sujeto a 
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los avances de otras naciones para subsistir en el mundo contemporáneo”. [CRÓNICA/p.3] El tema 
se comenta en: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31] REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3] ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA 
[EXCÉLSIOR/p.18]  

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) Tras haberse manifestado en contra de la distribución de los libros 
de texto gratuitos, la diputada de Morena, Adela Ramos, publicó un video en redes sociales en donde 
dijo temer por su integridad física debido a su postura. No es para nada un tema a tomarse a la ligera, 
sobre todo por la polarización que existe y a que no sería la única en la bancada guinda a la que se le 
ejerce presión por salirse de la línea (…) [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LA NUEVA ANORMALIDAD/NICOLÁS ALVARADO/ (…) A veces, además, asoma algún 
actor que encarna la esperanza de una mayor complejidad en nuestra clase política. Es el caso de la 
diputada federal Adela Ramos, quien ha exigido la comparecencia de las autoridades educativas ante 
la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados –a la que pertenece– y demandado la revisión 
del proceso por parte de la Auditoría Superior de la Federación por considerar que los libros de texto 
acusan “intenciones dogmáticas y filosóficas que conllevan un interés político”. Sorpresa: Ramos es 
diputada por Morena. [HERALDO] El tema se comenta en: ISMAEL CARVALLO ROBLEDO 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/ (…) No digo que ya perdió las elecciones de 
junio, pero ya no serán un día de campo ante el auge de la hidalguense, que ha fortalecido al frente 
opositor y todo por la campaña del régimen en su contra, que resultó a su favor. En estas condiciones 
me remonto a las intermedias de 2021, en las que López Obrador no solo perdió su santuario, la 
Ciudad de México, nueve de 16 alcaldías, sino la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, lo de 
mayor impacto en su proyecto (…) [MILENIO/p.3] El tema se comenta en: HISTORIAS DE 
REPORTERO/ CARLOS LORET DE MOLA [UNIVERSAL/p.7] QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO 
[RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/ULISES RUIZ ORTIZ/ (…) Quiero recordarles las fechas límite que estableció el Instituto 
Nacional Electoral para manifestar la intención de participar como candidatos independientes el 
próximo año y que son el 7 de septiembre para quienes quieran competir por la presidencia de 
México, el 21 de septiembre para competir por un espacio en el Senado y el 29 de septiembre para 
ir por un lugar en la Cámara de Diputados. [INDEPENDIENTE/p.5] El tema se comenta en: DESDE EL 
CONFINAMIENTO/ARTURO ZÁRATE VITE [CONTRARÉPLICA/p.6] ALFONSO PÉREZ DAZA 
[UNIVERSAL/p.11] 

ARTÍCULO/SERGIO AGUAYO/ (…) En la pasarela opositora abundaron las condenas al "pésimo 
gobierno" y los lamentos porque vivimos "en un país con inseguridad" o porque el Presidente "le da 
la mano a la madre del criminal más conocido". Sus soluciones consistieron en frases hechas y 
superficiales: reconstruir a las "policías desde lo municipal o estatal", resucitar a la "Policía Nacional", 
sacar al Congreso de su irrelevancia (…) [REFORMA/p.9] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Morena cierra encuestadoras y confirma la pregunta clave.- Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena, confirmó que será una sola pregunta la que defina la candidatura presidencial de su partido 
y adelantó que mantendrán en secreto hasta el 6 de septiembre las firmas que realizarán la encuesta, 
a fin de evitar presiones. Agregó que las boletas serán infalsificables, como en las elecciones, y que 
las fotos de las corcholatas aparecerán de manera circular para evitar ventajas por orden alfabético. 
[MILENIO / pp-p10] 

Celebra alza en los sondeos.- El senador con licencia del Partido Verde, Manuel Velasco, afirmó que 
en lo que va del proceso de selección del coordinador Nacional de los Comités en Defensa de la 
Transformación, ha alcanzado un 40 por ciento en nivel de conocimiento en algunas encuestas, y 
celebró que ha crecido en todas las encuestas. Otro de los aspirantes que presume más de 150 
asambleas a cuestas, Adán Augusto López, aseguró que “me siento muy animado, muy a gusto” en 
los 58 días de recorridos de las corcholatas. En tanto, Marcelo Ebrard informó que hoy dará un 
mensaje importante sobre quién va a encabezar a Morena el año que entra. [HERALDO / p6] 

GOBIERNO 

Se reunirá con Biden entre el 15 y 17 de noviembre.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
asistirá al Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico que se realizará en noviembre en San 
Francisco, Estados Unidos, a invitación de su homólogo Joe Biden. “Vamos a tener un encuentro con 
el presidente Biden en noviembre, nos vamos a encontrar en una reunión de países del Pacífico y de 
Asia; me invitó y vamos a tener una reunión bilateral, esto va a ser del 15 al 17 de noviembre”, 
informó. [FINANCIERO / pp-p33] 

Este año, listos los inmuebles.- La reconstrucción de inmuebles afectados por los sismos de 2017 va 
en un 99 por ciento, y concluirá en diciembre próximo, adelantaron el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Los inmuebles afectados 
van desde escuelas, edificios históricos hasta viviendas en 10 estados del país y los avances son parte 
del Programa Nacional de Reconstrucción, creado en 2018. Se detalló que en total son 68 mil 224 
acciones que se han hecho de 2019 a 2022, con una inversión de 29 mil 210 millones de pesos.  
[HERALDO / p10] 

López Obrador pide acabar con los cacicazgos en la UNAM.- Ante la convocatoria emitida por la 
UNAM para la renovación de la Rectoría, el presidente Andrés Manuel López Obrador se mantuvo al 
margen,  pero se pronunció por que se termine con los cacicazgos. “No me corresponde a mí opinar, 
es una cuestión de los universitarios los que tienen que resolver esto”, dijo. Pero aclaró: “Yo deseo, 
eso sí de todo corazón, que haya democracia y justicia y honestidad, y desde luego autonomía, pero 
en el sentido estricto, autonomía; que no haya cacicazgos”. [FINANCIERO / pp-p36] 

SEP: nada impide repartir los libros.- Con la publicación del Plan de Estudio para Educación 
Preescolar, Primaria y Secundaria y los programas sintéticos fase 1 de educación inicial y fases 2 a 6, 
de educación preescolar, primaria y secundaria, realizada ayer martes por la noche en el Diario Oficial 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_N_HERALDO_6_CELEBRANALZAENLOSSONDEOS_SONDEOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_N_FINANCIERO_PP.33_SEREUNIRACONBIDEN_FOROASIAPACIDICO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_N_HERALDO_10_ESTEANOLISTOSINMUEBLES_LISTOSLOSINMUEBLES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/16823_N_FINANCIERO_PP.36_DIJOQUENOCORRESPONDE_ACABARCONCACICAZGOSENUNAM_12NACIONAL.pdf
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de la Federación se acaban los impedimentos legales para la distribución de los nuevos libros de 
texto gratuitos, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública. [EXCÉLSIOR / p6] 

JUDICIAL 

Rechaza SCJN controversia presentada por Congreso.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) rechazó ayer la impugnación del Congreso de Morelos a la detención y vinculación a proceso 
del fiscal, Uriel Carmona. De forma particular, fue el ministro Arturo Zaldívar quien desechó el 
recurso que interpuso el Congreso en defensa del fiscal; el expresidente de la SCJN determinó que la 
controversia fue “notoriamente improcedente”. Aclaró que la controversia constitucional, como 
recurso de impugnación, es un procedimiento con el que se resuelven exclusivamente conflictos 
derivados de la invasión de facultades, entre organismos u órdenes de gobierno, lo que no se 
configuró en el caso del arresto de Carmona Gándara. [DIARIO DE MORELOS / pp-p2] 

ESTADOS 

Del Mazo y Delfina pactan entregar libros.- En el Estado de México sí se distribuirán los nuevos libros 
de texto gratuito, porque es un derecho de las y los niños, refirió Horacio Duarte, coordinador del 
equipo de transición de la gobernadora electa en el Estado de México, Delfina Gómez, tras el 
encuentro que sostuvo la morenista con el gobernador Alfredo Del Mazo Maza. “Se va a cumplir con 
lo que dice la ley, que es que los niños tengan los libros de texto al arranque del ciclo escolar”, declaró 
el morenista al término de la quinta reunión entre el gabinete entrante y saliente. [LA RAZÓN / p10] 

Dan voz a víctimas para protegerlas.- Al encabezar la presentación de la Reforma Integral Normativa 
de la Ley de Víctimas del Estado de Morelos y Proyectos con Municipios y la Federación, el 
gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo indicó que este es un paso muy importante, ya que promueve 
la dignificación y defensa de los derechos de las víctimas de delito. El jefe del Ejecutivo estatal señaló 
que con esta acción impulsada en conjunto, federación, estado y municipios, se busca garantizar los 
derechos de las víctimas, disminuir los índices de impunidad por violación a los derechos humanos y 
mitigar los daños causados por la comisión de ilícitos. [DIARIO DE MORELOS / pp-p2] 

SEGURIDAD 

Sedena quiere 119 mdp para ensambladora de blindados.- La Secretaría de la Defensa 
Nacional planea construir una nueva ensambladora de vehículos blindados, con el objetivo de 
proteger a sus tropas y reducir las bajas ante el alto nivel de armamento con el que cuentan los 
grupos de la delincuencia organizada. En un proyecto enviado en julio pasado a la Secretaría de 
Hacienda, el Ejército solicitó más de 119 millones de pesos para la edificación de una nave anexa a 
su ensambladora actual y equiparla, a fin de fabricar un nuevo modelo de vehículo blindado que será 
utilizado por las fuerzas armadas en operaciones de seguridad pública. [MILENIO / pp-p4] 

Hallan auto calcinado de jóvenes desaparecidos.- La Fiscalía General del Estado de Jalisco (FGEJ) dio 
a conocer que durante la madrugada de ayer fue hallado un vehículo calcinado que coincide con el 
automóvil que pertenece a uno de los cinco jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, Jalisco, y 
que al interior se encontraron restos humanos. Dicho vehículo fue localizado en la carretera 
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Encarnación de Díaz-Lagos de Moreno, a la altura de la tienda Nuevo Milenio, dijo el fiscal Joaquín 
Méndez Ruiz en conferencia de prensa. [LA RAZÓN / pp-p14] 

Ecuatorianos huyen de la narcoviolencia… y acaban en México.- La violencia generada en Ecuador 
por los cárteles mexicanos ha desatado el desplazamiento forzado de miles de ecuatorianos que 
llegan a México. Entre enero y junio de este año, el Instituto Nacional de Migración (INM) detuvo a 
23 mil 258 personas provenientes de ese país, un incremento de 766 por ciento respecto al mismo 
periodo de 2022, cuando se detuvo a 2 mil 685, de acuerdo con datos de la Unidad de Política 
Migratoria, de la Secretaría de Gobernación. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ECONOMÍA 

Lejos del 36 Y 37 sur-sureste nearshoring por falta de gas natural.- La limitada capacidad del sur 
sureste del país para transportar gas natural representará un obstáculo para que la región aproveche 
todos los beneficios del nearshoring. El reporte del IMCO Sin gas natural no hay nearshoring, destaca 
que el sur-sureste sólo será más competitivo y podrá llamar la atención de diversas industrias si tiene 
gas natural. “Si ves el norte del país te das cuenta de que Monterrey sí se desarrolló, pues este 
hidrocarburo es uno de los precursores indispensables para industrializar cualquier región del país”, 
dijo Oscar Ocampo, coordinador de energía del IMCO. [FINANCIERO / pp-p4] 

Presume NL 25 mil mdd de inversión y 124 proyectos.- El Gobierno de Nuevo León reveló que tiene 
confirmada la llegada de 25 mil millones de dólares de inversión extranjera y 124 proyectos por el 
nearshoring. Eduardo Sánchez, director de la agencia de energía de ese estado, dijo en La semana 
del combustible que Nuevo León tiene capital humano especializado, infraestructura y proximidad 
con Estados Unidos, características que lo benefician. [FINANCIERO / pp-p5] 

Afores logran plusvalías por 255 mil 296 mdp.- De enero a julio del 2023, las Administradoras de 
Ahorro para el Retiro (Afore) acumularon plusvalías por 255 mil 296 millones de pesos, con lo que 
revirtieron las minusvalías históricas del año pasado, mientras que los retiros por desempleo 
marcaron un monto récord para un periodo similar. De acuerdo con datos de la Consar, con las 
plusvalías acumuladas en los primeros siete meses del año se revirtieron las minusvalías o 
rendimientos negativos por 215 mil 477 millones de pesos registrados en 2022, considerado el peor 
en los 26 años de existencia del sistema de cuentas individuales de pensión. [LA RAZÓN / p18] 

INTERNACIONAL 

Trump rentabiliza sus inculpaciones en EU.- Lejos de perjudicarlo, los reveses judiciales le resultan 
muy rentables a Donald Trump. Con cada inculpación el expresidente republicano recauda enormes 
sumas de dinero y sube en las encuestas. El domingo, incluso antes de su cuarta inculpación en 
Georgia, el precandidato presidencial republicano para 2024 envió un correo electrónico a sus 
simpatizantes, invitándoles a rebelarse haciendo un donativo. [24HORAS / p16] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         16/08/2023 LEGISLATIVO 

 
 
 

 
Noemí Luna Ayala Vicepresidenta de la Cámara de Diputados 

Entrevista Adriana Pérez Cañedo 
 

“Orgullosa, porque esta Mesa es una Mesa que hace historia por 
el hecho de ser la primera conformada exclusivamente por 
mujeres, sin duda es un mensaje fuerte de cómo hemos ido 
avanzando como género en los distintos lugares, en los distintos 
espacios públicos. Esto sin duda es un mensaje fuerte para los tres 
poderes de este país y bueno la Mesa se integra por las distintas 
fracciones, el primero de septiembre del 2022 fuimos votadas en 
pleno, puras mujeres y en ese momento el diputado Santiago 
Creel. Hay secretarias representando a cada grupo parlamentario 
y hay tres vicepresidencias, al momento de que surta efecto la 
licencia presentada por el diputado Santiago Creel, en mi carácter 
de vicepresidenta asumo las funciones de presidenta”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1r2a3yqycKTdDCT0flpbfFxi-
KhgC4Jo7/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1r2a3yqycKTdDCT0flpbfFxi-KhgC4Jo7/view
https://drive.google.com/file/d/1r2a3yqycKTdDCT0flpbfFxi-KhgC4Jo7/view


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         16/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 
 

Noemí Luna Vicepresidenta de la Cámara de Diputados 
Entrevista Sergio Sarmiento y Lupita Juárez 

 
 
 

“Ayer la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados nos reunimos 
porque el diputado Santiago Creel presenta su renuncia como 
presidente y presenta su licencia como diputado. Son solo 15 días, 
con toda transparencia hay que decirlo, es vicepresidenta en 
funciones de presidenta y en ese sentido, la verdad es que lo que 
me emociona, es que es la primer mesa integrada exclusivamente 
por mujeres en la historia del país. Estamos en periodo de receso, 
hay una Comisión Permanente que está funcionando, lo que nos 
toca es darle seguimiento a los trámites, cerrar la cortina, sí dirigir 
la sesión que es la preparatoria, para el arranque de sesiones del 
próximo año”. 
 
 

Entrevista Noemí Luna 150823.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1L52q5fpfQKJ4l2CW_KU6-76KC6qPzxCZ/view
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Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados expresa su 

apoyo a Adela Ramos quien ha sido amenazada de muerte 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, manifestó su 

total solidaridad y apoyo a la diputada federal de 

Morena, Adela Ramos, quien ha sido objeto de amenazas 

de muerte por su rechazo a los libros de texto gratuito. 

Tras tomar protesta a Miguel Humberto Rodarte de Lara, 

quien se queda en sustitución de Santiago Creel Miranda, 

Luna Ayala indicó que velará para que se respete el 

derecho que tienen todos los legisladores para expresar sus opiniones. 

“Y que ahora está dentro de mis atribuciones como vicepresidenta en funciones de Presidenta de esta 

Cámara, es velar porque se cumpla el artículo 61, es decir que ningún diputado, que ninguna diputada 

pueda ser reconvenido por sus dichos, y en ese sentido, pues también la total solidaridad a quien haya 

recibido amenazas por lo que externa, y debemos de estar cuidadosos de que aquí se dé el diálogo en 

total respeto como debe suceder en este poder”, señaló. 

Adela Ramos informó en un video que está en riesgo su integridad física y moral luego de que señaló su 

inconformidad por el contenido en los nuevos libros de la Secretaría de Educación Pública. 

Reconoció que las mujeres en México, son las que sufren más de la violencia en todos los ámbitos y la 

violencia política de género también es una realidad latente en nuestro país que debe de cambiar. 

Por ello, manifestó su beneplácito, de que ahora, la Mesa Directiva en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro, está conformada sólo por mujeres. 

“Estoy muy emocionada porque esta Mesa es histórica. Como ustedes ya saben, es la primera 

conformada exclusivamente por mujeres, y sin duda este es un mensaje fuerte para el pueblo 

mexicano, para los tres poderes, de que las mujeres hemos llegado a los cargos que por justicia 

merecemos; es un periodo corto. A esta mesa prácticamente le corresponde nada más cerrar el 

periodo y dar lugar a que haya buenos acuerdos para la siguiente Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados”, comentó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-

de-diputados-expresa-su-apoyo-adela-ramos-quien-ha-sido-amenazada-de-muerte-530486.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-expresa-su-apoyo-adela-ramos-quien-ha-sido-amenazada-de-muerte-530486.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-expresa-su-apoyo-adela-ramos-quien-ha-sido-amenazada-de-muerte-530486.html


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         16/08/2023 LEGISLATIVO 

 

Noemí Luna Vicepresidenta de la Cámara de Diputados 
Entrevista Mario Maldonado 

 

 
 
“Al parecer hoy es cuando se aprobará la licencia del diputado Santiago Creel y a 
partir de hoy en mi carácter de vicepresidenta, asumiré las funciones de 
Presidenta de la Cámara. Sin lugar a dudas es una responsabilidad mayor, hay que 
dignificar -como lo hizo Creel- al Poder Legislativo, él lo hizo con total apego a la 
Constitución con respeto a lo que debe privilegiarse en una democracia que son 
los pesos y contrapesos. A mí me toca cerrar la cortina, me tocará presidir la 
sesión del 31 de agosto que es la sesión preparatoria para el inicio del siguiente 
año legislativo. Será la primera vez en toda la historia del país que una mesa esté 
integrada plenamente por mujeres”. 
 

HERALDOTV Nohemi luna (Viseprecidenta de la camara de diputados ).mp4 - 
OneDrive 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6057?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6057&authkey=!ABGT76PYzpWRnlg&ithint=video&e=sXJR3P
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6057?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6057&authkey=!ABGT76PYzpWRnlg&ithint=video&e=sXJR3P
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Zacatecana preside la Cámara de Diputados 

El diputado Santiago Creel Miranda presentó su renuncia al cargo de Presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, y pidió licencia definitiva a su cargo como legislador. Todo esto con miras a 

participar de lleno en su aspiración para ser el candidato presidencial del Frente Amplio Opositor. En su 

lugar, a partir de hoy quedará la diputada zacatecana, Noemí Berenice Luna Ayala, quien entrará en 

funciones a partir de que surta efectos la renuncia de Creel Miranda que será este mismo martes. 

 

https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-la-disputa-por-los-recursos-de-la-fundacion-del-spauaz/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-la-disputa-por-los-recursos-de-la-fundacion-del-spauaz/
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Histórico, Mesa Directiva de la Cámara de Diputados es 

conformada sólo por mujeres 

Luego de que Santiago Creel Miranda pidiera licencia como diputado federal para continuar con sus 

aspiraciones presidenciales por el Frente Amplio por México, este lunes la legisladora por Zacatecas 

Noemí Berenice Luna Ayala lo relevó en la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

hasta que concluya el periodo de sesiones, el próximo 31 de agosto. De este modo, por primera vez en 

la historia, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados quedará conformada exclusivamente por 

mujeres: presidenta, vicepresidentas y secretarias de las distintas fracciones parlamentarias. 

 

https://ljz.mx/15/08/2023/historico-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-es-conformada-solo-por-mujeres/ 

 

 

 

 

 

https://ljz.mx/15/08/2023/historico-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-es-conformada-solo-por-mujeres/
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Aprueban por unanimidad acuerdo para el relevo en Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

En reunión privada, las vicepresidentas de la Cámara de Diputados aprobaron por unanimidad la licencia 

presentada por el diputado Santiago Creel Miranda, y el acuerdo para la designación de la diputada 

Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), como presidenta en funciones de la Mesa Directiva. En su mensaje, 

Creel Miranda dijo que este es un hecho histórico, pues Luna Ayala será la primera presidenta de la 

Cámara de Diputados que va a encabezar una Mesa Directiva integrada totalmente por mujeres. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
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Aprueban por unanimidad acuerdo para el relevo en Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

En reunión privada, las vicepresidentas de la Cámara de Diputados aprobaron por unanimidad la licencia 

presentada por el diputado Santiago Creel Miranda, y el acuerdo para la designación de la diputada 

Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), como presidenta en funciones de la Mesa Directiva. En su mensaje, 

Creel Miranda dijo que este es un hecho histórico, pues Luna Ayala será la primera presidenta de la 

Cámara de Diputados que va a encabezar una Mesa Directiva integrada totalmente por mujeres. 

 

https://efekto10.com/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
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Aprueban por unanimidad acuerdo para el relevo en Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

En reunión privada, las vicepresidentas de la Cámara de Diputados aprobaron por unanimidad la licencia 

presentada por el diputado Santiago Creel Miranda, y el acuerdo para la designación de la diputada 

Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), como presidenta en funciones de la Mesa Directiva. En su mensaje, 

Creel Miranda dijo que este es un hecho histórico, pues Luna Ayala será la primera presidenta de la 

Cámara de Diputados que va a encabezar una Mesa Directiva integrada totalmente por mujeres. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-

diputados/ 

 

 

 

 
 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
https://www.nuevomexicoplural.com/aprueban-por-unanimidad-acuerdo-para-el-relevo-en-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados/
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Noemí Luna, nueva presidenta de la Cámara de Diputados 

tras renuncia de Creel 

En un giro significativo para la política mexicana, Noemí Berenice Luna Ayala ha sido designada como la 

nueva presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados tras la renuncia de Santiago Creel. Este 

acontecimiento marca un hito, ya que es la primera vez en la historia que esta instancia estará integrada 

únicamente por mujeres. Nacida el 9 de junio de 1984 en Tepechitlán, Zacatecas, Luna Ayala ha dedicado 

una parte sustancial de su vida al ámbito legislativo, siempre bajo la bandera del Partido Acción Nacional 

(PAN). Su compromiso con la política se manifestó desde temprana edad, y su trayectoria en el Congreso 

comenzó en 2010 cuando, con tan solo 26 años, ocupó un escaño como diputada local en la LX Legislatura 

de Zacatecas.  

 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/233166-noemi-luna-nueva-presidenta-de-la-camara-de-diputados-tras-

renuncia-de-creel.html 

 

 

 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/233166-noemi-luna-nueva-presidenta-de-la-camara-de-diputados-tras-renuncia-de-creel.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/233166-noemi-luna-nueva-presidenta-de-la-camara-de-diputados-tras-renuncia-de-creel.html
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Quién es Noemí Luna Ayala, la nueva presidenta de la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/quien-es-noemi-luna-ayala-la-nueva-presidenta-de-la-camara-de-diputados/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Acciones de inconstitucionalidad interpuestas por Creel "están 

blindadas", afirma la nueva Presidenta de San Lázaro 

 

La nueva presidenta de la Cámara de Diputados, Noemí 

Berenice Luna, afirmó que todas las acciones de 

inconstitucionalidad que interpuso el expresidente, Santiago 

Creel Miranda, "están blindadas y seguirán su curso". 

En entrevista con medios de comunicación, la legisladora 

panista confío en que la Suprema Corte dé cause a ellas lo 

más pronto posible. 

"Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están blindadas, están en la Suprema Corte de 

Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se presentaron y todas tienen en común 

denominador que dentro de la argumentación hay vicios al proceso legislativo, y como ya lo dije, es un 

tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte que es a quien le corresponde", expuso. 

Luna Ayala aprovechó para hablar de su nuevo cargo, que ocupará durante dos semanas. Destacó, que 

se trata de una Mesa Directiva histórica, por estar conformada 100% por mujeres. 

"Estoy muy emocionada porque esta mesa es histórica, como ustedes ya saben es la primera 

conformada exclusivamente por mujeres y sin duda este es un mensaje fuerte para el pueblo 

mexicano, para los tres poderes, de que las mujeres hemos llegado a los cargos que por justicia nos 

merecen", indicó. 

Señaló que lo que prácticamente le corresponde, al haber sustituido a Santiago Creel, es cerrar los 

trabajos de este periodo. 

"Es un periodo corto, a esta Mesa prácticamente le corresponde nada más cerrar el periodo y dar lugar 

a que haya buenos acuerdos para la siguiente Mesa Directiva de la Cámara de Diputados", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-

estan-blindadas-afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acciones-de-inconstitucionalidad-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-afirma-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro/
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Acciones interpuestas por Creel están blindadas: Luna 

Ayala 

La nueva presidenta de la cámara de diputados, Noemí Berenice Luna, afirmó que todas las acciones de 

inconstitucionalidad que interpuso el expresidente, Santiago Creel Miranda, "están blindadas y seguirán 

su curso". En entrevista con medios de comunicación, la legisladora panista confío en que la Suprema 

Corte dé cause a ellas lo más pronto posible. "Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están 

blindadas, están en la Suprema Corte de Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se 

presentaron y todas tienen en común denominador que dentro de la argumentación hay vicios al 

proceso legislativo, y como ya lo dije, es un tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte que es 

a quien le corresponde", expuso. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/acciones-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-luna-ayala/1706379 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/acciones-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-luna-ayala/1706379
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Acciones interpuestas por Creel están blindadas: Luna 

Ayala 

La nueva presidenta de la cámara de diputados, Noemí Berenice Luna, afirmó que todas las acciones de 

inconstitucionalidad que interpuso el expresidente, Santiago Creel Miranda, "están blindadas y seguirán 

su curso". En entrevista con medios de comunicación, la legisladora panista confío en que la Suprema 

Corte dé cause a ellas lo más pronto posible. "Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están 

blindadas, están en la Suprema Corte de Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se 

presentaron y todas tienen en común denominador que dentro de la argumentación hay vicios al 

proceso legislativo, y como ya lo dije, es un tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte que es 

a quien le corresponde", expuso. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/acciones-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-luna-ayala/ 

 

 

 

 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/acciones-interpuestas-por-creel-estan-blindadas-luna-ayala/
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Noemí Luna asegura blindaje a acciones interpuestas por 

Creel 

La nueva presidenta de la cámara de diputados, Noemí Berenice Luna, afirmó que todas las acciones de 

inconstitucionalidad que interpuso el expresidente, Santiago Creel Miranda, "están blindadas y seguirán 

su curso". En entrevista con medios de comunicación, la legisladora panista confío en que la Suprema 

Corte dé cause a ellas lo más pronto posible. "Las acciones de inconstitucionalidad están firmes, están 

blindadas, están en la Suprema Corte de Justicia, son 10 acciones de inconstitucionalidad que se 

presentaron y todas tienen en común denominador que dentro de la argumentación hay vicios al 

proceso legislativo, y como ya lo dije, es un tema que habrá de desarrollarse en la Suprema Corte que es 

a quien le corresponde", expuso. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/noemi-luna-asegura-blindaje-a-acciones-interpuestas-por-creel.html 
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Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al diputado 

Miguel Humberto Rodarte De Lara, quien sustituye a 

Santiago Creel Miranda 

La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al 

diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó 

licencia para separarse indefinidamente de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto. El acto se 

realizó en las oficinas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el recinto legislativo de San 

Lázaro, luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la petición de Creel 

Miranda. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-

sustituye-a-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-mesa-directiva-tomo-protesta-al-diputado-miguel-humberto-rodarte-de-lara-quien-sustituye-a-santiago-creel-miranda/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16/08/2023 LEGISLATIVO 

Presidenta de Mesa Directiva tomó protesta al 
diputado Miguel Humberto Rodarte De Lara, 

quien sustituye a Santiago Creel Miranda 
 

Boletín No. 4788 

La presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala, tomó protesta al diputado Miguel 

Humberto Rodarte De Lara, en sustitución de Santiago Creel Miranda, quien solicitó licencia para separarse indefinidamente 

de sus funciones legislativas a partir del 15 de agosto.  

El acto se realizó en las oficinas de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en el recinto legislativo de San Lázaro, 

luego de que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la petición de Creel Miranda. 

En entrevista, al término del acto, la diputada Luna Ayala afirmó que esta Mesa Directiva es histórica porque es la primera 

conformada exclusivamente por mujeres, y es un mensaje claro para los tres Poderes de que las mujeres “hemos llegado a 

los cargos que por justicia nos merecen”. 
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     Diputados de oposición despiden y reconocen trabajo de Creel; 

bloque oficialista denuncia campaña desde Mesa Directiva 

 

La Comisión Permanente aprobó por votación 

económica la licencia por tiempo indefinido, 

solicitada por el diputado Santiago Creel Miranda, 

a partir del 15 de agosto, para dedicarse 

completamente a su campaña en el proceso 

interno del Frente Amplio por México. 

Mientras los legisladores de la oposición le 

reconocieron su desempeño al frente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, y su actitud 

reconciliadora, los parlamentarios de Morena y PT 

le reprocharon que haya utilizado el cargo para hacer campaña y anunciaron que lo denunciarán por 

ello. 

El diputado Reginaldo Sandoval (PT) le pidió a Creel que luche para que le gane la candidatura del 

Frente Amplio por México, a la senadora Xóchitl Gálvez, y rescate al PAN, PRI y PRD de las manos de 

Claudio X. González. 

Por su parte Alejandro Robles (Morena) desestimó el proceso de la oposición, y lamentó que Creel 

haya utilizado su cargo en la Mesa Directiva para construir su aspiracion presidencial, y anunció que lo 

denunciará por esas acciones. 

En respuesta, el diputado Jorge Triana (PAN) defendió al aspirante panista, y dijo: "hay gente que no se 

puede arrastrar más, porque no hay más suelo". 

La bancada de Morena en la Comisión Permanente incumplió el acuerdo que establece que la 

Vicepresidencia de la Cámara de Diputados que dejó la diputada Noemí Luna Ayala, al suplir a Santiago 

Creel como presidente de la Mesa Directiva, sería ocupada por un legislador panista. 

En votación nominal, a petición de la diputada guinda Lidia García Anaya, se rechazó la designación de 

Martha Elena Romo Cuéllar, legisladora del PAN. García Anaya aseguró que Romo Cuéllar no fue electa 

por votación nominal para ser parte de la Mesa Directiva, y por ello no puede ser elegida por votación 

económica para desempeñar el cargo. "Para que un diputado pueda ser parte de la Mesa Directiva, 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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debe ser congruente, debe actuar con prudencia, tolerancia y respeto, y con ninguna de estas tres 

cumple la diputada Martha Estela Romo Cuéllar", aseguró la diputada Lidia García. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-despiden-y-reconocen-trabajo-de-

creel-bloque-oficialista-anuncia-que-denunciara-campana-desde-mesa-directiva/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-despiden-y-reconocen-trabajo-de-creel-bloque-oficialista-anuncia-que-denunciara-campana-desde-mesa-directiva/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-despiden-y-reconocen-trabajo-de-creel-bloque-oficialista-anuncia-que-denunciara-campana-desde-mesa-directiva/
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Otorgan licencia al diputado Santiago Creel 

 

El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la solicitud de licencia del 

diputado panista Santiago Creel Miranda para separarse de su cargo, quien buscará la coordinación del 

Frente Amplió por México. La licencia se aplica de manera inmediata y por tiempo indefinido. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6066&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6066&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6066&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD
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Licencia de Creel en la Permanente confronta a grupos 

parlamentarios 

Ante la solicitud de licencia del diputado panista Santiago Creel, las fuerzas políticas en el Pleno de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, mantuvieron una breve confrontación por la disparidad 

de ideas. Mientras el petista, Reginaldo Sandoval le deseó suerte a Creel Miranda, el legislador por 

Acción Nacional, Jorge Triana aplaudió el “trabajo vertical” que mantuvo Santiago Creel en la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Licencia-de-Creel-en-la-Permanente-confronta-a-grupos-parlamentarios-20230815-

0198.html 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Licencia-de-Creel-en-la-Permanente-confronta-a-grupos-parlamentarios-20230815-0198.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Licencia-de-Creel-en-la-Permanente-confronta-a-grupos-parlamentarios-20230815-0198.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 16/08/2023 LEGISLATIVO 

Morena y PAN se confrontan en la Permanente y dan licencia a Creel 

 

En medio de confrontaciones verbales de Morena y el 

PAN, integrantes de la Comisión Permanente aprobaron 

la licencia por tiempo indefinido a Santiago Creel, como 

diputado federal, para que se dedique de tiempo de 

completo a sus aspiraciones por la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México. Por otra 

parte, la mayoría y aliados rechazaron el nombramiento 

del albiazul para ocupar la vicepresidencia de la Mesa 

Directiva. 

Durante la sesión, Reginaldo Sandoval, diputado del Partido del Trabajo, reconoció al panista como 

representante de la derecha, cuestionó que Creel Miranda solicitara tardíamente licencia. 

“Reconocemos en Santiago Creel un auténtico y sólido representante del bloque conservador y de la 

derecha. Yo esperaría que le gane a Citlalli (Xóchitl Gálvez), porque ese es el objetivo y para eso está 

solicitando licencia. Le deseo a Creel que luche para que rescate a los partidos de oposición, porque los 

tiene Claudio X., si no rescate a los partidos no va a poder caminar y que no trabaje en la ingenuidad, 

que se ponga las pilas Creel, él sabe que es nuestro amigo. Le deseamos suerte”, destacó. 

El diputado de Acción Nacional, Jorge Triana, afirmó que en su trabajo como presidente en San Lázaro, 

Santiago Creel sorteó mezquindades, solicitudes o apetitos personales para “poder capitalizar 

políticamente cualquier situación”. 

“Mucho se ha hablado de esta licencia y creo que viene en tiempo y forma, no creo que venga tarde. 

Quien diga lo contrario, habla desde la ignorancia. Pero, aquí los apetitos personales, las torpezas, la 

estulticia, las ganas de llamar la atención para ver si alguien les hace caso, pues ganaron y empezaron a 

insistir una y otra vez con licencia.  

“Se intentó hacer cualquier cantidad de tropelías pueriles, que afortunadamente no funcionaron y 

desde aquí cabe un reconocimiento a la labor del diputado Santiago Creel, porque su licencia emana de 

un acuerdo unánime de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, unánime de todos los 

coordinadores de todos los grupos parlamentarios que reconocieron su trabajo”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Después, Alejandro Robles, diputado de Morena, comentó que “cupo un poco de pudor en tanta 

inmundicia, se hizo de esta Cámara de Diputados una trinchera de Acción Nacional y lo peor se hizo un 

hangar”. 

https://www.milenio.com/politica/morena-pan-confrontan-permanente-licencia-creel   

https://www.milenio.com/politica/morena-pan-confrontan-permanente-licencia-creel
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Comisión Permanente aprueba solicitud de licencia de Santiago Creel 

 

La Comisión Permanente del Congreso dio luz verde a la licencia que solicitó Santiago Creel para 

separarse de su cargo como legislador, también de su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados. Pero no fue una sesión tersa, hubo una fuerte discusión entre Morena y el PAN, 

porque Creel también es vicepresidente de la Comisión Permanente del Congreso y se había acordado, 

según se dijo, que en su lugar quedara también una panista, Martha Romo. Los legisladores de Morena 

dijeron que ella no, porque ofendió a una de las “corcholatas”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6070?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6070&authkey=!AK9WzwrM0ybl9S0&ithint=video&e=caII2k 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6070?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6070&authkey=!AK9WzwrM0ybl9S0&ithint=video&e=caII2k
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6070?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6070&authkey=!AK9WzwrM0ybl9S0&ithint=video&e=caII2k
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Congreso aprueba la solicitud de licencia de Creel, pero rechaza a 

Martha Romo como su suplente en la Permanente 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

aprobó este martes la licencia del diputado Santiago 

Creel Miranda para participar en el proceso de 

elección de candidato presidencial del Frente Amplio 

por México. 

Los legisladores rechazaron la designación de la 

panista Martha Romo como su suplente con 18 votos 

en contra, 17 a favor y dos abstenciones. 

En votación económica, los legisladores aceptaron la solicitud de licencia del presidente de la Cámara 

de Diputados.  

Creel Miranda informó el pasado miércoles que dejará el cargo de presidente de la Cámara de 

Diputados y pedirá licencia como diputado, una vez que pasó a la segunda fase del proceso de 

selección para encabezar al Frente Amplio por México. 

https://latinus.us/2023/08/15/congreso-aprueba-solicitud-licencia-creel-rechaza-martha-romo-como-

suplente-permanente/   

https://latinus.us/2023/08/15/congreso-aprueba-solicitud-licencia-creel-rechaza-martha-romo-como-suplente-permanente/
https://latinus.us/2023/08/15/congreso-aprueba-solicitud-licencia-creel-rechaza-martha-romo-como-suplente-permanente/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Avala Morena licencia de Creel, pero tira nombramiento 

de panista en Mesa Directiva 

Morena y sus aliados avalaron en la Comisión Permanente la licencia del diputado federal Santiago 

Creel en Cámara de Diputados, para competir por candidatura interna del Frente Amplio por México. 

Pero por mayoría de votos frenó que la diputada panista Marta Estela Romo se sume a la Mesa 

Directiva de la Comisión Permanente. Así, la 4T rechazó el acuerdo que la Mesa Directiva acordó por la 

mañana y que proponía a la diputada panista por Jalisco, Marta Estela Romo, para ocupar un lugar en la 

vicepresidencia. 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/8/15/aprueban-licencia-creel-morena-pan-chocan-por-sustituto-en-la-permanente-

442869.html 

 

 

 

 

 
 

https://lasillarota.com/nacion/2023/8/15/aprueban-licencia-creel-morena-pan-chocan-por-sustituto-en-la-permanente-442869.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/8/15/aprueban-licencia-creel-morena-pan-chocan-por-sustituto-en-la-permanente-442869.html
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Morena y PAN se confrontan en la Permanente y dan 

licencia a Creel 

En medio de confrontaciones verbales de Morena y el PAN, integrantes de la Comisión Permanente 

aprobaron la licencia por tiempo indefinido a Santiago Creel como diputado federal, para que se dedique 

de tiempo de completo a sus aspiraciones por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 

Por otra parte, la mayoría y aliados rechazaron el nombramiento del albiazul para ocupar la 

vicepresidencia de la Mesa Directiva. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-pan-confrontan-permanente-licencia-creel 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-pan-confrontan-permanente-licencia-creel
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Comisión Permanente aprueba licencia del 
diputado Santiago Creel Miranda para 

separarse de su cargo 
 

Boletín No. 4787 

 

•    A partir del 15 de agosto y por tiempo indefinido 

 

•    Diputada y diputados de Morena, PAN, PRI y PT externan comentarios 

 

En la sesión de hoy, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación 

económica, concederle licencia al diputado Santiago Creel Miranda (PAN) para separarse de sus 

funciones legislativas por tiempo indefinido, a partir del 15 de agosto. 

  

Con fundamento en lo dispuesto en el artículo 62 de la Constitución Política y en ejercicio de los 

derechos de las y los legisladores previsto en la fracción XVI del numeral 1, del artículo 6, así 

como en los artículos 12 y 13 del Reglamento de la Cámara de Diputados, presentó su solicitud 

de licencia. 

  

Al respecto, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo estar a favor de otorgar licencia al 

diputado Santiago Creel. Afirmó que “él sabe que es nuestro amigo y le deseamos suerte y 

apoyamos esta solicitud de licencia”. 

  

El diputado Jorge Triana Tena (PAN) hizo un reconocimiento a Creel Miranda por “el trabajo tan 

vertical que ha llevado a cabo en todo su periodo como presidente de la Cámara de Diputados”. 

Sostuvo que esta licencia viene en tiempo y forma, y afirmó que ésta emana de un acuerdo 

unánime de los coordinadores de todos los grupos parlamentarios. 

 

En tanto, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) celebró la licencia del diputado 

Santiago Creel Miranda. “Esperemos que podamos contar con gente que sea tolerante en la 

Mesa, no gente que ofenda a sus pares”. 
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Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria hizo un reconocimiento al diputado por estar 

siempre dispuesto al diálogo y a construir acuerdos con visión patriótica. 

 

Le deseó éxito y reconoció su actitud conciliadora, de unión y congruencia. 

 

Dijo que ha sido un actor importante en la construcción del Frente porque siempre busca como 

sí hacer las cosas y actúa con respeto hacia sus compañeros y compañeras. 

 

“Hoy que pide licencia es una prueba de lo que hace porque es coherente y congruente”, finalizó. 
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Presidencias de la Mesa Directiva y de la Jucopo en 

Cámara de Diputados se elegirán por acuerdos, señala 

Ignacio Mier 

Las presidencias de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 

para el tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura se elegirán por acuerdos de los grupos 

parlamentarios, aseguró Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario morenista. En ese sentido, afirmó que 

la fracción de Morena no realizará ningún juicio, sin antes conocer la propuesta del Grupo Parlamentario 

del PRI, a quien corresponde presidir la Mesa Directiva. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/15/presidencias-de-la-mesa-directiva-y-de-la-jucopo-en-camara-de-diputados-se-elegiran-

por-acuerdos-senala-ignacio-mier/ 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/15/presidencias-de-la-mesa-directiva-y-de-la-jucopo-en-camara-de-diputados-se-elegiran-por-acuerdos-senala-ignacio-mier/
https://www.voragine.com.mx/2023/08/15/presidencias-de-la-mesa-directiva-y-de-la-jucopo-en-camara-de-diputados-se-elegiran-por-acuerdos-senala-ignacio-mier/
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Santiago Creel Miranda Presidente de la Cámara de Diputados 
Entrevista Juan Manuel de Anda 

 
 

“Me quiero dedicar de lleno a la contienda del Frente Amplio 
primero, pero también después seguirme en lo que es la 
preparación, que es mucha y el fortalecimiento del Frente Amplio 
por México. He tomado esta determinación, el gobierno va por un 
muy mal camino y es momento de agrupar fuerzas, eso es lo que 
yo sé hacer y buscar construir más alianzas para que fortalezcan al 
Frente y podamos entonces sí estar aptos para llegar muy bien al 
24. Es por eso que he tomado la determinación de separarme 
como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
por una parte y, por la otra, pedir licencia para poderme dedicar 
de tiempo completo, estas próximas 42 semanas, a fortalecer al 
Frente Amplio por México”. 
 

Entrevista Santiago Creel con Beteta 150823.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1a3BDUdNjEuNSkX9ZktBt3Dx1eQuCsrFl/view
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Santiago Creel renuncia a la Presidencia de la Cámara de 
Diputados 

 

 
 

Así, en una despedida con todo y tacos de carnitas, el panista Santiago Creel dijo 
adiós a la Cámara de Diputados para competir por la candidatura presidencial por 
el Frente Amplio por México. Previamente, en reunión de la Mesa Directiva en el 
Palacio de San Lázaro, Creel presentó su renuncia como diputado presidente y 
solicitó licencia para dejar su curul de manera definitiva. La separación de Creel 
tendrá efecto una vez que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
apruebe su licencia este martes y entonces, la también panista Noemí Luna 
asumirá como diputada presidenta. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6063?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
3264FEE48F!6063&authkey=!AMQvtgBbXIh3LaA&ithint=video&e=ui4Rya 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6063?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6063&authkey=!AMQvtgBbXIh3LaA&ithint=video&e=ui4Rya
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6063?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6063&authkey=!AMQvtgBbXIh3LaA&ithint=video&e=ui4Rya
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Santiago Creel renuncia a la Presidencia de la Cámara de 
Diputados 

 

 
 

 

Santiago Creel presentó su renuncia a la Presidencia de la Cámara 
de Diputados y su solicitud para dejar el curul de manera definitiva, 
con el fin de participar de tiempo completo en la contienda del 
Frente Amplio por México. La separación de Creel tendrá efecto 
hoy una vez que la Comisión Permanente apruebe su solicitud. 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6061?cid=75F18D3264
FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6061&authkey=!AKVsdqk_QJgXxEk&ithint=v

ideo&e=WYWExC 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6061?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6061&authkey=!AKVsdqk_QJgXxEk&ithint=video&e=WYWExC
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6061?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6061&authkey=!AKVsdqk_QJgXxEk&ithint=video&e=WYWExC
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6061?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6061&authkey=!AKVsdqk_QJgXxEk&ithint=video&e=WYWExC
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Santiago Creel no regresará a la Cámara de Diputados 

 
 
 

 
 

Santiago Creel ayer se despidió y dijo que no va a regresar a la 
Cámara de Diputados por el tiempo que resta a la actual 
legislatura, prefiere estar en el campo de las campañas electorales. 
   

ADN40 Santiago Creel no regresara a la Cámara de 
Diputados.mp4 - OneDrive 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6058?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6058&authkey=!APtrPgtqbGbx7F4&ithint=video&e=cZjCtc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6058?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6058&authkey=!APtrPgtqbGbx7F4&ithint=video&e=cZjCtc
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Creel deja la Cámara de Diputados 
 

 
 

Santiago Creel, otro de los aspirantes a coordinar el Frente Amplio 
por México, dejó su cargo como Presidente de la Cámara de 
Diputados para centrarse en el proceso interno del Frente Amplio 
por México de cara a los comicios del 2024.  
 

HERALDOTV Creel deja la Cámara de Diputados.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6055?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6055&authkey=!AKR0bvbmMUmDXLk&ithint=video&e=2d9g1D
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Creel renuncia a la Presidencia de la Cámara de Diputados 
 

 
 

El diputado panista, Santiago Creel, renunció como presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pero también pedirá 
licencia indefinida en la Comisión Permanente para dedicarse de 
lleno al proceso interno del Frente Amplio por México. La Mesa 
Directiva aceptó la propuesta de designar a la diputada panista, 
Noemí Luna, como presidenta en funciones para terminar el 
mandato de diputado Creel. 
 

Creel renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados.mp4 - 
OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6053?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6053&authkey=!AMUyesD5fNkx6zw&ithint=video&e=110UaS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6053?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6053&authkey=!AMUyesD5fNkx6zw&ithint=video&e=110UaS
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Santiago Creel renuncia a la Presidencia de la Cámara de 
Diputados 

 
 

 
 
 

Santiago Creel renunció a la Presidencia de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados y también pidió licencia definitiva como 
diputado federal para enfocarse en la contienda como aspirante 
del Frente Amplio por México, así que a partir de este martes la 
diputada Noemí Luna será quien ocupe el lugar de Creel en San 
Lázaro. 
 

Azteca licencia Creel.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6044?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6044&authkey=!AMm8dHFDoGckPpo&ithint=video&e=QGUNdB


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         16/08/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 

Santiago Creel deja la Presidencia de la Mesa Directiva 
de San Lázaro 

 
 

Finalmente ayer, a 15 días de terminar este mandato como 
Presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel 
oficializó su renuncia a este cargo y además pidió licencia de 
manera definitiva, a diferencia de otros legisladores. Creel señaló 
que quien ocupará el cargo que dejará vacante a partir de hoy y 
hasta el 31 de este mes será su compañera Noemí Berenice Luna 
Ayala, quien es una de las tres vicepresidentas de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, por lo que ahora esta mesa de la 
Cámara estará integrada solo por mujeres. 
 

OneDrive (live.com) 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AN%5FFu3F7aaFoA2M&id=75F18D3264FEE48F%216049&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel renunció a la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados 

 
 
Santiago Creel presentó su renuncia al cargo de 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados y pidió licencia definitiva como legislador 
para poder dedicarse a sus actividades como aspirante 
a encabezar el Frente Amplio por México rumbo al 2024. 
Hoy esto deberá ser aprobado por la Comisión 
Permanente. En su lugar quedará la diputada Noemí 
Berenice Luna. 
 
 

OneDrive (live.com) 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APk5CTVPUZSNL7A&id=75F18D3264FEE48F%216046&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Creel deja Presidencia de la Cámara de Diputados; afirma 
que estará en la primera línea de defensa de México 

 
El diputado del PAN, Santiago Creel, presentó su solicitud de 
licencia al cargo y su renuncia a la Presidencia de la Mesa Directiva 
para enfocarse en el proceso interno del Frente Amplio por 
México. Creel afirmó: “Estoy pidiendo paralelamente mi licencia 
como diputado federal y mi renuncia a la Presidencia de la Mesa 
Directiva”, e informó también: “No regresaré a la Cámara de 
Diputados, esta licencia será de manera definitiva y será definitiva 
porque yo ya tomé la decisión que estas 42 semanas que están por 
delante, quiero estar en la primera línea de defensa de mi patria, 
de mi querido México”. 
 

Santiago Creel deja la presidencia.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1GXJgVdBtmavXBGQ1fMZXy8NHC1Mg3aa2/view
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Creel deja la Cámara de Diputados y se va de campaña 
 

 
 

Santiago Creel Miranda renunció a la Presidencia de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados y a su curul, para enfocarse en el proceso de 
selección que realiza el Frente va por México; quedará en su lugar la 
también panista Noemí Luna. 

 

Santiago Creel dijo que la agenda ya no le permite dedicarle el tiempo 
necesario al cargo público, pues tiene por delante cinco debates y 
posteriormente también se dedicará a actividades partidistas. 
 

Aristegui res Creel licencia.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6048?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6048&authkey=!AEBQtSbqh2GspjQ&ithint=video&e=lJZgvm
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Santiago Creel presenta renuncia a la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados 

 
 

Santiago Creel, informó que presentó su renuncia a la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados para dedicarse de lleno a la 
campaña en la que busca ocupar la representación del Frente 
Amplio por México, hacia las elecciones presidenciales del 2024. 
 
 
https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB8Td-

968oi8X/view 
 

https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB8Td-968oi8X/view
https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB8Td-968oi8X/view
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https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/miguel-rodarte-suplira-a-santiago-creel-en-camara-de-
diputados-quien-es-y-trayectoria-politica/  

  
  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/miguel-rodarte-suplira-a-santiago-creel-en-camara-de-diputados-quien-es-y-trayectoria-politica/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/miguel-rodarte-suplira-a-santiago-creel-en-camara-de-diputados-quien-es-y-trayectoria-politica/
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https://www.razon.com.mx/mexico/frente-amplio-mexico-hay-proyecto-dice-santiago-creel-avanzar-proceso-540713  

https://www.razon.com.mx/mexico/frente-amplio-mexico-hay-proyecto-dice-santiago-creel-avanzar-proceso-540713
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Aspirantes del Frente obtuvieron 58% de firmas a través de 

promotores y estructuras partidistas 

 

Casi el 60% de las 2.5 millones de firmas recabadas por los 

aspirantes presidenciales del Frente Amplio por México 

fueron recabadas por promotores o a través de las 

estructuras partidistas, y apenas el 40% correspondieron 

a apoyos “orgánicos” de ciudadanos. 

En la primera etapa del proceso interno para elegir al 

próximo candidato presidencial del Frente Amplio por 

México los contendientes debían recabar 150 mil firmas 

de ciudadanos, distribuidas en al menos 17 entidades. Los 

aspirantes podrían lograr dichas simpatías mediante tres esquemas diferentes: de forma directa, por el 

registro a través de un promotor o a través de los partidos políticos que conforman la alianza. 

Los panistas Santiago Creel, Francisco García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado (quien renunció al 

partido tras perder en la primera etapa) y los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles son 

los cinco aspirantes presidenciales que registraron el mayor porcentaje de firmas a través de 

promotores. 

En contraste, las únicas dos mujeres que compiten por la candidatura presidencial, las senadoras 

Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, obtuvieron el mayor número de simpatías de forma directa por parte 

de los ciudadanos. 

Los llamados “promotores” —personal contratado por los aspirantes para recabar firmas— recopilaron 

840 mil 392 firmas; es decir, el 33.5% de las 2 millones 504 mil 937 firmas registradas en total en la 

plataforma digital para apoyar a los 11 aspirantes presidenciales y para la construcción del padrón de 

ciudadanos que participará en el ejercicio de consulta ciudadana del próximo domingo 3 de 

septiembre. 

El 25.2% (632 mil 556 firmas) fueron obtenidas por los partidos políticos que conforman la alianza: 

PAN, PRI y PRD. 

https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-frente-amplio-firmas-promotores-estructuras-

partidistas  

https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-frente-amplio-firmas-promotores-estructuras-partidistas
https://www.animalpolitico.com/politica/aspirantes-frente-amplio-firmas-promotores-estructuras-partidistas
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Por qué Alito Moreno o Carolina Viggiano podrían presidir San Lázaro - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/por-que-alito-moreno-o-carolina-viggiano-podrian-presidir-san-lazaro/
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Comisión Permanente reconoce la trayectoria 
del rector de la UNAM, Enrique Luis Graue 

Wiechers 
 

Boletín No. 4790 

• Entregaron el reconocimiento el diputado Javier López Casarín (PVEM) y el senador Jorge Carlos 

Ramírez Marín (PRI) 

La Comisión Permanente del Congrego de la Unión rindió un homenaje a la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) y reconoció al doctor Enrique Luis Graue Wiechers, por su destacada 

trayectoria como rector de esta institución educativa. 

Durante la ceremonia, la senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), presidenta en funciones de la 

Mesa Directiva, resaltó que la UNAM es una institución destacada y con distinción internacional 

que se ha mantenido en un lugar importante entre las universidades más calificadas del mundo.  

Entregaron el reconocimiento el diputado Javier López Casarín (PVEM) y el senador Jorge Carlos 

Ramírez Marín (PRI), presidentes de las comisiones de Ciencia, Tecnología e Innovación del 

Congreso de la Unión.   

Al hacer uso de la palabra, el rector Enrique Luis Graue Wiechers dijo que recibe el reconocimiento 

con el orgullo que representa el quehacer de la UNAM. “Muchísimas gracias señores presidentes 

de las comisiones, así como a las y los diputados y senadores, tengan la certeza de que la UNAM 

está siempre con ustedes y al lado de ustedes, a fin de lograr una educación popular de calidad y 

un proyecto para fortalecer la ciencia, tecnología y la innovación”. 

Expresó que un país con pobre educación tendrá un futuro incierto, por lo que, si un país no 

invierte lo suficiente en ciencia, tecnología e innovación, estará sujeto a los avances de otras 

naciones para subsistir. “De ahí que la inversión en educación, ciencia, tecnología e innovación, no 

es un asunto menor, es un tema de soberanía Nacional”.   
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La austeridad, agregó, dejó grandes enseñanzas que no se deben abandonar, pero siempre es 

necesario contar con mayores recursos para fortalecer las capacidades y enfrentar los desafíos 

del avance de la ciencia y tecnología a nivel global; solo así tendremos un futuro más próspero, 

generaremos riqueza y se abatirá la desigualdad. 

 Graue Wiechers informó que en los últimos años se redujo el gasto operativo de la UNAM para 

mantener el ritmo creciente y destinar mayores recursos al fortalecimiento de la educación e 

investigación. Se crearon escuelas en Querétaro, Yucatán y Oaxaca. En este periodo se graduaron 

un cuarto de millón de nuevos profesionistas. 

Con la toma de la fotografía oficial y una goya se dio por terminada la ceremonia.  

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16/08/2023 LEGISLATIVO 

Comisión Permanente rechaza acuerdo para 
cubrir la vacante de la vicepresidencia de su 

Mesa Directiva 
 

Boletín No. 4789 

• Se proponía designar a la diputada Martha Estela Romo Cuéllar como sustituta del diputado 

Santiago Creel Miranda 

Con 17 votos a favor, 18 en contra y dos abstenciones, la Comisión Permanente rechazó el acuerdo 

por el que se designaba a la diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) como vicepresidenta de 

la Mesa Directiva de ese órgano del Congreso de la Unión. 

El acuerdo, suscrito por la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, también señalaba que el 

diputado Santiago Creel Miranda deja de fungir como vicepresidente de la Mesa Directiva de la 

Comisión Permanente para el segundo receso del segundo año de la LXV Legislatura, a partir del 

15 de agosto. 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), explicó que debido 

a la licencia autorizada al diputado Santiago Creel Miranda, se propone la designación de uno de 

sus integrantes.   

En tanto, la diputada Lidia García Anaya (Morena) pidió que la votación del acuerdo fuera de 

manera nominal. 

Desde su curul, expresaron comentarios sobre este asunto el diputado Jorge Triana Tena (PAN) y 

la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena). Y para hechos, las y los diputados Cecilia Márquez Alkadef 

Cortes (Morena), Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) y Reginaldo Sandoval Flores (PT). 
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La Comisión Permanente se manifiesta por la 
continuación del acuerdo de suspensión del 

tomate 
 

Boletín No. 4795 

• Exhorta al Ejecutivo Federal a ratificar su respaldo ante el Departamento de Comercio de Estados Unidos  

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió un pronunciamiento en el que expresa su 

respaldo a los productores de tomate mexicanos y se manifiesta por la continuación del acuerdo de suspensión del tomate 

entre México y Estados Unidos, ratificado el pasado 19 de septiembre de 2019 con vigencia de hasta los cinco años.  

Asimismo, exhortó al titular del Poder Ejecutivo Federal para que, a través de las secretarías de Economía, de Relaciones 

Exteriores y de Agricultura y Desarrollo Rural, acompañen y asesoren a los productores de tomate mexicanos y ratifiquen 

su respaldo ante el Departamento de Comercio de Estados Unidos para que se continúe aplicando el acuerdo de suspensión 

del tomate.   

 El promovente del pronunciamiento, senador Mario Zamora Gastélum (PRI), refirió que el pasado 16 de junio la empresa 

Florida Tomato Exchange solicitó al Departamento de Comercio de Estados Unidos terminar con el referido acuerdo, 

mencionando que la industria de Florida necesita un orden para proteger sus más recientes inversiones en desarrollo 

tecnológico con el argumento de que los precios de referencia son muy bajos y que los firmantes mexicanos han violado 

dicho acuerdo.  

Turnan a la Cámara de Diputados oficios de la Conagua y del SAT 

La Mesa Directiva envió a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento, un oficio de la Conagua en el que informa que, conforme a lo establecido en el artículo 231-A de la Ley 

Federal de Derechos, los ingresos excedentes recaudados al término del segundo trimestre del ejercicio 2023 para el 

Programa de Devolución de Derechos, no se asignaron a los prestadores de servicios de agua potable y saneamiento 

participantes, toda vez que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público no autorizó recursos a este programa. 

Del SAT remitió un oficio con el que informa que las asignaciones o donaciones de mercancías de comercio exterior que 

han pasado a propiedad del Fisco Federal o se pueden disponer legalmente de ellas, que no resultan transferibles al Instituto 

para Devolver al Pueblo lo Robado, durante el mes de julio de 2023, no realizó ninguna entrega de bienes en asignación o 

donación. 
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También dio cuenta de tres oficios de diversas dependencias, en respuesta a acuerdos promovidos por diputadas y diputados 

en temas relativos a experimentación con geoingeniería en el territorio nacional; incentivar la transición hacia la 

electromovilidad del parque vehicular y fortalecer los programas y campañas de salud mental y prevención del estrés 

laboral. Se remitieron a sus promoventes.  

Posterior a la lectura del pronunciamiento, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el jueves 24 de agosto, a 

las 11:00 horas. 
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Ignacio Mier Velazco (Coordinador de diputados – Morena) 

Entrevista con Dany Martin 

 

"Lo que queremos, más que recorte, es un examen minucioso, por qué razón están generando 

fideicomisos para gastos que no tienen que ver con la justicia. Hay un número de personas importantes 

que sufren una discapacidad, están recibiendo apoyo y están pidiendo que se pueda incrementar. 

Nosotros queremos, una parte, fortalecer al aparato judicial, pero otra que se destine a programas 

sociales sacrificando gastos innecesarios".  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6067?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6067&authkey=!AEle8MwakKSK1vk&ithint=video&e=kxBPtI  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6067?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6067&authkey=!AEle8MwakKSK1vk&ithint=video&e=kxBPtI
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6067?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6067&authkey=!AEle8MwakKSK1vk&ithint=video&e=kxBPtI
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Mier plantea destinar recursos del Poder Judicial a programas sociales 

con recorte a su presupuesto 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara 

de Diputados, planteó que, de concretarse el recorte 

del presupuesto al Poder Judicial, dichos recursos 

sean destinados a programas sociales.  

"Hay un número de personas importantes que sufren 

una discapacidad, están recibiendo apoyo y están 

pidiendo que se pueda incrementar (su pensión). 

Nosotros queremos, una parte, fortalecer al aparato 

judicial, pero otra que se destine a programas 

sociales sacrificando gastos innecesarios". 

En entrevista con Dany Martin para MILENIO Televisión, Mier anticipó que la revisión del presupuesto 

al Poder Judicial se hará con prudencia. 

"Lo que queremos, más que recorte, es un examen minucioso, por qué razón están generando 

fideicomisos para gastos que no tienen que ver con la justicia" 

El 13 de agosto, el también presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro anticipó un 

ajuste de entre 15 mil millones y 25 mil millones de pesos al “gasto excesivo” del Poder Judicial en el 

Presupuesto 2024. 

“Ya entramos de lleno a la revisión de cada uno de los organismos constitucionalmente autónomos, 

entramos a la fase de revisión del presupuesto, y que podemos encontrar entre 15 mil y 25 mil 

millones de pesos algunos ajustes para algunos poderes que permitan garantizar que se trasladen estos 

recursos en inversión directa. (Esto), para reducir la pobreza y mejorar las condiciones de vida de 

muchas familias mexicanas”, advirtió en una conferencia de prensa.  

Mier acusó al Poder Judicial de excesos por 25 mil millones de pesos en su presupuesto anual y 

enumeró entre dichos gastos un fideicomiso de 3 mil millones para reparaciones en las casas 

particulares de los ministros, así como 14 escoltas y vehículos blindados para cada uno de ellos. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Recorte al Poder Judicial va, asegura Mier; “ajustes mínimos al INE” en 

2024 

 

La mayoría en la Cámara de Diputados le pondrá un 

tope al presupuesto del Poder Judicial de la Federación 

para el próximo año, reafirmó el presidente de la Junta 

de coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier. 

Señaló que será un recorte por alrededor de 15 mil a 25 

mil millones de pesos, porque consideró que 

actualmente gasta excesivamente. 

"Es un gasto excesivo. La Cámara de Diputados es un instrumento de control presupuestal, y eso le 

compete exclusivamente la Cámara de Diputados, por eso ya anuncié que esos entre 15 y 25 mil 

millones de pesos, le vamos a poner un tope", refirió en entrevista en el Senado de la República, a 

donde acudió a la Comisión Permanente del Congreso. 

Expuso que los recursos que no gasta el Poder Judicial, a pesar de que "hay quejas en los más de 600 

juzgados de que no tienen papelería, ni equipo, computadoras, ni personal", lo integran a un 

fideicomiso, y no a la Tesorería. 

"El fideicomiso es para los lujos, privilegios y excesos que tienen; para garantizar sus pensiones 

vitalicias, el 100% de su sueldo, casi para garantizar mantenimiento a sus domicilios particulares y para 

mantener las escoltas", afirmó. 

En caso contrario, aseveró que el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá ajustes mínimos en su 

presupuesto del próximo año, ya que anteriormente se le hicieron recortes. 

"Al INE le hicimos ya un ajuste importante, los dos últimos años, qué tenía que ver con el capítulo 2 mil 

y 3 mil, y un capítulo 6 mil que tenían, así como un ajuste a sus fideicomisos", explicó. 

Aseguró que solo se revisará el incremento destinado al proceso electoral del 2024, en dónde se 

elegirá al próximo Presidente de la República, nueve gobernadores, la renovación del Congreso y otros 

cargos de elección popular. "Hay que revisar solamente eso que tiene que ver, en buena medida, con 
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el incremento a las prerrogativas de los partidos políticos, por casi 4 mil millones de pesos, los otros 5 

mil tienen que ver con la organización del proceso electoral", expresó Mier. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-al-poder-judicial-va-asegura-mier-ajustes-minimos-

al-ine-en-2024/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-al-poder-judicial-va-asegura-mier-ajustes-minimos-al-ine-en-2024/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/recorte-al-poder-judicial-va-asegura-mier-ajustes-minimos-al-ine-en-2024/
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Prevé Morena respetar presupuesto del INE 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 

adelantó que habrá pocos ajustes al presupuesto que presente 

el Instituto Nacional Electoral (INE) para los comicios de 2024, 

pero pondrán la lupa sobre la petición que haga el Poder 

Judicial. 

Mier comentó que ya hubo ajustes en el presupuesto del INE en 

los últimos dos años, por lo que ahora no habría mayor 

problema con su solicitud presupuestal. 

La Comisión Temporal de Presupuesto del INE presentó ayer un anteproyecto por 37 mil 770 millones 

de pesos, de los cuales 10 mil 444 son prerrogativas para los partidos políticos. 

Otros 23 mil 757 millones de pesos son para la organización de las elecciones, incluida una partida de 3 

mil 528 millones para la organización de una posible consulta popular. 

El año pasado, Morena aplicó un recorte a la propuesta del INE de 4 mil 475 millones de pesos, lo que 

correspondía al presupuesto a una eventual consulta popular y para otros gastos del Instituto. 

De 24 mil 696 millones solicitados, se aprobó un presupuesto para el INE por 20 mil 221 millones. 

El coordinador morenista dijo que no ve mayores problemas en el presupuesto del INE para 2024. 

"Yo creo que ese (presupuesto) no va a tener mayores sobresaltos. Se harán ajustes mínimos", sostuvo. 

El legislador resaltó que al INE ya le hicieron un ajuste importante en los capítulos 2000 y 3000, y un 

capítulo 6000, así como un ajuste a sus fideicomisos. 

"Yo creo que ahora habría que revisar solamente lo que están destinando, el incremento que están 

destinando es por el proceso electoral del próximo año, y que será instalado el Consejo General a partir 

de noviembre", explicó 

"Entonces, hay que revisar solamente eso que tiene que ver en buena medida con el incremento a las 

prerrogativas de los partidos políticos por casi 4 mil millones de pesos". 

https://www.reforma.com/preve-morena-respetar-presupuesto-del-

ine/ar2658029?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@r

eformanacional     

https://www.reforma.com/preve-morena-respetar-presupuesto-del-ine/ar2658029?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/preve-morena-respetar-presupuesto-del-ine/ar2658029?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/preve-morena-respetar-presupuesto-del-ine/ar2658029?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Advierten intento de asfixiar presupuestalmente al PJF 

Diputados de oposición acusaron al coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, de poner en 

marcha una estrategia para asfixiar presupuestalmente al Poder Judicial de la Federación. Luego de que 

ayer Mier advirtió que harán una revisión minuciosa de su gasto tras detectar entre 15 y 25 mil millones 

de pesos de "gastos innecesarios", Héctor Saúl Téllez, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública en la Cámara de Diputados, recordó que los recortes presupuestales son parte del mecanismo 

que ha utilizado la mayoría para debilitar a otros organismos autónomos como el INE. 

 

https://planoinformativo.com/941058/advierten-intento-de-asfixiar-presupuestalmente-al-pjf- 
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Recorte al Poder Judicial va, asegura Ignacio Mier 
 La mayoría en la Cámara de Diputados le pondrá un tope al presupuesto del Poder Judicial de la 

Federación para el próximo año, reafirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

Señaló que será un recorte por alrededor de 15 mil a 25 mil millones de pesos, porque consideró que 

actualmente gasta excesivamente. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/recorte-al-poder-judicial-va-asegura-ignacio-mier/1706252 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/recorte-al-poder-judicial-va-asegura-ignacio-mier/1706252
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‘Alito’ Moreno suena para la presidencia de la Cámara de Diputados, 

revela Ignacio Mier 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, 

suena como una de las propuestas del tricolor 

para ocupar la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, dio a 

conocer el líder de la bancada de Morena, 

Ignacio Mier, que también funge como 

presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo). 

“Me acaban de decir que también Alejandro 

Moreno, hay que esperarnos”, dijo Mier al ser cuestionado sobre si en la lista de las propuestas del 

tricolor se encuentra la diputada Carolina Viggiano, secretaria general del PRI. 

Desde San Lázaro, Ignacio Mier señaló que hay que esperar a que se acerque el inicio del nuevo año 

legislativo, el cual inicia el próximo 1 de septiembre, y la rotación de la Presidencia le toca al 

Revolucionario Institucional.  

“Hay que esperar, esa decisión es una decisión que tiene varias aristas, se inscribe no solo uno de los 

tres órganos más importantes de la Cámara de Diputados, porque también va a haber en la Junta de 

Coordinación Política del Comité de Administración y de la Cámara de Diputados”, detalló. 

Ignacio Mier señaló que debe haber un acuerdo pues para el próximo año legislativo deben haber 

acuerdos para votar a quienes encabezarán la Junta, el Comité de Administración y la Presidencia de la 

Cámara de Diputados, este último se vota en el Pleno.  

“Debemos de llegar a un acuerdo porque son votados por la Junta, por el Comité y por el Pleno, en el 

caso de la Mesa Directiva y yo creo que debemos de llegar a un acuerdo, lo hicimos en estos dos años”, 

señaló.  

Indicó que como coordinador de la mayoría legislativa es hablar con los morenistas y valorar la 

propuesta que presente el PRI para el cargo. “Mi chamba es precisamente eso como coordinador de la 

mayoría, pues hablar con la mayoría, hablar con los compañeros. Una vez que presente el PRI su 
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propuesta, hasta el momento no han hecho ninguna propuesta y yo no quiero anticipar juicios en tanto 

no conozca el nombre y sería especular”, señaló Ignacio Mier. 

https://politico.mx/alito-moreno-suena-para-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-revela-ignacio-

mier       

https://politico.mx/alito-moreno-suena-para-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-revela-ignacio-mier
https://politico.mx/alito-moreno-suena-para-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-revela-ignacio-mier
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¿'Alito’ Moreno para presidente de la Cámara de Diputados? Esto dijo Ignacio Mier - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/alito-moreno-para-presidente-de-la-camara-de-diputados-esto-dijo-ignacio-mier/
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PAN critica amago de recorte presupuestal al Poder Judicial 

 

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados 

reprobó el amago de recorte presupuestal al Poder Judicial 

y lamentó que la mayoría parlamentaria de Morena 

castigue con la reducción de recursos a organismos e 

instituciones “que no se apegan a los caprichos 

presidenciales”. 

Por conducto del diputado Héctor Saúl Téllez, la bancada 

panista recordó que el INE, el INAI y otros organismos 

autónomos han sido objeto de recortes presupuestales 

para debilitarlos o tratar de desaparecerlos, al representar 

una amenaza a las imposiciones del Ejecutivo. 

“Es grave que bajo el pretexto de que existen excesos o gastos no indispensables, la constante de los 

legisladores de Morena y sus aliados sea el castigo con la reducción presupuestal a órganos e 

instituciones que no se apegan a los caprichos presidenciales o representan algún riesgo para el 

gobierno de un solo hombre”, puntualizó. 

Téllez se refirió así al anuncio del coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, 

respecto a un probable recorte de hasta 25 mil millones de pesos al Poder Judicial en el Presupuesto 

2024. 

“Resulta contradictorio que los diputados oficialistas estén planteando la posibilidad de realizar un 

recorte de 25 mil millones de pesos cuando este año se aprobó en la Cámara de Diputados el nuevo 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, cuyas necesidades presupuestales para echarlo 

a andar ascienden a cuando menos 26 mil 809 millones de pesos”, dijo. 

Precisó que el presupuesto del Poder Judicial para el actual ejercicio fiscal asciende a 77 mil 544 

millones de pesos, cifra 6.5 por ciento superior en términos nominales al gasto autorizado para 2022, 

pese al recorte de mil 425 millones pesos aplicado por Morena y sus aliados en la Cámara de 

Diputados. 
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El secretario de la Comisión de Presupuesto en el Palacio de San Lázaro detalló que el Poder Judicial 

solicitó para 2023 un aumento de 5 mil 733 millones de pesos, pero la petición fue denegada por los 

diputados federales. 

https://www.milenio.com/politica/pan-reprocha-amago-recorte-presupuestal-judicial    

https://www.milenio.com/politica/pan-reprocha-amago-recorte-presupuestal-judicial
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Se reúne Rubén Moreira con empresarios de Canacintra, 

reitera el compromiso del PRI para trabajar en beneficio 

de México 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI (GPPRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 

Valdez se reunió con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 

con quienes platicó sobre la Agenda Legislativa que trabajará esta bancada, a fin de beneficiar a México. 

El líder congresista agradeció a la presidenta nacional del organismo, Esperanza Ortega, y a Shirley 

Almaguer, vicepresidenta nacional de Enlace Legislativo de los industriales, por el diálogo que se dio para 

conocer los temas que preocupan a este sector. 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reune-ruben-moreira-con-empresarios-de-canacintra-reitera-el-compromiso-del-pri-para-trabajar-

en-beneficio-de-mexico/ 

 

 
 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reune-ruben-moreira-con-empresarios-de-canacintra-reitera-el-compromiso-del-pri-para-trabajar-en-beneficio-de-mexico/
https://hojaderutadigital.mx/se-reune-ruben-moreira-con-empresarios-de-canacintra-reitera-el-compromiso-del-pri-para-trabajar-en-beneficio-de-mexico/
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Se reúne Rubén Moreira con empresarios de 
Canacintra; reitera compromiso del PRI para 

trabajar en beneficio de México 
 

Nota No. 7272 

Se reúne Rubén Moreira con empresarios de Canacintra; reitera compromiso del PRI para 

trabajar en beneficio de México 

• El coordinador parlamentario agradece a los integrantes del organismo por el diálogo para 

conocer los temas que preocupan a este sector 

• Conversa sobre la agenda legislativa que trabajará la bancada, a fin de beneficiar a México, en 

reunión plenaria los días 29 y 30 de agosto, en la Ciudad de México 

Palacio Legislativo, 15-08-2023 (Notilegis).– El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del 

Grupo Parlamentario del PRI, se reunió con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de 

la Transformación (Canacintra), con quienes platicó sobre la agenda legislativa que trabajará esta 

bancada, a fin de beneficiar a México. 

En un comunicado, el líder congresista agradeció a la presidenta nacional del organismo, 

Esperanza Ortega, y a Shirley Almaguer, vicepresidenta nacional de Enlace Legislativo de los 

industriales, por el diálogo que se dio para conocer los temas que preocupan a este sector. 

Acompañado por el secretario técnico de la bancada en el recinto de San Lázaro, Miguel Ángel 

Sulub Caamal, Moreira Valdez reiteró el compromiso de diputadas y diputados federales del PRI 

para trabajar por los mexicanos y el desarrollo económico, industrial y empresarial. 

Destacó que en la reunión plenaria del Grupo Parlamentario del PRI que se realizará los días 29 y 

30 de agosto en la Ciudad de México incorporarán las inquietudes que las diputadas y los 

diputados llevan de la ciudadanía. 
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Rubén Moreira busca frenar abusos de la banca comercial 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario 

del PRI en la Cámara de Diputados, planteó reformar los 

artículos 26 de la Ley del Banco de México y 48 Bis 2 de la 

Ley de Instituciones de Crédito, para que Banxico regule las 

comisiones y tasas de interés, activas y pasivas, así como 

cualquier otro concepto de cobro de las operaciones 

celebradas por las entidades financieras con clientes. 

La finalidad de esta iniciativa es evitar que los ahorradores que depositan su dinero en los bancos, así 

como los demás usuarios de las instituciones financieras, se vean obligados a pagar comisiones por el 

dinero que tienen depositado en sus cuentas de ahorro y nómina, o sufran por comisiones excesivas 

por otro tipo de operaciones. 

El priista aseguró que los abusos de la banca comercial, generados por las excesivas tasas de interés y 

comisiones bancarias, que fueron denunciados en 2009, siguen afectando a los usuarios del sistema 

financiero, en particular a los pequeños ahorradores y personas físicas, que carecen de alternativas 

para proteger sus ahorros ante el doble efecto negativo de la inflación y las elevadas comisiones que 

cobran los bancos. 

Agregó que lo que se busca es otorgar los elementos necesarios al Banco Central para que cumpla con 

la atribución de “regular las comisiones y cuotas de intercambio, así como otros aspectos relacionados 

con los servicios financieros y el otorgamiento de créditos”. 

En la iniciativa enviada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, se especifica que las comisiones se 

calculen en función del costo del servicio proporcionado y por el porcentaje del monto de la 

transacción que las origine, y que el Banco de México autorice en disposiciones de carácter general los 

montos máximos para cada tipo de comisión. 

Se plantea que no se podrán cobrar comisiones por cuentas de ahorro cualquiera que sea su 

denominación, apertura, depósitos, manejo de cuenta o por cualquier otro concepto, en cuenta básica 

de nómina o de ahorro, por no mantener un saldo mínimo promedio, por reposición en caso de 

desgaste, pérdida, extravío o renovación de tarjetas de débito asociadas a cuentas básicas de ahorro o 

de nómina. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/ruben-moreira-busca-frenar-abusos-banca-comercial.html   

https://www.cronica.com.mx/nacional/ruben-moreira-busca-frenar-abusos-banca-comercial.html
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El de la 4T, un sexenio letal para los mineros de Coahuila (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/derechos-humanos/2023/08/15/el-de-la-4t-un-sexenio-letal-para-los-mineros-de-coahuila
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Xóchitl Gálvez revela a quién le gustaría enfrentar en 2024: “Yo creo que sí es Claudia” - Infobae 

16/08/2023 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/xochitl-galvez-revela-a-quien-le-gustaria-enfrentar-en-2024-yo-creo-que-si-es-claudia/
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Exclusivo: Lobo se revela ante Mancera y busca el control del PRD en la CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-lobo-se-revela-ante-mancera-y-busca-el-control-del-prd-en-la-cdmx/
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Finalmente, el pleno en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó solicitud de 

licencia, definitiva, que presentó el diputado panista, Santiago Creel Miranda. 

En tiempo y forma, ni antes ni después, cual adelantó el ex secretario de Gobernación y aspirante a 

la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, el asunto, concluyó, y de esa manera, 

dedicará tiempo completo, a su aspiración política. 

Casualidad o coincidencia, ayer también, Comité Organizador del proceso interno en PAN-PRI-PRD, 

para designar candidato o candidata presidencial, dio a conocer resultados de “estudios de 

opinión”, por el que definen tres finalistas para la gran final que se decide próximo 3 del mes patrio. 

Cual parte de segunda etapa de ese ejercicio, pasan a siguiente etapa: 

Senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, quien obtuvo un 38.3% en el sondeo que se 

levantó desde el viernes pasado; la senadora del PRI, Beatriz Elena Paredes Rangel, con un 26% y el 

diputado con licencia, Santiago Creel Miranda, con un 20.1%; quedó fuera el cuarto finalista, Enrique 

de la Madrid Cordero; Comité Organizador del FAM, no dio a conocer porcentaje que obtuvo. 

En cuatro días, la encuestadora de la oposición, aplicó 3 mil cuestionarios en vivienda y tres mil 

cuestionarios vía telefónica. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: CREEL, “FUE UN BUEN PRESIDENTE” EN SAN LÁZARO; MESA DIRECTIVA, ¡10 

DIPUTADAS! Y COMISIÓN PERMANENTE, 9 LEGISLADORES 
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Ya con ese respaldo que obtuvo Creel entre los ciudadanos que dieron opinión favorable a su 

aspiración, desde ayer por la tarde, el hombre de leyes, tiene las 24 horas del día, para dedicarse a 

su aspiración de futuro. 

En discusión a solicitud que presentó el representante popular del blanquiazul, el diputado de 

Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, criticó a Creel, por hacer del Congreso, “una trinchera 

conservadora”, al considerar que en mesa directiva, se hicieron “cosas inaceptables”, que no eran 

del agrado en la mayoría, es decir, Morena y “cuotas” del Verde-PT. 

De igual manera, el diputado petista, Reginaldo Sandoval Flores, defenestró a Creel, al decir que es 

un auténtico y solido representante del bloque conservador, pero enseguida, añadió: 

-“por eso le deseo que luche para que rescate a los partidos de la oposición, porque si no, los rescata, 

no va a poder caminar”. 

Correligionarios de Creel, resaltaron su trabajo y trayectoria. 

En su intervención, Kenia López Rabadán, replicó a los adversarios: 

-“Viene, solicita la renuncia y ustedes, se suben a despotricar. Es que a ustedes, de veras, que a 

ustedes ningún sol los calienta”, espetó vicecoordinadora de la bancada, a legisladores de Morena-

PT-Verde. 

Previa aclaración a senadores y diputados del bloque oficial, en el sentido de que “ustedes no lo 

entienden porque son esas instituciones a las que quieren destruir para aplastar al pueblo de 

México”, ilustró: 

-“Miren, Santiago Creel, ha sido un creador de instituciones ésas que a ustedes les molesta; ha sido 

un creador de instituciones a favor de México, el INE, el IFE, el INAI, Conavim, Inmujeres, todas esas 

instituciones han tenido el sello y el trabajo de Santiago Creel”. 

Lugo, la senadora, justificó defensa de Creel: 
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-“Solamente yo vengo aquí, no a convencerlos a ustedes, sino a decirle a Santiago Creel, ¡gracias! 

¡gracias!”, por entender que la prioridad hoy es unir a los mexicanos, que la prioridad hoy es generar 

esa esperanza para millones de mexicanos que no quieren ya a este gobierno corrupto y mortal de 

Morena”. 

Cual despedida a la ruta que espera a su candidato, la senadora, ponderó: 

-“Con tu trabajo, Santiago Creel, millones de mexicanos saben que hay una esperanza. Hoy te vas 

por la puerta grande, te vas con el reconocimiento nacional y de las y los legisladores, porque 

nuevamente lo has hecho bien, que el futuro sea maravilloso para ti, pero sobre todo, que sea 

maravilloso para México”. 

El diputado Jorge Triana Tena, con bravatas para el bloque oficialista: 

-“Evidentemente, hacer un reconocimiento al diputado Santiago Creel, por el trabajo tan vertical 

que ha llevado a cabo en todo su periodo, absolutamente todo su periodo como presidente de la 

Cámara de Diputados, sorteando obstáculos, sorteando mezquindades, sorteando solicitudes o 

apetitos personales para poder capitalizar políticamente cualquier situación”. 

Con indirectas para Moisés Ignacio Mier Velazco, sin mencionarlo, el diputado panista, agregó: 

-“… entonces, no tenía por qué pedir licencia (Creel), pero aquí los apetitos personales, las torpezas, 

la estulticia, las ganas de llamar la atención para ver si alguien les hace caso pues ganaron y 

empezaron a insistir una y otra vez con la licencia, incluso, dieron a conocer torpemente, todos los 

nombres de la nómina de la presidencia en mesa directiva de la Cámara de Diputados, con el afán 

de golpear, tachándolos de aviadores, cuando es gente que trabaja todos los días y está probado”. 

-“Es decir, se intentó hacer cualquier cantidad de tropelías pueriles que, afortunadamente, no 

funcionaron”. 
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Igual que su correligionaria Kenia López, el representante popular del PAN, ponderó al político que, 

hasta ayer, luego de mediodía, ocupó presidencia en mesa directiva de San Lázaro. 

-“La licencia viene en tiempo y forma y desde aquí cabe un reconocimiento a la labor del diputado 

Santiago Creel, porque su licencia emana de un acuerdo unánime de la mesa directiva de la Cámara 

de Diputados, unánime, de todos los coordinadores de todos los grupos parlamentarios que 

reconocieron su trabajo y ninguno, ninguno, objetó absolutamente nada, excepto los que quieren 

llamar la atención a como dé lugar, porque el Presidente,  no se sabe su nombre, ¡ni lo sabrá jamás!”. 

Tiene razón el diputado Jorge Triana, porque los coordinadores parlamentarios en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66, reconocieron el trabajo creelista, en mesa directiva. 

En el contexto de sesión semanal de los martes en sede del Paseo de la Reforma, número 135, que 

realiza el pleno en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el jefe de la bancada de Morena, 

en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, opinó de la responsabilidad de Santiago Creel en la 

mesa directiva. 

-“Yo creo que, salvo dos ó tres turbulencias que tuvo durante su periodo, sacó adelante las sesiones 

más álgidas que son las de paquete económico, después de las reformas constitucionales; las logró 

sacar adelante; fue flexible en el manejo del Reglamento, tuvo tino político al hacerlo, salvo, repito, 

dos ó tres que normalmente sucede, le ha pasado a la mayoría de los integrantes o quienes dirigen 

la mesa directiva, pero yo creo fue un buen presidente”. 

El diputado de Morena, refirió asunto del relevo en el órgano de gobierno: 

-“El diputado Santiago Creel, al retirarse de la mesa directiva le corresponde por acuerdo político 

de la Junta de Coordinación, definir quién en su lugar, se quedaría entre los  miembros de la mesa 

directiva, militantes de Acción Nacional o diputados de Acción Nacional, en este caso, es la primera 

vicepresidenta que es Berenice. Ella va a ocupar el cargo de presidenta de la mesa directiva en 

Cámara de Diputados, hasta la elección de la nueva mesa que será el 31 de agosto”. 
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-“Por Lo que hace a la licencia del legislador Santiago Creel, pues le aprobaron su licencia y tiene 

que llamar a su suplente”. 

Sorprende civilidad política en el legislador Ignacio Mier, para su adversario y compañero legislador, 

hasta el día de ayer. 

El y Creel, protagonizaron álgidos desencuentros, los cuales, terminaron en abrazo ante los medios, 

sin olvidar lapidarios tuits del coordinador del grupo mayor, y réplicas de nivel, oficio y sensibilidad 

política, que recetaba el panista a su contrario. 

Ambos, tienen proyecto de futuro, para la Presidencia de la República, Creel. Y para el gobierno de 

Puebla, Ignacio Mier. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

En receso legislativo, mayo-agosto, mesas directivas en Cámara de Diputados y Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, al 31 de este mes, terminan incompletas, en actual segundo 

periodo ordinario del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura: en San Lázaro, con licencia 

definitiva que solicitó Santiago Creel Miranda, a la curul y al encargo en el órgano de gobierno, 

queda con 10 integrantes, de 11, porque la segunda vicepresidencia, que ocupaba Noemí Berenice 

Luna Ayala, queda vacante, al no poder nombrarse su relevo, porque, ilustró Ignacio Mier, ese 

encargo, lo aprueba el pleno de la representación popular… La diputada de Zacatecas, reiteramos, 

es la nueva presidenta en Cámara de Diputados… En el órgano colegiado que funciona durante los 

dos recesos legislativos en el Congreso de la Unión (16 de diciembre al 31 de enero y mayo-agosto), 

que se integra por 19 diputados y 18 senadores, cual mandata  artículo 78 en nuestra Ley de leyes, 

tiene una mesa directiva que tiene 10 miembros… En el actual receso, preside Comisión 

Permanente, el senador y aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de Puebla, Alejandro 

Armenta; tres vicepresidencias y 6 secretarios… La primera vicepresidencia, ocupaba Santiago Creel 
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y, al solicitar licencia, queda vacante; así permanecerá hasta concluir su trabajo el órgano colegiado, 

que es el 31 del mes en curso… Ayer, para cubrir por 16 días ese vacío, el PAN, tan pronto se aprobó 

licencia de Creel, propuso a la diputada, Martha Estela Romo Cuéllar, como sustituta… En votación 

nominal, Morena, con 18 votos en contra y dos abstenciones, rechazaron el asunto, por lo cual, en 

la Permanente, queda vacante la vicepresidencia que tenía Santiago Creel… Las abstenciones fueron 

del presidente del órgano colegiado, Alejandro Armenta y de la segunda vicepresidenta en mesa 

directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, de Tlaxcala, quien también tiene el mismo encargo en la directiva 

del Senado de la República… Inédito, que en el Congreso de la Unión, mesa directiva en San Lázaro 

y en Comisión Permanente, terminen su periodo ordinario y receso legislativo el 31 de este mes, 

¡sin todos sus miembros!… Ayer, una vez que aprobaron licencia a su antecesor, la sucesora en mesa 

directiva de la representación popular en San Lázaro, estrenó su encargo, al tomar protesta como 

diputado, a su correligionario, Miguel Humberto Rodarte de Lara, suplente de Creel, cual 

adelantamos ayer en este espacio… El hecho, se llevó a cabo en las oficinas que desde antier, estrenó 

la diputada de Zacatecas, pero de manera formal, hasta ayer, ocupó, luego que en Comisión 

Permanente, aprobaron solicitud de licencia que presentó Creel… También concedió su primera 

entrevista con esa investidura, en la cual, ponderó que mesa directiva, cual resaltamos ayer en este 

espacio, se integra por diputadas federales y es un mensaje para Los Tres Poderes, dijo, de que las 

mujeres “hemos llegado a los cargos que, por justicia, nos merecen”. ¡Qué tal! ¡Eh!... Mañana, en la 

ciudad de Durango, Comité Organizador del proceso interno en el Frente Amplio por México, realiza 

el primero de cinco foros regionales en diálogos ciudadanos, que se realizan en diversas partes del 

país, este mes… En el foro, “Vivir en México y ejercer derechos”, los tres finalistas a la candidatura 

presidencial en el PAN-PRI-PRD, habrán de posicionar su visión en los asuntos de seguridad y 

justicia, sistema anticorrupción y combate a la impunidad y derechos para una vida digna. Las 

intervenciones que tendrán Xóchitl Gálvez, Beatriz Elena Paredes y Santiago Creel Miranda, se 

podrán seguir a través de redes sociales del Frente opositor y plataformas de aquellos partidos 

políticos… El segundo foro, sábado 19, en Monterrey, Nuevo León, con el tema “Un futuro viable 
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para México”; tercer foro, martes 22, “La reconstrucción institucional: gastar el dinero en lo que se 

necesita”; cuarto foro, el jueves 24, “México y el mundo: si promovemos a México ¿vendrán más 

oportunidades?” y el quinto foro, sábado 26, “El México para las mujeres”… Los foros que se 

organizan en la semana, serán por la tarde-noche y los sabatinos, previo al mediodía… El sábado 20 

de este mes último día para que militantes y ciudadanos que simpatizan con aquellas fuerzas 

políticas, se registren en la plataforma del proceso interno y puedan votar en el sondeo de opinión 

y una consulta directa en todo el país, el 3 de septiembre, para definir al candidato presidencial del 

Frete Amplio por México… Autoridad moral y profesional en la diputada de Morena, Adela Ramos 

Juárez, para criticar contenidos en libros de texto gratuitos. Ella, tiene: maestría en pedagogía y 

licenciatura en Ciencia de la Educación y desde la investidura que tiene en el Poder Legislativo, es 

severa crítica de actos de corrupción en el gobierno federal, como el caso de Segalmex y, más 

recientemente, el asunto de esos textos gratuitos, cosa que, hay que decirlo, incomoda a su 

coordinador parlamentario, Ignacio Mier, quien ayer, se refirió a ella, de manera despectiva y en 

virtual violencia de género para su aún correligionaria, quien, sin ambages, optó por un “live”, en 

redes sociales, donde reitera su defensa de la  niñez, con el aprendizaje de libros gratuitos en la 

educación oficial y para acusar que teme por un atentado en su contra… No se vale que, el terror en 

el que viven en materia de inseguridad millones de mexicanos, también lo acusen en redes sociales, 

¡representantes populares de Morena!, en la tribuna de la Permanente -cual fue ayer intervención 

que tuvo el senador, Jaime Bonilla Valdez, quien ayer reapareció en el órgano colegiado- y el caso 

de la maestra Adela Ramos… “Pueblo, querido México, amigas, amigos de todas las redes sociales. 

Estoy muy agradecida por su solidaridad y los múltiples comentarios en apoyo al tema que estamos 

defendiendo. Estoy para serviles, porque  mi patrón es el pueblo. Asimismo, estoy consciente del 

riesgo que pueda tener mi integridad física y moral. Pero ante todo, está mi lealtad a México. ¡Que 

viva la niñez mexicana y la calidad educativa! ¡Somos pueblo! (con movimiento en el puño 

izquierdo)”, fue el mensaje que publicó en redes sociales, la representanta popular chiapaneca… 

Ignoramos si pertenece a la combativa CNTE, pero deseamos que el magisterio de su estado y del 
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país, no la dejan sola… El mismo diputado, Gerardo Fernández Noroña, estamos seguros, reprobaría 

amenazas en contra de su correligionaria chiapaneca y rechazaría manera en que el diputado Ignacio 

Mier, la defenestra por oponerse a los contenidos en los libros de texto gratuito… ¡Caramba!... Para 

qué presumen paridad de género si excluyen paridad política… Hoy y siempre, el país necesita de 

sus actores políticos, diálogo, acuerdos, civilidad, oficio, sensibilidad, no violencia política, ni brutal 

canibalismo… ¡Cuidado!... Sin berrinches, Enrique de la Madrid Cordero, aceptó que no lo favoreció 

el sondeo de opinión que hizo el Comité Organizador del proceso interno en el Frente opositor, para 

designar candidato a la Presidencia… Ayer, desayunó y almorzó gallo el diputado Ignacio Mier, quien 

hasta criticó proceso legislativo en sesión de la Comisión Permanente, para el asunto de vacante en 

la primera vicepresidencia del órgano colegiado... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        23 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 16/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

16/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputadas y diputados de la Comisión Permanente emiten 

comentarios sobre los resultados de Coneval 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados de los grupos 

parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios sobre los resultados 

del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en el apartado de 

Agenda Política. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-de-la-comision-permanente-emiten-comentarios-sobre-los-resultados-de-

coneval/ 
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Diputadas y diputados de la Comisión 
Permanente emiten comentarios sobre los 

resultados de Coneval 
 

Boletín No. 4794 

• Participan representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de Agenda 

Política 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y diputados de los 

grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios sobre 

los resultados del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en 

el apartado de Agenda Política. 

A la oposición le duele la disminución de la pobreza 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) expresó que a la oposición le duele que haya 

disminución de pobreza y desigualdad, ya que “esta reducción es histórica, pues no se había dado 

desde 1984”. Comentó que la tendencia significa que de 53 millones de pobres que había antes, 

ahora hay 43 millones de personas, casi 10 millones menos. 

Una diferencia, añadió, que habla de una mejoría en el salario, el 96.3 por ciento. “Nunca la 

oposición pensó en el salario, en los trabajadores; en 30 años nunca pensó que cambiar y combatir 

la pobreza era una cuestión de pensar de abajo hacia arriba. Sacar de la pobreza a más de cinco 

millones de personas habla de una administración que piensa en el pueblo y por el pueblo”. 

No es lo mismo incrementar el ingreso que abatir la pobreza 

Del PAN, el diputado Jorge Triana Tena dijo que no es lo mismo el ingreso que la pobreza. “No es 

lo mismo incrementar el ingreso —que sucedió gracias a las transferencias directas, y se 

reconoce— que el abatir la pobreza, pero uno puede tener mucho dinero en la cartera, pero si no 

le alcanza para comprar nada sigue siendo pobre”. 
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Lo que se festeja no está reflejado en los servicios básicos, en millones de personas que están 

fuera de los alcances de los servicios de salud por haber cancelado el Seguro Popular 

Queremos paz en México, basta de violencia 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) mencionó que este sexenio en cifras “reportan 163 

mil 200 muertes, esto da un promedio anual de 40 mil 800 por año, más el según el Registro 

Nacional de Desaparecidos y No Localizados son 110 mil 954 al dos de agosto”. Y añadió, “yo me 

pregunto cuántos fallecimientos no están contabilizados, cuántos muertos que no están en sus 

cifras”.  

Sostuvo que en este gobierno “no vamos bien, y les exigimos que corrijan la plana porque los ojos 

del mundo y los ojos de los mexicanos que hoy lo palpamos y lo vivimos, estamos cansados”. 

Resaltó: “queremos paz en México, basta de violencia”.  

Se tiene un logro poco visto en décadas anteriores 

Del PVEM, la diputada María del Carmen Pinete Vargas afirmó que “hoy se tiene un logro poco 

visto en décadas anteriores”, la reducción de la pobreza. Precisó que el reporte de la medición de 

la pobreza 2022 generado por el Coneval, da a conocer que se ha logrado disminuir el porcentaje 

de personas en situación de pobreza multidimensional en el país, al pasar de 41.9 por ciento en 

2018 a 36.3 por ciento en 2022.  

Indicó que, de acuerdo con el Coneval, la disminución del número de pobres en el país es 

consecuencia del incremento del salario mínimo y las políticas sociales. Consideró que se debe 

mantener el rumbo y continuar unidos bajo la estrategia que ha demostrado su eficacia y apostar 

por el desarrollo de quienes siempre se había olvidado.       

Propuesta económica da resultados eficaces 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que el modelo económico del gobierno dio 

resultados eficaces y éstos se observan en que hay menos pobreza, mientras que el porcentaje de 

la población no pobre y no vulnerable, subió. 

Agregó que, en la mayoría de los estados bajo la pobreza, sólo en el Estado de México y Tlaxcala 

creció la pobreza. “Éstos son resultados económicos eficaces y no como el modelo neoliberal que 

sólo era para la oligarquía, para los que más tienen. No hay duda de que en los principales factores 

macro y micro hay éxito”.  
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Incremento al salario mínimo ha sido un acierto 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) dijo que el Coneval permite saber que el incremento al 

salario mínimo ha sido un acierto y que “no hay otra manera de mejorar las condiciones de vida 

de las personas que con el ingreso laboral”; pero, agregó, también demuestra esta dependencia 

que “fue un error no hacerle caso a esa misma evidencia y destruir el sistema de salud”.  

Enfatizó que el espacio para la reducción de la pobreza debe estar asociado a la prosperidad, al 

desarrollo y al crecimiento económico; y “la única manera de tener un modelo sostenido de 

abatimiento de la pobreza y desigualdad es generar desarrollo”. Estimó necesaria una visión 

económica de prosperidad y aliento al sector productivo.   

Los programas sociales deben ser transparentes 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) refirió que no descansarán hasta que los 

procesos relacionados con todos los programas sociales sean transparentes y no estén 

relacionados con visiones monopólicas y de negocios turbios. 

Afirmó que a cinco años de este gobierno la inseguridad, corrupción y salud se agravan. “De qué 

sirve tener dádivas de programas si estos no cubren ni las necesidades básicas, los recursos se 

gastan en la obtención de servicios que el Estado debería de garantizar con dinero, y con más 

dinero el pueblo tiene menos servicio”. 

50 millones de mexicanos, sin servicios 

Al comenzar la segunda ronda, el diputado Gerardo Peña Flores (PAN) afirmó que hoy se 

presumen los datos que emite el Coneval, pero no se dice es que hay 50 millones de mexicanos 

que están sin servicios ni soluciones de salud. “De 2028 a 2020 creció de 2.7 millones de familias 

que cayeron en ruina financiera por no tener gastos catastróficos y cobertura en materia de salud 

a 4.7 millones de familias”. 

Mencionó que es claro que el dinero que se pasa a los programas sociales se lo quitaron a salud, 

“eso es de ser miserables, una política pública que está condenando a las y los mexicanos que 

menos tienen a morir indefensos porque no hay nadie que pueda estar ahí para ellos y por ellos”. 
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Disminuyó la brecha salarial entre ricos y pobres 

De Morena, la diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla indicó que hoy la brecha salarial entre ricos 

y pobres disminuyó 20 veces como nunca antes en la historia. “Donde en anteriores gobiernos se 

hundió a casi 16 millones de mexicanos en pobreza por ingresos, este gobierno rescata de la 

miseria a casi nueve millones de personas”. 

Consideró que durante esta administración el salario mínimo incrementó 121 pesos en el centro 

del país y 224 en la frontera. Comentó que para el próximo mes de enero la pensión para los 

adultos mayores llegará a los seis mil pesos bimestrales. “Por el bien de todos, primero los pobres”. 

La pobreza extrema aumentó 

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik señaló que tampoco “queramos decir que hay grandes 

logros cuando sí, efectivamente, en este informe del Coneval hay avances en algunos rubros, pero 

también hay otros datos que son sumamente importantes porque la pobreza se mide en 

diferentes dimensiones”.  

Precisó que la pobreza extrema aumentó; la población con carencias sociales se incrementó en 

casi 8 millones; la carencia por acceso a servicios de salud aumentó de 35.7 millones de mexicanos 

a 50.4 millones de mexicanos. Por ello, dijo, es importante el generar políticas públicas correctas 

que realmente den un beneficio a la sociedad.   

Para rectificación de hechos, hicieron uso de la palabra las diputadas Judith Celina Tánori Córdova 

(Morena) y Johana Montcerrat Hernández Pérez (PRI). 
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Guadalupe Taddei espera que diputados no disminuyan 
presupuesto solicitado por el INE 

 

En sesión extraordinaria, la Comisión Temporal de Presupuesto 
2024 del INE, avaló el anteproyecto de presupuesto en el que 
plantea solicitar 37 mil 770 millones de pesos como gasto para el 
próximo año; sin embargo, aún será sometido a consideración del 
Consejo General el próximo viernes. La consejera Guadalupe 
Taddei afirmó que espera que a este presupuesto no se le 
disminuya una sola cifra en la Cámara de Diputados. “Yo tengo mis 
veladoras puestas, creo firmemente en la consejera Carla 
Humphrey para que nos ayude en este trámite y salgamos 
adelante ante la Cámara de Diputados”, afirmó. 
 

Guadalupe Taddei espera que diputados.mp3 - Google Drive 
 

https://drive.google.com/file/d/1NNOkom2aMI0eH0Ee4P2t-YbjieKNPFdc/view
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INE espera un milagro para presupuesto 
 

 
 

El Instituto Nacional Electoral se mantiene a la espera de un 
milagro para que la Cámara de Diputados apruebe el presupuesto 
para las elecciones del 2024, mismo que al decir de Carla 
Humphrey es austero y eficiente, por lo que dijo que han 
mantenido diversas reuniones para su análisis. 

 
HERALDOTV INE espera milagro para presupuesto.mp4 - 

OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6059?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6059&authkey=!AOv6zrvbcQ9u3yA&ithint=video&e=xrWfsJ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6059?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6059&authkey=!AOv6zrvbcQ9u3yA&ithint=video&e=xrWfsJ
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INE solicita 37 mmdp para elecciones de 2024 
El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó el anteproyecto de presupuesto de 2024, en el que solicita 

37 mil millones de pesos para la organización de las elecciones del próximo año, así como sus gastos 

operativos y prerrogativas para partidos políticos. La Comisión Temporal de Presupuesto expuso el 

anteproyecto, el cual pasa a la Junta General Ejecutiva y posteriormente al Consejo General del Instituto 

Nacional Electoral. El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó el anteproyecto de presupuesto de 

2024, en el que solicita 37 mil millones de pesos para la organización de las elecciones del próximo año, 

así como sus gastos operativos y prerrogativas para partidos políticos. La Comisión Temporal de 

Presupuesto expuso el anteproyecto, el cual pasa a la Junta General Ejecutiva y posteriormente al 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral. “Se establece que, por primera ocasión, el Instituto se 

acerca a la Cámara de Diputados de manera previa a la aprobación del presupuesto. Eso ya abre las 

puertas para que los trabajos que se están haciendo aquí son los correctos”, señaló. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ine-solicita-37-mmdp-para-elecciones-de-2024/1705999 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/ine-solicita-37-mmdp-para-elecciones-de-2024/1705999
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Diputada que pidió no distribuir libros de texto afirma estar 

consciente del riesgo en su integridad física y moral 
 
 Adela Ramos Juárez, diputada de Morena, pidió una auditoría 
para revisar la elaboración de los libros de texto gratuitos. Se sumó 
a la no distribución de los mismos y afirmó estar consciente del 
riesgo al que se enfrenta al pronunciarse en contra de la 
repartición de los libros. “Estoy para servirles porque mi patrón es 
el pueblo; así mismo, estoy consciente del riesgo que pueda tener 
mi integridad física y moral, pero ante todo, está mi lealtad a 
México, que viva la niñez mexicana y la calidad educativa, somos 
pueblo”, expresó la legisladora. 
 

https://drive.google.com/file/d/1C-
vqGw1e_zymHTC4VKFA3zDtCf_4PK4N/view 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1C-vqGw1e_zymHTC4VKFA3zDtCf_4PK4N/view
https://drive.google.com/file/d/1C-vqGw1e_zymHTC4VKFA3zDtCf_4PK4N/view
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Amagan diputados con repartir libros si estados se niegan 

Diputados de Morena y del Partido del Trabajo advirtieron que serán ellos los que acudan a las escuelas 

de sus estados para repartir los nuevos libros de texto gratuito si los Gobernadores de Oposición se 

niegan a hacerlo.  En conferencia, después de reunirse de forma privada con funcionarios de la Secretaría 

de Educación Pública (SEP), Reginaldo Sandoval, diputado del Partido del Trabajo (PT), dijo que las 

suspensiones otorgadas para frenar la distribución de los libros de texto gratuito impiden al Gobierno 

federal repartirlos, pero no a los legisladores. 

 

https://planoinformativo.com/941051/amagan-diputados-con-repartir-libros-si-estados-se-niegan- 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/941051/amagan-diputados-con-repartir-libros-si-estados-se-niegan-
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Oposición realizará foros para analizar libros de texto 

gratuitos 

Los días 16 y 17 de agosto se realizará el "Foro: Libros de Texto Gratuitos para una Educación con Futuro", 

en la Cámara de Diputados, para abordar el nuevo modelo educativo en México. La diputada Ana Lilia 

Herrera Anzaldo (PRI) señaló que los foros serán realizados por su grupo parlamentario, y los del PAN y 

PRD. Refirió que el propósito es impulsar un espacio de diálogo y discutir la urgencia de la revisión de 

dichos contenidos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-realizara-foros-para-analizar-libros-de-texto-gratuitos/1706129 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-realizara-foros-para-analizar-libros-de-texto-gratuitos/1706129
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Defienden legisladores Morena y PT distribución de 

nuevos libros de texto gratuitos y nuevo modelo educativo 
 

Diputadas y diputados de Morena y PT advirtieron que defenderán la distribución de los libros de texto 

gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ya que las niñas, niños y adolescentes del país 

tienen derecho a una educación que priorice la formación crítica y reflexiva de su realidad. En rueda de 

prensa, la diputada Aleida Alavez Ruiz, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, aclaró que 

los nuevos libros de texto gratuitos no eliminan conocimientos como se ha dicho de las matemáticas, 

simplemente se enseñarán de forma diferente, con un enfoque integral y más reflexivo para la vida 

cotidiana de las y los niños y adolescentes. 

 

https://efekto10.com/defienden-legisladores-morena-y-pt-distribucion-de-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-y-nuevo-modelo-

educativo/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/defienden-legisladores-morena-y-pt-distribucion-de-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-y-nuevo-modelo-educativo/
https://efekto10.com/defienden-legisladores-morena-y-pt-distribucion-de-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-y-nuevo-modelo-educativo/
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Congreso entrega reconocimiento a Enrique Graue: enfatiza mayor 

inversión en la educación 

 

La Comisión Permanente del Congreso entregó un 

reconocimiento por su destacada labor como rector 

de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM) a Enrique Graue Wiechers, quien enfatizó 

que "en un país con una pobre educación, tendrá 

necesariamente un futuro incierto".  

En la sesión ordinaria de la Comisión Permanente se 

escucharon los "Goya, goya, goya", al reconocer a 

Graue por la labor que ha desempeñado en los 

últimos ocho años como rector. 

La Comisión Permanente también reconoció a la UNAM por ser una institución destacada y con 

distinción internacional. 

Ante la presencia de todos los directores y autoridades universitarias, el doctor Graue Wiechers 

sostuvo que si un país no invierte lo suficiente en ciencia, tecnología e innovación estará sujeto a los 

avances de otras naciones para subsistir en el mundo contemporáneo.  

Dijo que la educación, ciencia e innovación es un vínculo indisoluble que genera impulsos virtuosos, 

capaces de producir igualdad y detonar desarrollo. 

"De allí que esa inversión ni es un asunto menor, sino un tema de soberanía nacional", expresó. 

Reconoció que México ha atravesado por épocas muy difíciles que ha podido sortear y, aun así, 

avanzar, tales como la pandemia, la guerra en Ucrania y la contracción mundial y económica de los 

últimos dos años 

"La austeridad nos ha dejado grandes enseñanzas, que no debemos abandonar, pero siempre será 

necesario contar con mayores recursos para fortalecer nuestras capacidades y enfrentar los desafíos 

de la tecnología. Solo así podemos tener un futuro más próspero, generar riqueza y abatir la 

desigualdad", indicó.  



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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A una semana de concluir sus labores como rector de la UNAM, Enrique Graue resaltó algunos logros 

de sus ocho años de labor en la rectoría, como reducir el gasto operativo, mantener el crecimiento y 

destinar más recursos a la educación e investigación, a pesar de los insuficientes recursos. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/congreso-entrega-reconocimiento-enrique-

graue-enfatiza-mayor-inversion-en-la-educacion-530478.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/congreso-entrega-reconocimiento-enrique-graue-enfatiza-mayor-inversion-en-la-educacion-530478.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/15/congreso-entrega-reconocimiento-enrique-graue-enfatiza-mayor-inversion-en-la-educacion-530478.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Reconoce Congreso de la Unión trayectoria del rector Graue 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El rector de la UNAM, Enrique Graue, recibió un homenaje 

en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. En su mensaje, el académico hizo un llamado en 

invertir más en la educación, cultura y tecnología; una combinación invaluable, aseguró. “Un país con 

una educación pobre tiene un futuro incierto”, puntualizó. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6071?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6071&authkey=!ADWEbEoFstMmblc&ithint=video&e=Fa0Y0p 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6071?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6071&authkey=!ADWEbEoFstMmblc&ithint=video&e=Fa0Y0p
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6071?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6071&authkey=!ADWEbEoFstMmblc&ithint=video&e=Fa0Y0p
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Enrique Graue confía que no habrá intereses externos en el cambio de 

rector de la UNAM 

 

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, 

aseguró que confía plenamente en la palabra del 

presidente Andrés Manuel López Obrador para 

que no haya intereses externos en el proceso de 

sucesión de la máxima casa de estudios.  

Entrevistado tras recibir un reconocimiento del 

Congreso de la Unión por su trayectoria al frente 

de la UNAM, Enrique Graue reconoció que 

siempre hay quien pueda tener intereses en la 

elección del nuevo rector. 

No obstante, señaló que estarán atentos para que estos no interfieran en la sucesión de la rectoría en 

la UNAM. 

Graue Wiechers aseguró que, por lo pronto, la comunidad universitaria se encuentra tranquila y confió 

en que será muy participativa en las semanas que vienen. 

El rector de la UNAM aclaró que el proceso de sucesión no se adelantó, sino que simplemente la Junta 

de Gobierno de la Universidad amplió el plazo para que la comunidad tenga una mayor participación 

en el proceso. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/enrique-graue-confia-que-no-habra-intereses-externos-

en-el-cambio-de-rector-de-la-unam-602971.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/enrique-graue-confia-que-no-habra-intereses-externos-en-el-cambio-de-rector-de-la-unam-602971.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/enrique-graue-confia-que-no-habra-intereses-externos-en-el-cambio-de-rector-de-la-unam-602971.html
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"Hay que invertir en educación" , dice Graue desde el 

Senado 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, y la UNAM recibieron un 

reconocimiento durante la Comisión Permanente del Congreso que se encuentra en receso. Durante su 

participación destacó que se debe invertir en educación para mantener al país en vanguardia tecnológica 

y no en codependencia de este rubro frente a otros países. El tema es relevante pues ocurre en el 

contexto del relevo de la rectoría en la UNAM. El presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena 

han llamado a que sea una elección y relevo "transparente", mientras que integrantes de la Máxima Casa 

de Estudios han considerado que esta y otras declaraciones políticas son un intento de intromisión y 

violación a la autonomía universitaria. 

 

https://lasillarota.com/nacion/2023/8/15/hay-que-invertir-en-educacion-dice-graue-desde-el-senado-442887.html 

 

 

 

 
 

https://lasillarota.com/nacion/2023/8/15/hay-que-invertir-en-educacion-dice-graue-desde-el-senado-442887.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 16/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comisión Permanente otorgó reconocimiento a Enrique Graue por su trayectoria como rector de la UNAM - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/comision-permanente-otorgo-reconocimiento-a-enrique-graue-por-su-trayectoria-como-rector-de-la-unam/
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Plantean periodo extraordinario para nombrar 

comisionados del Inai 

 Para dar cumplimiento a las resoluciones judiciales contenidas en los expedientes de juicio de amparo 

1714/2022 y 803/2023, es necesario citar de inmediato al Senado de la República a un período 

extraordinario de sesiones para que nombre a los tres comisionados que deban ocupar las vacantes en 

el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai). Por lo que legisladores del PAN volvieron a presentar a la Comisión Permanente una 

iniciativa que plantea convocar a un periodo extraordinario; en semanas pasadas la han propuesto en 

diversas ocasiones, pero las bancadas de Morena y sus aliados la han bloqueado. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/plantean-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionados-del-inai/1706231 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/plantean-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionados-del-inai/1706231
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Castigan a diputada: le niegan cargo en Comisión Permanente 

 

Legisladores de Morena y partidos aliados "castigaron" a la 

diputada del PAN Martha Estela Romo, al impedir que fuera 

electa como vicepresidenta de la Comisión Permanente del 

Congreso. 

En las últimas semanas, la legisladora se ha distinguido por sus 

participaciones críticas contra legisladores de la mayoría y el 

Gobierno federal. 

Romo fue propuesta por el PAN para que ocupara el cargo de la vicepresidencia de la Comisión 

Permanente, que dejó libre Santiago Creel al pedir licencia como diputado federal. 

Con 17 votos a favor y 18 en contra, no fue electa la diputada del PAN, cuando se acostumbra respetar 

las propuestas de los grupos parlamentarios para ocupar los cargos de Mesa Directiva. 

Lidia García pidió votación nominal y advirtió que la panista no era del agrado de Morena. 

"A cada capillita le llega su fiestecita y ya le llegó a ella", advirtió. 

Agregó que Romo no tenía prudencia ni se comportaba con respeto. 

La senadora Kenia López reclamó que votaron en contra los de Morena porque no les gusta que la 

legisladora Romo les diga sus verdades. 

Agregó que si no les gustaba Estela Romo, el PAN podría proponer a Lilly Téllez o a ella como opción 

para la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 

"El tema de fondo es que no aceptan la verdad y seguiremos diciéndoselas. Son corruptos, 

negligentes". 

Agregó que el PAN ha aguantado cómo conducen al Congreso los de Morena y señaló a Mónica 

Fernández Balboa, al señalar que se robó dos votos en la elección de titular de la Comisión Nacional de 

Derechos Humanos. 

https://www.reforma.com/castigan-a-diputada-le-niegan-cargo-en-comision-

permanente/ar2658065?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_co

ntent=@reformanacional   

https://www.reforma.com/castigan-a-diputada-le-niegan-cargo-en-comision-permanente/ar2658065?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/castigan-a-diputada-le-niegan-cargo-en-comision-permanente/ar2658065?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/castigan-a-diputada-le-niegan-cargo-en-comision-permanente/ar2658065?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Salvador Camarena (Periodista) 

Comentario 
 

“El Frente Amplio quiere construir una alternativa y los discursos 
que vimos el jueves concedían al presidente López Obrador la 
necesidad de seguir en la agenda de la desigualdad. Beatriz 
Paredes dio una muy buena exhibición de su experiencia. Enrique 
de la Madrid me sorprendió, me pareció muy bien, más aterrizado. 
Xóchitl creo que dejó mucho que desear, quedó a deber, le faltó 
empaque, le faltó sustancia en sus mensajes, fue demasiado 
‘yoyista’. Santiago Creel me sigue pareciendo un personaje que no 
debería de estar en esta competencia en el sentido de que llegó a 
su techo en el gobierno de Vicente Fox, fue secretario de 
Gobernación, no pudo ni quedarse con la candidatura presidencial 
que se la arrebató Felipe Calderón. Hoy estamos todavía 
discutiendo lo que decía Beatriz Paredes, si López Obrador está en 
la presidencia es en buena medida por los errores del PRI y del 
PAN”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D7eE0ANsngOAs
&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216064&parI

d=75F18D3264FEE48F%216043&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D7eE0ANsngOAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216064&parId=75F18D3264FEE48F%216043&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D7eE0ANsngOAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216064&parId=75F18D3264FEE48F%216043&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D7eE0ANsngOAs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%216064&parId=75F18D3264FEE48F%216043&o=OneUp
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Inicia en San Lázaro el festival de música 
mexicana del siglo XIX “Recuerdos en las 

sombras de otros tiempos” 
 

Boletín No. 4791 

• Durante tres días se ofrecerán al público en general conciertos, conferencias y exposiciones  

El Espacio Cultural San Lázaro, dirigido por Ismael Carvallo Robledo, dio inicio al festival de música 

mexicana del siglo XIX: “Recuerdos en las sombras de otros tiempos”, una reflexión histórica de la 

música de esos años.  

Al dar la bienvenida en el Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación”, Carvallo Robledo explicó 

que el festival muestra la recuperación de música antigua, desde la novohispana hasta la del siglo 

XIX y principios del XX. 

Dijo que el Espacio Cultural San Lázaro es la plataforma de actividades culturales y académicas de 

la Cámara de Diputados para abrirla a la ciudadanía. Señaló que es la principal institución de la 

República porque representa la pluralidad del país “y nuestro propósito estratégico es hacer que 

la gente voltee a la Cámara y se apropie de ella”.  

Añadió que la agenda de actividades culturales y académicas tiene la finalidad de generar una 

dinámica que propicie la asistencia y participación de la gente. 

Dijo que su visión histórica recoge la tradición griega antigua, según la cual la personalidad 

humana es resultado de una faceta artística, una política y otra racional, para contribuir a la 

maduración de un juicio ciudadano que busque la belleza, que propicie la reflexión histórica y 

filosófica y nutra la discusión. 

En su intervención, Jorge Martín Valencia, curador y director artístico del festival, expresó que se 

analiza una reflexión histórica en la música del siglo XIX, etapa que propuso una nación después 

de tres siglos de dominación española. 
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Se trata, subrayó, de una iniciativa ciudadana que reúne voluntades y esfuerzos de muchas 

personas dedicadas al estudio de la música, y todas y todos los mexicanos están invitados a esta 

fiesta de reflexión. 

Dijo que el programa de este proyecto aborda la música de manera histórica, y se ejecutará los 

días martes 15, miércoles 16 y jueves 17 de agosto, con dos conciertos cada día y un análisis 

posterior para nutrir el espíritu y el intelecto. 

El concierto de este martes comenzó con la presentación del maestro acordeonista Antonio 

Barberena, a través de una selección denominada “Tempus Belli: Música de la Guerra de Reforma 

(1858-1861)” y tres destacadas piezas: la “Marcha en honor a Santa Anna” (anónima), “Polka 

militar”, hecha para Dolores Tosta, y “Marcha granadera”, ambas de José María Pérez de León.  

Enseguida, el dúo Raíces, compuesto por los pianistas Liliana Obando y José Fabián Espinoza, 

egresados de la maestría en Interpretación Musical del Conservatorio Nacional de Música, 

conmovieron al público asistente, fuera de manera presencial o vía redes sociales, con la “Sonata 

para piano a cuatro manos”, de Felipe Larios, y Preludio a “Ildegonda”, de Melesio Morales. Se 

deleitó con los valses “Flor de María”, recuperada y hecha para cuatro manos por Miguel Lugo, y 

“Sobre las olas”, del compositor mexicano, Juventino Rosas.  

Posteriormente se realizaron los conversatorios “En la primera mitad del XIX”, mesa en la que se 

abordaron “Fiestas, bailes, tertulias y fandangos: la musicalidad de los mexicanos en la crónica y 

la narrativa del siglo XIX”, impartida por el maestro José Antonio Robles Cahero. 

Además, “Cofradías y músicos indios después de la Independencia y hasta las Leyes de Reforma 

(1821-860)”, del doctor Raúl Heliodoro Torres Medina. 

También, “El cuaderno de canto de Pilar Acebal, testigo sonoro de la Revolución del 2 de mayo de 

1808”, del maestro Enrique Salmerón Córdoba; finalmente, “Polifonías litúrgicas de tradición oral 

en México desde la Nueva España a nuestros días”, de Antonio Ruiz Caballero.   

Las actividades de hoy concluyen con el concierto “Entre dos mundos: la guitarra entre el ocaso 

de la Nueva España y el Alba de México”, de la guitarrista Ana Paula de León Trejo, acompañada 

del músico invitado Sergio Espinoza, al piano. 

El festival incluye la exposición de partituras, fotografías e instrumentos musicales del siglo XIX. 
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Diputada Adela Ramos se suma a la petición de frenar 

distribución de libros de texto 
 
 
La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, integrante de la 
Comisión de Educación, llamó al gobierno Federal a frenar la 
distribución de los nuevos libros de la SEP hasta que haya 
condiciones favorables y se resuelva de manera legal el proceso. 
La diputada expresó: “me sumo a la posición de no distribuir los 
libros de texto en este ciclo escolar hasta que haya condiciones 
favorables, hasta que se resuelva de manera correcta, legal y 
jurídicamente este proceso pues es evidente que no solo se trata 
de errores ortográficos y gramaticales sino de intenciones 
dogmáticas y filosóficas”. 
 
 

Diputada Adela Ramos se suma.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1dlf9RY3OQlC5pgH9gUwjMsMdh7obfC6k/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Adela Ramos, la diputada de Morena que está en contra de los libros 

de texto de la SEP 

 

Adela Ramos es diputada de Morena en Chiapas, y 

durante las últimas semanas ha destacado debido a su 

crítica hacia los libros de texto de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP). 

“Mi patrón es el pueblo (…) que viva la niñez mexicana 

y la calidad educativa”, fue parte del mensaje que 

compartió en sus redes sociales. 

A través de estos medios, la legisladora ha señalado 

otros errores que no habían sido detectados en los libros. 

“Tengo más de 20 años de servicio como maestra de educación básica, son miles los maestros que 

conozco y a ninguno le consultaron”, dice en uno de los videos donde cuestiona la metodología. 

La diputada ha hecho un llamado a revisar los libros de texto, así como a corregir los errores que se 

encuentren en ellos. 

En una conferencia de prensa hizo un llamado para detener la distribución de los libros hasta resolver 

los aspectos legales. 

“La educación debe ser laica, gratuita y obligatoria. Es de exigencia púbica revisar los nuevos libros de 

texto en su totalidad y de fondo, sin simulaciones ni omisiones, mucho menos justificaciones”, dijo la 

legisladora. 

Como parte de su formación profesional, la diputada Adela Ramos tiene una Maestría en Pedagogía 

por la Universidad del Sur y la Licenciatura en Ciencias de la Educación con Terminal en Ciencias 

Sociales. 

Pertenece a las comisiones de Educación e Infraestructura, así como la de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/perfil-adela-ramos-la-diputada-de-morena-

que-esta-en-contra-de-los-libros-de-texto-de-la-sep/  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/perfil-adela-ramos-la-diputada-de-morena-que-esta-en-contra-de-los-libros-de-texto-de-la-sep/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/15/perfil-adela-ramos-la-diputada-de-morena-que-esta-en-contra-de-los-libros-de-texto-de-la-sep/
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Diputada afirma que su integridad podría estar en riesgo tras 
pronunciares a favor de frenar distribución de libros de texto 

 
 
En un video la diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, señaló 
que su integridad física y moral, podrían estar en riesgo, tras 
pronunciarse a favor de frenar la distribución de los nuevos libros 
de texto gratuitos. “Estoy consciente del riesgo que pueda tener 
mi integridad física y moral, pero ante todo está mi lealtad a 
México, que viva la niñez mexicana y la calidad educativa, somos 
pueblo” afirmó la legisladora. 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1x42Mf_tIjNGdxIGMnaUq8xK7Tj

kCEbpP/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1x42Mf_tIjNGdxIGMnaUq8xK7TjkCEbpP/view
https://drive.google.com/file/d/1x42Mf_tIjNGdxIGMnaUq8xK7TjkCEbpP/view
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Diputada morenista pide frenar distribución de libros de texto 
 

 

 
 

 

La legisladora morenista Adela Ramos Juárez se sumó a la petición de la 
oposición y de mucha gente en México de que se frenen los libros de 
texto gratuitos hasta que se revisen a detalle los contenidos plasmados 
en éstos. La legisladora de Morena señaló que estos materiales sí 
contienen ideas dogmáticas y con interés político, por lo que solicitó la 
comparecencia de todos aquellos involucrados en su creación. 
 

HERALDOTV Diputada morenista pidió frenar distribución de libros de texto.mp4 - 
OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6051&authkey=!AIOuBjUgkFn78i0&ithint=video&e=H5LMHa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6051&authkey=!AIOuBjUgkFn78i0&ithint=video&e=H5LMHa
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Diputada morenista pidió frenar distribución de libros de texto 
 

 
 

 La legisladora morenista, Adela Ramos Juárez, se sumó a la 
petición de la oposición y de mucha gente en México de que se 
frenen los libros de texto gratuitos hasta que se revisen a detalle 
los contenidos plasmados en estos libros de texto. La legisladora 
de Morena señaló que estos materiales sí contienen ideas 
dogmáticas y con interés político, por lo que solicitó la 
comparecencia de todos aquellos involucrados en la creación de 
estos libros de texto gratuitos. 
 

HERALDOTV Diputada morenista pidió frenar distribución de libros de texto.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6051?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6051&authkey=!AIOuBjUgkFn78i0&ithint=video&e=H5LMHa


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Promueve Morena iniciativa en San Lázaro para blindar los libros de 

texto 

 

Alejandro Robles Gómez, diputado de Morena, informó que 

promueve una iniciativa para crear la Ley General del Libro de 

Texto Gratuito, mediante el cual se concibe a los libros como 

bien de la nación, que no sea susceptible de recurso legal 

alguno. 

En conferencia de prensa este lunes, externó su preocupación 

porque un ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) otorgó una suspensión que impide el reparto dichos 

materiales en Chihuahua, a raíz de la controversia constitucional presentada por el gobierno de esa 

entidad que encabeza la panista María Eugenia Campos. 

Nos parece una situación muy delicada y no nos vamos a quedar de brazos cruzados en la Cámara de 

Diputados”, indicó el legislador de Morena. 

Asimismo, señaló que se planteó otra iniciativa para reformar a la Ley Federal de Responsabilidades de 

los Servidores Públicos, para establecer sanciones “a los jueces, magistrados o ministros que 

atendieran algún tipo de suspensión de los libros de texto, tendrían una sanción que afrontar, la cual 

sería la destitución de su cargo”. 

“Hemos presentado ya un par de iniciativas en las cuales se reconoce a libro de texto como un bien 

nacional, no sujeto a procedimiento legal alguno para ser atacado; donde se reconoce el proceso 

democrático de su formulación, cuya realización es una función del Estado que no va a ser susceptible 

a recurso legal alguno”, explicó. 

Advirtió que es “un planteamiento preventivo ante la inminencia de un golpe más de parte de la Corte 

de Justicia al gobierno de López Obrador”, que realmente sería “un golpe muy fuerte a la educación de 

las niñas, niños y adolescentes”. 

No por los intereses y los fanatismos de minorías va a vamos a permitir que se prive de la educación a 

los niños niñas y adolescentes”, manifestó Robles Gómez. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Dicha iniciativa curre en el momento en que el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó este 

lunes de “conservador” y “deshonesto” a Luis María Aguilar, ministro de la Suprema Corte, por 

suspender la entrega de los polémicos nuevos libros escolares en el estado de Chihuahua. 

https://lopezdoriga.com/nacional/promueve-morena-iniciativa-san-lazaro-blindar-libros-texto/    

https://lopezdoriga.com/nacional/promueve-morena-iniciativa-san-lazaro-blindar-libros-texto/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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'Está en riesgo mi integridad', dice diputada de Morena que criticó 

libros de la SEP 

 

Tras lanzar críticas a los libros de texto gratuitos de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), la diputada de 

Morena, Adela Ramos, reconoció que su integridad física 

y moral está en riesgo. 

A través de sus redes sociales, la legisladora agradeció las 

muestras de apoyo que recibió, luego de que se sumó a la 

petición de frenar la distribución de los libros de la SEP 

por los errores que contienen y su carga ideológica. 

Estoy para servirles porque mi patrón es el pueblo, asimismo estoy consciente del riesgo que pueda 

tener mi integridad física y moral, pero ante todo está mi lealtad a México”, afirmó Ramos, quien es la 

primera integrante de la 4T en criticar los libros de la Secretaría de Educación Pública. 

Durante una conferencia de prensa desde la Cámara de Diputados, la legisladora exigió revisar los 

libros de texto gratuitos “en su totalidad y de fondo”, por lo que solicitó una auditoría para esclarecer 

gastos y saber quiénes están detrás de la elaboración de los textos para que se presenten a 

comparecer. 

Y es que la diputada morenista explicó que los libros de la SEP no sólo contienen errores de ortografía y 

gramática, sino también su contenido es de ideología política. 

“Es evidente que no sólo se trata de errores ortográficos y gramaticales, sino de intenciones 

dogmáticas y filosóficas, que conllevan a un interés político con abusos exagerados sesgando los 

derechos de nuestra niñez”, dijo. 

Por lo anterior pidió evitar la distribución de los libros de texto hasta que se resuelva el problema de 

manera legal. “Me sumo a la posición de no distribuir los libros de texto en este ciclo escolar hasta que 

haya condiciones favorables, hasta que se resuelva de manera correcta y legal este proceso”, afirmó la 

pedagoga de profesión. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Esta no es la primera vez que la diputada Adela Ramos desata polémica dentro de Morena, pues en 

diciembre pasado también votó en contra de la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/8/15/esta-en-riesgo-mi-integridad-dice-diputada-

de-morena-que-critico-libros-de-la-sep-776064.html    

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/8/15/esta-en-riesgo-mi-integridad-dice-diputada-de-morena-que-critico-libros-de-la-sep-776064.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/8/15/esta-en-riesgo-mi-integridad-dice-diputada-de-morena-que-critico-libros-de-la-sep-776064.html
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Diputada de Morena se suma a posición de no distribuir los 

libros de texto 
 

 
 
 

La diputada de Morena, Adela Ramos, se sumó a la petición de no 
distribuir los libros de texto gratuito. La legisladora enunció que se 
suma a la posición de no distribuir los libros de texto en este ciclo 
escolar hasta que haya condiciones favorables, se resuelva de 
manera correcta y jurídicamente el proceso y afirmó que es de 
exigencia pública revisar los libros en su totalidad y de fondo, sin 
simulaciones u omisiones, mucho menos justificaciones burdas de 
los errores. 

 Diputada de Morena.mp4 - OneDrive 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6052?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6052&authkey=!AP6xqHpmgMbxFWQ&ithint=video&e=NGmN7D
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Diputada de Morena se pronuncia en contra de libros de texto 
 

 
 
 

La diputada de Morena e integrante de la Comisión de Educación, 
Adela Ramos, se pronunció en contra de los libros de texto e 
incluso pidió hacerles una auditoria. 
 

Diputada de Morena se pronuncia en contra de libros de 
texto.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6060?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6060&authkey=!AMad-nPg5mYmvBY&ithint=video&e=uaNdVz
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6060?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6060&authkey=!AMad-nPg5mYmvBY&ithint=video&e=uaNdVz
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Diputada de Morena contra libros de texto, pidió una auditoría 
a la SEP y llama a una comparecencia 

 
 

 
 
 

La diputada de Morena se rebela contra libros de la SEP, se trata 
de Adela Juárez, quien es maestra de profesión y pide que la 
Auditoría Superior de la Federación examine a la SEP. El objetivo 
sería revisar el costo de elaboración de los materiales y también el 
perfil de quiénes están participando en la elaboración de los 
contenidos. Pidió también a la Cámara de Diputados que llame a 
comparecer a la titular de Educación, Leticia Ramírez. 
 

Azteca dip vs libros.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6045?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6045&authkey=!AIbQzAASckR2j8E&ithint=video&e=5tLuc4
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Diputada de Morena pide detener distribución de libros 
 
 

Desde Morena hay oposición, la diputada Adela Ramos Juárez se 
suma a la petición de no distribuir los libros de texto gratuitos 
hasta que haya condiciones favorables, al argumentar que no solo 
se trata de errores ortográficos y gramaticales sino de intenciones 
dogmáticas y filosóficas que conllevan a un interés político con 
abusos exagerados sesgando los derechos de la niñez. Afirmó que 
está en desacuerdo con la posición irreflexiva de las autoridades 
educativas y del gobierno ante la inconformidad de maestros, 
padres y expertos; pidió una revisión a fondo, una auditoría al 
proceso de elaboración y la comparecencia de los involucrados. 
 

OneDrive (live.com) 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAceuI52evrMIiI&id=75F18D3264FEE48F%216047&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputada morenista que pidió auditar libros de texto, señaló 

que teme represalias en su contra 
 

La diputada de Morena, Adela Ramos, integrante de la Comisión 
de Educación del Congreso que criticó los libros de texto de la SEP, 
afirmó que teme represalias en su contra, daños a su integridad 
física y moral. El día de ayer la legisladora anunció que solicitaría 
una auditoría para que se transparente el gasto en la elaboración 
de los libros, cómo seleccionaron los perfiles de quienes hicieron 
los libros, cómo determinaron los contenidos y pidió la 
comparecencia de todos los implicados en el gobierno, pues dijo 
que no se trata solo de errores sino de la clara existencia de una 
carga política. 
 
https://drive.google.com/file/d/1SiBKbaTciRpklfMV_yGE_tQeip3J

J6cZ/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1SiBKbaTciRpklfMV_yGE_tQeip3JJ6cZ/view
https://drive.google.com/file/d/1SiBKbaTciRpklfMV_yGE_tQeip3JJ6cZ/view
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Diputada de Morena pide frenar distribución de libros de texto 
de la SEP 

 

 
 

La diputada morenista Adela Ramos Juárez, integrante de la 
Comisión de Educación, sorprendió siendo de la bancada de 
Morena, manifestando su rechazo a los nuevos libros de texto 
gratuitos y obligatorios para el ciclo escolar 2023-2024, y pidió al 
Gobierno Federal frenar su distribución, hasta en tanto haya 
condiciones favorables y se resuelva de manera legal el proceso. 
 

Aristegui res dip libros.mp4 - OneDrive 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6050?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6050&authkey=!APHf8dPeZNaGxFw&ithint=video&e=tvXeSO
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Morenista se suma a petición de no distribuir libros de 

texto 

La diputada de Morena, Adela Ramos Juárez, se sumó a la petición de no distribuir los libros de texto 

gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP). A través de una conferencia, la legisladora señaló 

que no solo se trata de los errores ortográficos, sino que también se plasman intenciones dogmáticas 

con interés político, por lo que se sesga los derechos de las niñas y los niños. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morenista-se-suma-a-peticion-de-no-distribuir-libros-de-texto-/1706119 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morenista-se-suma-a-peticion-de-no-distribuir-libros-de-texto-/1706119
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La condena de Morena al PAN por promover la quema de libros de la SEP - Infobae 

16/08/2023 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/la-condena-de-morena-al-pan-por-promover-quemar-los-libros-de-la-sep/
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“Estoy consciente del riesgo que pueda tener mi integridad”: diputada de Morena tras oponerse a la distribución de los 

libros de texto - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/estoy-consciente-del-riesgo-que-pueda-tener-mi-integridad-diputada-de-morena-tras-oponerse-a-la-distribucion-de-los-libros-de-texto/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/15/estoy-consciente-del-riesgo-que-pueda-tener-mi-integridad-diputada-de-morena-tras-oponerse-a-la-distribucion-de-los-libros-de-texto/
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Diputada de Morena también rechaza nuevos libros de la SEP (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/15/diputada-de-morena-tambien-rechaza-nuevos-libros-de-la-sep
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Diputada de Morena recomendó a la oposición “aprender” de la humildad de Wendy Guevara - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/16/diputada-de-morena-recomendo-a-la-oposicion-aprender-de-la-humildad-de-wendy-guevara/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Adela Ramos Juárez (Diputada – Morena) 

Entrevista con Azucena Uresti 

 

“Lo que venga bien vale la pena. Asumo las consecuencias, porque a mí me pagan por defender al 

pueblo y cuando me puso, porque yo soy por mayoría relativa, ¡aclaro, no soy plurinominal!, como me 

han puesto en las redes, ni me ha comprado ningún partido como me han puesto en las redes. Estoy 

aquí por el voto de la gente, porque la gente me puso y lo mínimo que puedo hacer por mi pueblo, es 

defender la dignidad de la niñez y la integridad de cada familia mexicana”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IRM21DPcUzaZDFysyxQEmSo7-ZLgnpa5/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IRM21DPcUzaZDFysyxQEmSo7-ZLgnpa5/view
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Destaca Alejandro Carvajal disminución de la pobreza en 

México 

El diputado Alejandro Carvajal Hidalgo (Morena) destacó que la pobreza en nuestro país ha disminuido 

desde 2018, ya que “el gobierno transformador de Andrés Manuel López Obrador prometió disminuir 

los índices de pobreza y de marginación en México y al día de hoy, al corte de este mes, y a finales de 

este año, prácticamente el último año de este sexenio, la pobreza se ha reducido en más de 25 millones 

de mexicanos que presentaban algún índice de vulnerabilidad social”. 

 

https://efekto10.com/destaca-alejandro-carvajal-disminucion-de-la-pobreza-en-mexico/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/destaca-alejandro-carvajal-disminucion-de-la-pobreza-en-mexico/
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Jalisco: con guiño de la UdeG, una diputada cercana a Sheinbaum le disputa la candidatura de la 4T a Lomelí (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/jalisco-con-guino-de-la-udeg-una-diputada-cercana-a-sheinbaum-le-disputa-la-candidatura-de-la-4t-a-lomeli/
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Entregan reconocimientos a la quinta 
generación del diplomado “Desarrollo de 

empresas de seguridad exitosas y sostenibles” 
 

Boletín No. 4792 

• La seguridad es responsabilidad de todas y todos, por lo que se debe estar capacitados: diputada 

Guerra Mena 

La Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), 

organizó la ceremonia de entrega de reconocimientos a la quinta generación del diplomado 

“Desarrollo de empresas de seguridad exitosas y sostenibles”, impartido por la Universidad 

Panamericana. 

Al dar la bienvenida, Guerra Mena afirmó que la formación, preparación y profesionalización son 

fundamentales en el desarrollo de México, y aseveró que la seguridad “debe ser responsabilidad 

de todas y todos”, por lo que se requiere estar actualizados y capacitados ante los retos que 

enfrentamos. 

Refirió que el Poder Legislativo aprobó una reforma constitucional para incorporar el concepto de 

seguridad privada en la Carta Magna, en el artículo 73, fracción 23, la cual es de la mayor 

trascendencia. Incluye la coordinación de los prestadores del servicio de seguridad privada con los 

tres órdenes de gobierno, así como el funcionamiento de los auxiliares de seguridad pública en 

las situaciones de emergencia y desastre. 

Resaltó que estas alianzas permiten estar hoy en día con alrededor de 150 personas graduadas 

de este diplomado en sus cinco generaciones, con lo que, sin lugar a dudas, se elevará el 

profesionalismo para el servicio.  

El diputado Carlos Iriarte Mercado, PRI, secretario de la Comisión de Seguridad Ciudadana, señaló 

que por más tecnologías que se tengan, es necesario que el factor humano esté capacitado, 

consciente y con la vocación de servir al prójimo, ser capaz de dar la vida por el patrimonio de los 

demás, que es un asunto de fondo y complejo. 
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Indicó que las ideas, y no las ocurrencias, son las que le dan sentido al desarrollo de una política 

de largo alcance y permiten acortar los tiempos de aprendizaje para quienes se suman a este 

esfuerzo de la seguridad. 

Armando Zúñiga Salinas, presidente de Agrupaciones de Seguridad Unidas por México, mencionó 

que la seguridad privada es una actividad y una industria que debe ser valorada y reconocida por 

los actores políticos, económicos y todos los mexicanos, toda vez que su trabajo es proteger y 

resguardar a las personas, así como las inversiones, patrimonio, instalaciones y continuidad de las 

industrias que buscan el desarrollo del país. 

Por ello, demandó que en la Ley General de Seguridad Privada pronto se vean reflejados los 

esfuerzos que durante años se han construido en unidad con las autoridades federales y estatales, 

sector empresarial y legisladores, para ofrecer un marco jurídico moderno, con reglas únicas y 

claras de aplicación nacional, pero, sobre todo, que le dé certidumbre legal a este sector. 

A su vez, Jorge Peñuñuri Pantoja, presidente de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de 

Coparmex, enfatizó que México vive retos importantes, pues de acuerdo con la Encuesta Nacional 

de Seguridad Pública Urbana, del Inegi, a nivel nacional, en junio de 2023, el 68.6 por ciento de las 

mujeres y 58.8 por ciento de los hombres consideraron inseguro vivir en su ciudad. 

Las ciudades y municipios, dijo, donde la gente se siente más insegura son: Fresnillo (92.8 por 

ciento), Zacatecas (91.7 por ciento), Ciudad Obregón (90.3 por ciento), Ecatepec de Morelos (87.6 

por ciento) Irapuato (87.3 por ciento) y Naucalpan de Juárez (87.2 por ciento). Por políticas, 

presupuestos o decisiones administrativas, la seguridad pública llega a ser insuficiente. 

La maestra Almudena Vaca Romero, de la Universidad Panamericana, precisó que la educación 

que se ofrece es parte de un ambiente de formación integral, centrada en la búsqueda de la verdad 

y el compromiso de formar personas y profesionistas que sean referentes y actores de cambio en 

la sociedad. 

“La educación, la actualización y la preparación académica son importantes en el día a día de las 

personas, y qué mejor que seguir contribuyendo en la preparación de los que hoy son los actores 

de cambio en la sociedad, empresarios y profesionistas”, indicó. 

A nombre de los 20 graduados, y representando a la quinta generación, Rodrigo Daniel Dimas 

López manifestó que la seguridad privada es un tema muy delicado e importante que se tiene que 

atender en el país, toda vez que los avances de la tecnología demandan estar actualizados. 
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Otorgan licencia al diputado Santiago Creel 
 
 
El Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la solicitud de licencia del diputado 
panista Santiago Creel Miranda para separarse de su cargo, quien buscará la coordinación del Frente 
Amplió por México. La licencia se aplica de manera inmediata y por tiempo indefinido.  

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6066
&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6066&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6066?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6066&authkey=!ACg9aOzKVLlDm9A&ithint=video&e=nVgWLD
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Critica PAN intención de Morena de reducir presupuesto al poder 

judicial 

 

El grupo parlamentario del PAN, criticó la intención de 

Morena de reducir recursos al Poder Judicial en la 

integración del Presupuesto 2024. 

A nombre de su bancada, el diputado Saúl Téllez, 

integrante de la Comisión de presupuesto, aseguró que 

debilitar a los órganos autónomos e instituciones que 

no se apegan a los caprichos presidenciales, a través del 

castigo en sus necesidades presupuestales, “se ha 

vuelto la constante de la autoproclamada cuarta 

transformación”. 

El legislador panista, destacó que organismos como el INE, el INAI y otros autónomos, han sido objeto 

de recortes presupuestales para debilitarlos o tratar de desaparecerlos, “al representar una amenaza a 

las imposiciones del jefe del Ejecutivo”. 

“Resulta contradictorio que los diputados oficialistas estén planteando la posibilidad de realizar un 

recorte de 25 mil millones de pesos cuando este año se aprobó en la Cámara de Diputados el nuevo 

Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, cuyas necesidades presupuestales para echarlo 

a andar ascienden a cuando menos 26 mil 809 millones de pesos, según la Comisión Nacional de 

Tribunales Superiores de Justicia”, explicó. 

Téllez Hernández recordó que el Poder Judicial cuenta para este ejercicio fiscal con un presupuesto que 

asciende a 77 mil 544 millones de pesos, cifra 6.5% superior, en términos nominales, al gasto 

autorizado para 2022. Esto, pese al recorte por 1,425 millones pesos aplicado por la Cámara de 

Diputados. 

Abundó que el Poder Judicial solicitó en su proyecto presupuestal para el ejercicio fiscal de 2023 que la 

Cámara de Diputados aprobara un monto de cinco mil 733.9 millones de pesos; una variación nominal 

superior en 8.5% al gasto por cinco mil 284.9 millones de pesos asignado para el año 2022, petición 

que fue denegada por los diputados federales. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Por el contrario, de acuerdo con el decreto de PEF 2023, se decidió ajustar el gasto del Poder Judicial y 

lo redujo en mil 425 millones de pesos respecto del proyecto solicitado originalmente. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-intencion-de-morena-de-reducir-presupuesto-al-

poder-judicial/      

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-intencion-de-morena-de-reducir-presupuesto-al-poder-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/critica-pan-intencion-de-morena-de-reducir-presupuesto-al-poder-judicial/
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Concluye PAN sondeo rumbo al proceso 2024 

Concluyó la encuesta interna del Partido Acción Nacional para determinar al posible candidato a la 

gubernatura de Yucatán y las redes sociales han sido utilizadas por algunos políticos para dar las primeras 

declaraciones sobre este proceso. En el sondeo, que se realizó del viernes 11 al domingo 13 de agosto, 

se midió al alcalde de Mérida, Renán Barrera; al diputado federal, Rommel Pacheco; el alcalde de 

Progreso, Julián Zacarías y el secretario de Educación en el estado, Liborio Vidal. 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/08/15/concluye-pan-sondeo-rumbo-al-proceso-2024/ 

 

 

 

 

 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/08/15/concluye-pan-sondeo-rumbo-al-proceso-2024/
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Líderes del PAN son ladrones: Huerta 

El grupo político que está al frente del PAN en Puebla sólo ha demostrado que llegó a robar, prueba de 

ello la “Casa Gris”, nueva sede de Acción Nacional, en dónde se destinaron millones de recursos y 

abandonaron a la militancia previo a la elección de 2024, aseguró la exdirigente del PAN, Genoveva 

Huerta Villegas. En entrevista con 24 HORAS Puebla, la diputada federal del albiazul calificó de “terrible” 

la opacidad en la construcción de la nueva sede del partido en la entidad, pues hasta ahora se desconoce 

quién es el constructor, ni por qué hay un sobrecosto, lo cual, dijo, deja claro que “solo querían llegar a 

la dirigencia estatal para llevarse la lana”. 

 

https://24horaspuebla.com/2023/08/15/lideres-del-pan-son-ladrones-huerta/ 

 

 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/08/15/lideres-del-pan-son-ladrones-huerta/
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Luis Mendoza buscará la candidatura de la alcaldía Benito 
Juárez 

 

 
 

En un evento ante cientos de simpatizantes, Luis Mendoza, diputado federal del 
PAN, anunció que buscará la candidatura de la alcaldía Benito Juárez. El legislador 
reafirmó su compromiso de acompañar a los residentes de la alcaldía el próximo 
año e insistió en que el PAN se mantendrá en esa demarcación y evitará que otros 
partidos políticos lleguen para estropear lo que se ha logrado en más de 20 años 
de presencia blanquiazul. Por su parte, el coordinador de los diputados panistas, 
Jorge Romero, recordó que las administraciones pasadas han tenido tropiezos, 
pero más aciertos para beneficiar a los vecinos. 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6062?cid=75F18D3264FEE48F&r
esId=75F18D3264FEE48F!6062&authkey=!AJs4VgtnLA9Shyk&ithint=video&e=q0AYQL 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6062?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6062&authkey=!AJs4VgtnLA9Shyk&ithint=video&e=q0AYQL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6062?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6062&authkey=!AJs4VgtnLA9Shyk&ithint=video&e=q0AYQL
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PAN critica amago de recorte presupuestal al Poder 

Judicial 

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados reprobó el amago de recorte presupuestal al 

Poder Judicial y lamentó que la mayoría parlamentaria de Morena castigue con la reducción de recursos 

a organismos e instituciones “que no se apegan a los caprichos presidenciales”. Por conducto del 

diputado Héctor Saúl Téllez, la bancada panista recordó que el INE, el INAI y otros organismos autónomos 

han sido objeto de recortes presupuestales para debilitarlos o tratar de desaparecerlos, al representar 

una amenaza a las imposiciones del Ejecutivo. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-reprocha-amago-recorte-presupuestal-judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-reprocha-amago-recorte-presupuestal-judicial


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Martha Romo (Diputada-PAN) 

Entrevista con Pedro Gamboa 

 

“Desde hace algunos meses, cuando inició la Comisión Permanente, ha existido una presión muy 

particular para que Santiago Creel tomara licencia. Uno de los acuerdos que en su momento Morena 

había puesto sobre la mesa es que los espacios que estuvieran libres se estarían respetando los 

acuerdos a favor del Partido Acción Nacional. El PAN decide otorgarme la confianza y resulta que 

ningún perfil les parece bueno. La verdad, no es nada más porque sea tu servidora, al final lo que 

quieren y el objetivo que realmente pretenden con esto es que la vicepresidencia se quede sin 

nombramiento, son solamente dos sesiones. Pretenden que el espacio quede sin nombramiento o en 

su defecto poder nombrar a alguien en un tema con Morena”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6069?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6069&authkey=!AMHIMT1GQl7IcKc&ithint=video&e=JDIDMg 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6069?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6069&authkey=!AMHIMT1GQl7IcKc&ithint=video&e=JDIDMg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6069?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6069&authkey=!AMHIMT1GQl7IcKc&ithint=video&e=JDIDMg


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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PAN critica amago de recorte presupuestal al Poder Judicial 

 

El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados reprobó el amago de Morena de recortar 

el presupuesto al Poder Judicial el próximo año. Lamentó que la mayoría parlamentaria castigue con la 

reducción de recursos a organismos e instituciones que, según el PAN, no se apegan a los caprichos 

presidenciales. Por conducto del diputado Héctor Saúl Téllez, la bancada albiazul en San Lázaro recordó 

que el INE, el INAI, y otros organismos autónomos han sido objeto de millonarios recortes 

presupuestales con el fin de debilitarlos o incluso tratar de desaparecerlos al representar una amenaza 

a las imposiciones del Ejecutivo. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6065?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6065&authkey=!AM8wfVVD6O-c4ak&ithint=video&e=whEiLv 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6065?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6065&authkey=!AM8wfVVD6O-c4ak&ithint=video&e=whEiLv
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6065?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6065&authkey=!AM8wfVVD6O-c4ak&ithint=video&e=whEiLv
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 Éctor Jaime Ramírez Barba Diputado – PAN 
Entrevista 

 
 

“Desde que desapareció el estado de emergencia en la Unión 
Americana y también en México, cuando ya se dice, esto deja de 
ser una emergencia, regresa uno al estándar usual de los servicios 
de salud, entonces está tomando el precio de una vacuna de 
manera regular dijéramos. En México lo que ocurrió cuando se 
dice desaparece la emergencia pasa exactamente lo mismo, es 
decir, en teoría hoy podría haber la posibilidad de que el gobierno, 
si incorpora la vacuna Covid al Plan Nacional de Desarrollo, al Plan 
Nacional de Vacunación pues sería una vacuna gratuita, si decide 
no incorporarla a este Plan Nacional tendría un costo para aquellos 
que tuvieran que aplicársela”. 
 

Entrevista Éctor Jaime Ramírez 150823.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1At-vI1k3bfnc0cRRhFKl08XdybX33zpl/view
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Javier Casique Zárate (Diputado – PRI) 
Entrevista 

 
“Tenemos una enorme preocupación por la inseguridad que 
estamos viviendo todos los días quienes transitamos a lo 
largo y ancho de las carreteras y las autopistas del país. 
Entonces nosotros queremos presentar primero un punto de 
acuerdo, un exhorto, a que tanto las autoridades locales y 
federales hagan un gran esfuerzo para cubrir, digamos, esta 
gran necesidad que tenemos los mexicanos y evitar que este 
incremento de quienes transitamos con temor ahora y 
desconfianza, pues vaya cerrando paso, para beneficio de los 
mexicanos”. 
 
https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB

8Td-968oi8X/view 
 

https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB8Td-968oi8X/view
https://drive.google.com/file/d/18zqxyPaJW6gQx5YGG00tB8Td-968oi8X/view
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Inauguran el curso Desafíos y Herramientas de 
la Gestión Integral de Riesgos de Desastre en 

México 
 

Boletín No. 4786 

 

•    Se requiere una gestión transversal e interdisciplinaria: diputada Ana María Balderas Trejo 

 

La presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, diputada Ana María 

Balderas Trejo (PAN), inauguró el curso Desafíos y Herramientas de la Gestión Integral de 

Riesgos de Desastre en México, cuyo objetivo es tener un enfoque holístico para mitigar los 

efectos de los fenómenos naturales. 

 

La legisladora Balderas Trejo destacó que los riesgos de desastre requieren una gestión 

transversal que involucre coordinadamente a los tres órdenes de gobierno y a todos los sectores 

gubernamentales, privados y sociales, porque implican problemas públicos complejos, es decir, 

se deben abordar de manera conjunta y de forma interdisciplinaria. 

 

“Debemos estar preparados para enfrentar los desafíos actuales como venideros aportando de 

forma significativa la edificación de una sociedad más resiliente y segura”, apuntó la diputada 

Balderas Trejo. 

 

Durante el curso, dijo, se explorarán diversos ángulos de la gestión de riesgos de desastre desde 

el enfoque en áreas urbanas hasta la integración con el ordenamiento territorial y la importante 

participación activa de los gobiernos municipales y el sector empresarial. 

 

Asimismo, se abordarán los riesgos hidrometereológicos, sistemas de alerta temprana y se 

conocerá el papel crucial que desempeña la ingeniería civil en la mitigación de amenaza y 

vulnerabilidades. 

 

Refirió que éste es el segundo curso en la materia, donde se inscribieron más de 2 mil 500 

participantes, fruto del esfuerzo conjunto entre la Comisión de Protección Civil y Prevención de 

Desastres, el Colegio Mexicano de Profesionales en Gestión de Riesgos y Protección Civil A.C., la 
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Universidad Autónoma de la Ciudad de México, la Federación Mexicana de Colegios de 

Ingenieros Civiles A.C., el Instituto de Investigaciones y Estudios sobre Alertas y Riesgos, el Centro 

Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). 

 

Este curso, afirmó, tiene como objetivo dotar a los participantes de una comprensión sólida de la 

gestión integral de riesgos, establecer un antecedente significativo en los esfuerzos continuos 

por fortalecer la capacidad de respuesta y prevención de los desafíos del entorno en el constante 

cambio en que vivimos. 

 

Los desastres se pueden prever y prevenir 

 

Rafael Pérez Vargas, presidente del Consejo Directivo Nacional del Colegio Mexicano de 

Profesionales en Gestión de Riesgos y Protección Civil, resaltó que la premisa clara y sencilla es 

que los desastres se pueden prever y prevenir. 

 

Destacó la apertura de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres para dejar que 

la visión de la gestión integral de riesgos de desastre impere en este contenido académico, sin 

roses o tintes políticos, conscientes de que la mejor manera de enfrentar los desafíos es con 

herramientas ofrecidas por la red de los profesionales en esta materia. 

 

Estamos conscientes de necesidades y que muchos especialistas han participado en la 

construcción de este programa que busca llevar a todo el país las herramientas primordiales, 

para enfrentar los desafíos de la gestión integral de riesgos de desastre. 

 

Tomar decisiones informadas en situaciones de incertidumbre 

 

Roberto Cañas, moderador del primer día del curso, subrayó que el objetivo de esta capacitación 

es brindar a los participantes una comprensión sólida de las actuales prácticas para la gestión 

integral de riesgos de desastre en México en áreas urbanas, centrándose en estrategias 

específicas aplicadas en la Ciudad de México. 

 

También se destacará la importancia de utilizar la inteligencia para tomar decisiones informadas 

en situaciones de incertidumbre. Se explorará la integración de la gestión de riesgos con el 

ordenamiento territorial, reconociendo la necesidad de un enfoque holístico y coordinado para 

mitigar y prevenir desastres. 
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Además, se abordarán los riesgos hidrometeorológicos, ya que México es propenso a 

fenómenos naturales como huracanes e inundaciones. Se compartirán estrategias efectivas para 

la gestión y reducción de estos riesgos, incluyendo sistemas de alerta temprana y el papel crucial 

de la ingeniería civil en la identificación y mitigación de peligros y vulnerabilidades, explicó. 

 

En la primera sesión del curso se impartieron tres conferencias magistrales, relativas a 

Estrategias de Gestión de Riesgos en la Ciudad de México, Inteligencia de Riesgos en un Mundo 

de Incertidumbres y la Estrategia Nacional de Gestión Integral de Riesgos, así como dos 

participaciones referentes a Avances en la Integración de la Gestión de Riesgos y el 

Ordenamiento Territorial en México y la Perspectiva Municipal de la Gestión Integral de los 

Riesgos de Desastres. 
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Oposición pedirá opinión a especialistas sobre nuevos libros de texto 

 

En la Cámara de Diputados, integrantes de la oposición 

realizarán un foro con especialistas, sobre los nuevos libros de 

texto gratuitos y el nuevo modelo educativo del Gobierno 

Federal. 

La diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Ana Lilia Herrera, que también preside la Comisión de Derechos 

de la Niñez y la Adolescencia en el recinto, indicó que el ejercicio 

se llevará a cabo este miércoles 16 y el jueves 17 de agosto. 

Explicó que la actividad tiene como fin discutir con los conocedores y con carácter urgente, las 

modificaciones a los libros que los estudiantes de nivel básico en todo el país, utilizarán en el nuevo 

ciclo escolar. 

Herrera Anzaldo agregó que en el foro se abordará la polémica en torno a los contenidos de los nuevos 

libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), como la reducción en el 

tratamiento a las matemáticas. 

También, el impacto que tendrán en la educación básica en el país los cambios de diseño y la 

“conceptualización” que incluyen los materiales, así como los retos y previsiones para el sector, con la 

nueva política educativa impulsada por el Ejecutivo Federal. 

Puntualizó que en los dos días de trabajos, los invitados presentarán un total de ocho ponencias. 

La convocatoria, agregó, es lanzada por las bancadas del tricolor, el Partido Acción Nacional (PAN) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro, y están invitados integrantes de las 

comisiones de Educación y cualquier otro congresista interesado en el tema, indicó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/oposicion-pedira-opinion-especialistas-sobre-nuevos-

libros-de-texto-602906.html  

   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/oposicion-pedira-opinion-especialistas-sobre-nuevos-libros-de-texto-602906.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/15/oposicion-pedira-opinion-especialistas-sobre-nuevos-libros-de-texto-602906.html
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Luis Armando Melgar interviene en disputa de tierras en Chiapa de 

Corzo 

 

El diputado del PVEM, Luis Armando Melgar, 

demostró su cercanía al bajar de su vehículo 

para atender personalmente a un grupo de 

manifestantes provenientes de la colonia 

Pedregal San Ángel en el Municipio de Chiapa 

de Corzo, en Chiapas, quienes mantienen una 

disputa territorial. 

El pasado sábado, los manifestantes 

expresaron al diputado Melgar su 

preocupación por la situación de unos predios y plantearon sus inquietudes sobre la actuación de 

Elizabeth Paniagua, a quien acusan de ostentar un poder absoluto para desalojar a cualquier persona. 

Los colonos, cuyas familias han sido propietarias de estas tierras durante generaciones, compartieron 

sus dificultades para acceder a las instancias gubernamentales y expresaron sus frustraciones por no 

poder obtener escrituras que validen su legítima posesión. 

"Es injusto que se nos prive del derecho a la propiedad que legítimamente pertenecía a nuestros 

padres", enfatizaron los ciudadanos. 

Ante ello, el diputado Luis Armando Melgar no dudó en tomar medidas inmediatas para resolver esta 

problemática y estableció contacto telefónico con Freddy Escobar, titular de PROVICH (Promotora de 

Vivienda Chiapas), a fin de asegurar la atención adecuada a las demandas y preocupaciones de los 

manifestantes. Además, se comprometió a darle seguimiento a este asunto desde la Ciudad de México. 

Durante el diálogo con los afectados, Melgar destacó la importancia de abordar esta cuestión y señaló 

que los ciudadanos tienen el derecho fundamental de obtener legal y transparentemente la propiedad 

de sus viviendas.  Asimismo, el legislador tapachulteco permaneció en el lugar, entablando un diálogo 

constructivo con los manifestantes que, finalmente, cedieron y permitieron el paso. 

El día de ayer, los manifestantes fueron atendidos por el titular del PROVICH para solucionar su 

situación territorial; los ciudadanos reconocieron a Melgar como una persona honesta y de resultados.  



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Luis Armando Melgar, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, ha 

expresado públicamente su aspiración a gobernar Chiapas como candidato del Partido Verde 

Ecologista. Varias encuestas lo ubican como el líder más fuerte de su partido, lo que lo posiciona como 

el puntero en las preferencias electorales. 

https://politico.mx/luis-armando-melgar-interviene-en-disputa-de-tierras-en-chiapa-de-corzo      

https://politico.mx/luis-armando-melgar-interviene-en-disputa-de-tierras-en-chiapa-de-corzo
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Niega proveedora de servicios del IMSS ser empresa 

fantasma, pero la ASF no la ubicó 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que no había localizado a People Media en su 

domicilio fiscal “People Media S.A. de C.V.” una proveedora de servicios de tecnología del IMSS, negó 

ser una empresa fantasma y aseguró que ha tenido que cambiar de domicilio debido a su crecimiento. 

Pero la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que no había localizado a People Media en su 

domicilio fiscal e incluso solicitó al SAT realizar una auditoría fiscal. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-proveedora-de-servicios-del-imss-ser-empresa-fantasma-pero-la-asf-no-la-ubico-

XI8903716 

 

 

 

 

 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-proveedora-de-servicios-del-imss-ser-empresa-fantasma-pero-la-asf-no-la-ubico-XI8903716
https://vanguardia.com.mx/noticias/niega-proveedora-de-servicios-del-imss-ser-empresa-fantasma-pero-la-asf-no-la-ubico-XI8903716
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REGIONALES  

 

Dante anuncia que MC irá solo para 2024; Samuel dice: 

"deschónguense luego" 

El dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, aseguró este lunes que su partido 

tendrá candidato propio para las elecciones presidenciales de 2024 y que no hay diversidad de opiniones 

dentro de la organización naranja. “No hay diversidad de opiniones, vamos en la misma dirección y 

vamos a empujar en serio el proyecto en favor de las nuevas generaciones”, respondió el líder emecista 

ante el cuestionamiento de medios de comunicación. 

 

https://www.milenio.com/politica/dante-mc-ira-solo-para-2024-samuel-deschonguense-luego 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/dante-mc-ira-solo-para-2024-samuel-deschonguense-luego
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Subió Chihuahua cuatro posiciones en el Índice de 

Competitividad 

El estado de Chihuahua pasó del doceavo en 2022 al octavo lugar para el 2023, en el Índice de 

Competitividad; por subíndices, ocupó el primero en material de exportaciones de apertura 

internacional, y el tercero en el subíndice de Gobiernos. El Instituto Mexicano para la Competitividad 

(IMCO) pone a competir -en la mejor de las ópticas-, a los 32 estados, a fin de conocer cuáles son las 

mejores entidades para generar, atraer y retener talento en la inversión, que esa forma en la que definen 

la competitiva. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/subio-chihuahua-cuatro-posiciones-en-el-indice-de-competitividad-

10540846.html 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/subio-chihuahua-cuatro-posiciones-en-el-indice-de-competitividad-10540846.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/subio-chihuahua-cuatro-posiciones-en-el-indice-de-competitividad-10540846.html
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Alcalde de Tula emite mensaje tras detención y declaran 

audiencia privada 

Después de su arresto el 14 de agosto, el alcalde de Tula compartió un mensaje en redes sociales dirigido 

a los ciudadanos. En este comunicado, aseguró su determinación de demostrar su inocencia y reafirmó 

su compromiso con la comunidad. 

 

https://lajornadahidalgo.com/alcalde-de-tula-emite-mensaje-tras-detencion-y-declaran-audiencia-privada/ 

 

 

https://www.facebook.com/MHBadillo
https://lajornadahidalgo.com/alcalde-de-tula-emite-mensaje-tras-detencion-y-declaran-audiencia-privada/
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Reportan hallazgo de uno de los cinco jóvenes 

desaparecidos en Lagos de Moreno 

En los operativos que realiza la Fiscalía del Estado en el municipio de Lagos de Moreno para localizar a 

los cinco jóvenes desaparecidos la noche del pasado viernes, fuentes internas de la dependencia 

reportaron que uno de ellos se localizó sin vida, al interior de un vehículo abandonado en la carretera de 

Lagos de Moreno a Encarnación de Díaz. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Desaparecidos-en-Jalisco-Reportan-hallazgo-de-uno-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-en-

Lagos-de-Moreno-20230815-0065.html 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Desaparecidos-en-Jalisco-Reportan-hallazgo-de-uno-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-en-Lagos-de-Moreno-20230815-0065.html
https://www.informador.mx/jalisco/Desaparecidos-en-Jalisco-Reportan-hallazgo-de-uno-de-los-cinco-jovenes-desaparecidos-en-Lagos-de-Moreno-20230815-0065.html
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Localizan restos humanos en colonia de Coatepec; todo 

sobre el caso 

Intensa movilización policíaca se generó esta mañana en el municipio de Coatepec, debido a que 

presuntamente localizaron restos humanos en la colonia Encino, zona que fue asegurada por la 

autoridad en espera de la Policía Ministerial y la Fiscalía Regional. El movimiento de los elementos 

policiales ocurrió en inmediaciones de la calle Periférico, donde además también encontraron 

una cartulina con un mensaje junto a los restos que fueron reportados por vecinos de la zona. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/localizan-restos-humanos-en-la-colonia-encino-de-coatepec-todo-sobre-el-caso-
10540189.html 
 
 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/localizan-restos-humanos-en-la-colonia-encino-de-coatepec-todo-sobre-el-caso-10540189.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/localizan-restos-humanos-en-la-colonia-encino-de-coatepec-todo-sobre-el-caso-10540189.html
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Finalmente, el pleno en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó solicitud de 

licencia, definitiva, que presentó el diputado panista, Santiago Creel Miranda. 

En tiempo y forma, ni antes ni después, cual adelantó el ex secretario de Gobernación y aspirante a 

la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México, el asunto, concluyó, y de esa manera, 

dedicará tiempo completo, a su aspiración política. 

Casualidad o coincidencia, ayer también, Comité Organizador del proceso interno en PAN-PRI-PRD, 

para designar candidato o candidata presidencial, dio a conocer resultados de “estudios de 

opinión”, por el que definen tres finalistas para la gran final que se decide próximo 3 del mes patrio. 

Cual parte de segunda etapa de ese ejercicio, pasan a siguiente etapa: 

Senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, quien obtuvo un 38.3% en el sondeo que se 

levantó desde el viernes pasado; la senadora del PRI, Beatriz Elena Paredes Rangel, con un 26% y el 

diputado con licencia, Santiago Creel Miranda, con un 20.1%; quedó fuera el cuarto finalista, Enrique 

de la Madrid Cordero; Comité Organizador del FAM, no dio a conocer porcentaje que obtuvo. 

En cuatro días, la encuestadora de la oposición, aplicó 3 mil cuestionarios en vivienda y tres mil 

cuestionarios vía telefónica. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: CREEL, “FUE UN BUEN PRESIDENTE” EN SAN LÁZARO; MESA DIRECTIVA, ¡10 

DIPUTADAS! Y COMISIÓN PERMANENTE, 9 LEGISLADORES 
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Ya con ese respaldo que obtuvo Creel entre los ciudadanos que dieron opinión favorable a su 

aspiración, desde ayer por la tarde, el hombre de leyes, tiene las 24 horas del día, para dedicarse a 

su aspiración de futuro. 

En discusión a solicitud que presentó el representante popular del blanquiazul, el diputado de 

Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, criticó a Creel, por hacer del Congreso, “una trinchera 

conservadora”, al considerar que en mesa directiva, se hicieron “cosas inaceptables”, que no eran 

del agrado en la mayoría, es decir, Morena y “cuotas” del Verde-PT. 

De igual manera, el diputado petista, Reginaldo Sandoval Flores, defenestró a Creel, al decir que es 

un auténtico y solido representante del bloque conservador, pero enseguida, añadió: 

-“por eso le deseo que luche para que rescate a los partidos de la oposición, porque si no, los rescata, 

no va a poder caminar”. 

Correligionarios de Creel, resaltaron su trabajo y trayectoria. 

En su intervención, Kenia López Rabadán, replicó a los adversarios: 

-“Viene, solicita la renuncia y ustedes, se suben a despotricar. Es que a ustedes, de veras, que a 

ustedes ningún sol los calienta”, espetó vicecoordinadora de la bancada, a legisladores de Morena-

PT-Verde. 

Previa aclaración a senadores y diputados del bloque oficial, en el sentido de que “ustedes no lo 

entienden porque son esas instituciones a las que quieren destruir para aplastar al pueblo de 

México”, ilustró: 

-“Miren, Santiago Creel, ha sido un creador de instituciones ésas que a ustedes les molesta; ha sido 

un creador de instituciones a favor de México, el INE, el IFE, el INAI, Conavim, Inmujeres, todas esas 

instituciones han tenido el sello y el trabajo de Santiago Creel”. 

Lugo, la senadora, justificó defensa de Creel: 
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-“Solamente yo vengo aquí, no a convencerlos a ustedes, sino a decirle a Santiago Creel, ¡gracias! 

¡gracias!”, por entender que la prioridad hoy es unir a los mexicanos, que la prioridad hoy es generar 

esa esperanza para millones de mexicanos que no quieren ya a este gobierno corrupto y mortal de 

Morena”. 

Cual despedida a la ruta que espera a su candidato, la senadora, ponderó: 

-“Con tu trabajo, Santiago Creel, millones de mexicanos saben que hay una esperanza. Hoy te vas 

por la puerta grande, te vas con el reconocimiento nacional y de las y los legisladores, porque 

nuevamente lo has hecho bien, que el futuro sea maravilloso para ti, pero sobre todo, que sea 

maravilloso para México”. 

El diputado Jorge Triana Tena, con bravatas para el bloque oficialista: 

-“Evidentemente, hacer un reconocimiento al diputado Santiago Creel, por el trabajo tan vertical 

que ha llevado a cabo en todo su periodo, absolutamente todo su periodo como presidente de la 

Cámara de Diputados, sorteando obstáculos, sorteando mezquindades, sorteando solicitudes o 

apetitos personales para poder capitalizar políticamente cualquier situación”. 

Con indirectas para Moisés Ignacio Mier Velazco, sin mencionarlo, el diputado panista, agregó: 

-“… entonces, no tenía por qué pedir licencia (Creel), pero aquí los apetitos personales, las torpezas, 

la estulticia, las ganas de llamar la atención para ver si alguien les hace caso pues ganaron y 

empezaron a insistir una y otra vez con la licencia, incluso, dieron a conocer torpemente, todos los 

nombres de la nómina de la presidencia en mesa directiva de la Cámara de Diputados, con el afán 

de golpear, tachándolos de aviadores, cuando es gente que trabaja todos los días y está probado”. 

-“Es decir, se intentó hacer cualquier cantidad de tropelías pueriles que, afortunadamente, no 

funcionaron”. 
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Igual que su correligionaria Kenia López, el representante popular del PAN, ponderó al político que, 

hasta ayer, luego de mediodía, ocupó presidencia en mesa directiva de San Lázaro. 

-“La licencia viene en tiempo y forma y desde aquí cabe un reconocimiento a la labor del diputado 

Santiago Creel, porque su licencia emana de un acuerdo unánime de la mesa directiva de la Cámara 

de Diputados, unánime, de todos los coordinadores de todos los grupos parlamentarios que 

reconocieron su trabajo y ninguno, ninguno, objetó absolutamente nada, excepto los que quieren 

llamar la atención a como dé lugar, porque el Presidente,  no se sabe su nombre, ¡ni lo sabrá jamás!”. 

Tiene razón el diputado Jorge Triana, porque los coordinadores parlamentarios en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66, reconocieron el trabajo creelista, en mesa directiva. 

En el contexto de sesión semanal de los martes en sede del Paseo de la Reforma, número 135, que 

realiza el pleno en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el jefe de la bancada de Morena, 

en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, opinó de la responsabilidad de Santiago Creel en la 

mesa directiva. 

-“Yo creo que, salvo dos ó tres turbulencias que tuvo durante su periodo, sacó adelante las sesiones 

más álgidas que son las de paquete económico, después de las reformas constitucionales; las logró 

sacar adelante; fue flexible en el manejo del Reglamento, tuvo tino político al hacerlo, salvo, repito, 

dos ó tres que normalmente sucede, le ha pasado a la mayoría de los integrantes o quienes dirigen 

la mesa directiva, pero yo creo fue un buen presidente”. 

El diputado de Morena, refirió asunto del relevo en el órgano de gobierno: 

-“El diputado Santiago Creel, al retirarse de la mesa directiva le corresponde por acuerdo político 

de la Junta de Coordinación, definir quién en su lugar, se quedaría entre los  miembros de la mesa 

directiva, militantes de Acción Nacional o diputados de Acción Nacional, en este caso, es la primera 

vicepresidenta que es Berenice. Ella va a ocupar el cargo de presidenta de la mesa directiva en 

Cámara de Diputados, hasta la elección de la nueva mesa que será el 31 de agosto”. 
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-“Por Lo que hace a la licencia del legislador Santiago Creel, pues le aprobaron su licencia y tiene 

que llamar a su suplente”. 

Sorprende civilidad política en el legislador Ignacio Mier, para su adversario y compañero legislador, 

hasta el día de ayer. 

El y Creel, protagonizaron álgidos desencuentros, los cuales, terminaron en abrazo ante los medios, 

sin olvidar lapidarios tuits del coordinador del grupo mayor, y réplicas de nivel, oficio y sensibilidad 

política, que recetaba el panista a su contrario. 

Ambos, tienen proyecto de futuro, para la Presidencia de la República, Creel. Y para el gobierno de 

Puebla, Ignacio Mier. 

¡Ah!, la política. 

EN EL CHACALEO 

En receso legislativo, mayo-agosto, mesas directivas en Cámara de Diputados y Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, al 31 de este mes, terminan incompletas, en actual segundo 

periodo ordinario del segundo año de ejercicio en LXV Legislatura: en San Lázaro, con licencia 

definitiva que solicitó Santiago Creel Miranda, a la curul y al encargo en el órgano de gobierno, 

queda con 10 integrantes, de 11, porque la segunda vicepresidencia, que ocupaba Noemí Berenice 

Luna Ayala, queda vacante, al no poder nombrarse su relevo, porque, ilustró Ignacio Mier, ese 

encargo, lo aprueba el pleno de la representación popular… La diputada de Zacatecas, reiteramos, 

es la nueva presidenta en Cámara de Diputados… En el órgano colegiado que funciona durante los 

dos recesos legislativos en el Congreso de la Unión (16 de diciembre al 31 de enero y mayo-agosto), 

que se integra por 19 diputados y 18 senadores, cual mandata  artículo 78 en nuestra Ley de leyes, 

tiene una mesa directiva que tiene 10 miembros… En el actual receso, preside Comisión 

Permanente, el senador y aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de Puebla, Alejandro 

Armenta; tres vicepresidencias y 6 secretarios… La primera vicepresidencia, ocupaba Santiago Creel 
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y, al solicitar licencia, queda vacante; así permanecerá hasta concluir su trabajo el órgano colegiado, 

que es el 31 del mes en curso… Ayer, para cubrir por 16 días ese vacío, el PAN, tan pronto se aprobó 

licencia de Creel, propuso a la diputada, Martha Estela Romo Cuéllar, como sustituta… En votación 

nominal, Morena, con 18 votos en contra y dos abstenciones, rechazaron el asunto, por lo cual, en 

la Permanente, queda vacante la vicepresidencia que tenía Santiago Creel… Las abstenciones fueron 

del presidente del órgano colegiado, Alejandro Armenta y de la segunda vicepresidenta en mesa 

directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, de Tlaxcala, quien también tiene el mismo encargo en la directiva 

del Senado de la República… Inédito, que en el Congreso de la Unión, mesa directiva en San Lázaro 

y en Comisión Permanente, terminen su periodo ordinario y receso legislativo el 31 de este mes, 

¡sin todos sus miembros!… Ayer, una vez que aprobaron licencia a su antecesor, la sucesora en mesa 

directiva de la representación popular en San Lázaro, estrenó su encargo, al tomar protesta como 

diputado, a su correligionario, Miguel Humberto Rodarte de Lara, suplente de Creel, cual 

adelantamos ayer en este espacio… El hecho, se llevó a cabo en las oficinas que desde antier, estrenó 

la diputada de Zacatecas, pero de manera formal, hasta ayer, ocupó, luego que en Comisión 

Permanente, aprobaron solicitud de licencia que presentó Creel… También concedió su primera 

entrevista con esa investidura, en la cual, ponderó que mesa directiva, cual resaltamos ayer en este 

espacio, se integra por diputadas federales y es un mensaje para Los Tres Poderes, dijo, de que las 

mujeres “hemos llegado a los cargos que, por justicia, nos merecen”. ¡Qué tal! ¡Eh!... Mañana, en la 

ciudad de Durango, Comité Organizador del proceso interno en el Frente Amplio por México, realiza 

el primero de cinco foros regionales en diálogos ciudadanos, que se realizan en diversas partes del 

país, este mes… En el foro, “Vivir en México y ejercer derechos”, los tres finalistas a la candidatura 

presidencial en el PAN-PRI-PRD, habrán de posicionar su visión en los asuntos de seguridad y 

justicia, sistema anticorrupción y combate a la impunidad y derechos para una vida digna. Las 

intervenciones que tendrán Xóchitl Gálvez, Beatriz Elena Paredes y Santiago Creel Miranda, se 

podrán seguir a través de redes sociales del Frente opositor y plataformas de aquellos partidos 

políticos… El segundo foro, sábado 19, en Monterrey, Nuevo León, con el tema “Un futuro viable 
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para México”; tercer foro, martes 22, “La reconstrucción institucional: gastar el dinero en lo que se 

necesita”; cuarto foro, el jueves 24, “México y el mundo: si promovemos a México ¿vendrán más 

oportunidades?” y el quinto foro, sábado 26, “El México para las mujeres”… Los foros que se 

organizan en la semana, serán por la tarde-noche y los sabatinos, previo al mediodía… El sábado 20 

de este mes último día para que militantes y ciudadanos que simpatizan con aquellas fuerzas 

políticas, se registren en la plataforma del proceso interno y puedan votar en el sondeo de opinión 

y una consulta directa en todo el país, el 3 de septiembre, para definir al candidato presidencial del 

Frete Amplio por México… Autoridad moral y profesional en la diputada de Morena, Adela Ramos 

Juárez, para criticar contenidos en libros de texto gratuitos. Ella, tiene: maestría en pedagogía y 

licenciatura en Ciencia de la Educación y desde la investidura que tiene en el Poder Legislativo, es 

severa crítica de actos de corrupción en el gobierno federal, como el caso de Segalmex y, más 

recientemente, el asunto de esos textos gratuitos, cosa que, hay que decirlo, incomoda a su 

coordinador parlamentario, Ignacio Mier, quien ayer, se refirió a ella, de manera despectiva y en 

virtual violencia de género para su aún correligionaria, quien, sin ambages, optó por un “live”, en 

redes sociales, donde reitera su defensa de la  niñez, con el aprendizaje de libros gratuitos en la 

educación oficial y para acusar que teme por un atentado en su contra… No se vale que, el terror en 

el que viven en materia de inseguridad millones de mexicanos, también lo acusen en redes sociales, 

¡representantes populares de Morena!, en la tribuna de la Permanente -cual fue ayer intervención 

que tuvo el senador, Jaime Bonilla Valdez, quien ayer reapareció en el órgano colegiado- y el caso 

de la maestra Adela Ramos… “Pueblo, querido México, amigas, amigos de todas las redes sociales. 

Estoy muy agradecida por su solidaridad y los múltiples comentarios en apoyo al tema que estamos 

defendiendo. Estoy para serviles, porque  mi patrón es el pueblo. Asimismo, estoy consciente del 

riesgo que pueda tener mi integridad física y moral. Pero ante todo, está mi lealtad a México. ¡Que 

viva la niñez mexicana y la calidad educativa! ¡Somos pueblo! (con movimiento en el puño 

izquierdo)”, fue el mensaje que publicó en redes sociales, la representanta popular chiapaneca… 

Ignoramos si pertenece a la combativa CNTE, pero deseamos que el magisterio de su estado y del 
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país, no la dejan sola… El mismo diputado, Gerardo Fernández Noroña, estamos seguros, reprobaría 

amenazas en contra de su correligionaria chiapaneca y rechazaría manera en que el diputado Ignacio 

Mier, la defenestra por oponerse a los contenidos en los libros de texto gratuito… ¡Caramba!... Para 

qué presumen paridad de género si excluyen paridad política… Hoy y siempre, el país necesita de 

sus actores políticos, diálogo, acuerdos, civilidad, oficio, sensibilidad, no violencia política, ni brutal 

canibalismo… ¡Cuidado!... Sin berrinches, Enrique de la Madrid Cordero, aceptó que no lo favoreció 

el sondeo de opinión que hizo el Comité Organizador del proceso interno en el Frente opositor, para 

designar candidato a la Presidencia… Ayer, desayunó y almorzó gallo el diputado Ignacio Mier, quien 

hasta criticó proceso legislativo en sesión de la Comisión Permanente, para el asunto de vacante en 

la primera vicepresidencia del órgano colegiado... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          
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2 indictments: One a scalpel, one a 
hammer 

Georgia case holds Pitfalls for 
both sides 

Trump doubles down on Georgia 
vote fraud claims after fresh 

charges 

Bulgarians suspected of spying in 

UK for Russian security services 

 Tras un intenso análisis, partidos de 
Chile Vamos aceptan la invitación del 

Presidente Boric a La Moneda por 
reformas 

 

Racketeering act is key in 
Georgia in case vs. Trump 

El PSOE propone a Armengol como 
gesto a los nacionalistas 

Sécheresse: le recours risqué à la 
pluie artificielle 

 

El blue llegó a $730: ya hay negocios 
que no venden por falta de precios 

Maui County officials knew the 
fire risk, documents show 

Claras posturas de Peña Apagão atinge 25 estados e DF por até 6 
horas; governo apura 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump, seguro de que será exonerado de su cuarta imputación 

•101 fallecidos por los incendios en Maui  

•Javier Milei dijo que lo contactaron del FMI para mantener una reunión 

•Peña asumió Presidencia dispuesto a convertir a Paraguay en protagonista 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Quién es Noemí Luna Ayala, nueva presidenta de la Cámara de Diputados.- Tras la renuncia de 

Santiago Creel a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Noemí Berenice Luna Ayala será la 

nueva presidenta de dicha instancia, que por primera vez estará integrada sólo por mujeres. 

[INFOBAE] 

Por qué Alito Moreno o Carolina Viggiano podrían presidir San Lázaro.- Tanto el presidente nacional 

del partido como la secretaria general estarían en la baraja de posibilidades para suceder a la 

militante del PAN, Noemí Luna Ayala, quien preside actualmente la Mesa Directiva ante la solicitud 

de licencia de su compañero de partido Santiago Creel Miranda. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Opinión/El sitio al Poder Judicial.- Morena tiene planeado reducir el presupuesto del Poder Judicial 

entre 15 mil y 25 mil millones de pesos. Ignacio Mier, líder de Morena en San Lázaro, sostiene que hay 

gastos superfluos y que por ello aplicarán un tijeretazo de proporciones mayores. [FORBES] 

El de la 4T, un sexenio letal para los mineros de Coahuila.- Luego del siniestro más reciente de Minera 

Fuga, el diputado federal Rubén Moreira Valdez insistió en redes sociales que hay una urgencia por 

“prohibir la extracción de carbón mediante la inhumana práctica de los pozos artesanales”. [LA LISTA] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente otorgó reconocimiento a Enrique Graue por su trayectoria como rector de la 

UNAM.- Fueron el legislador Javier López, presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología e 

Innovación de la Cámara de Diputados, así como el senador Jorge Carlos Marín, presidente de la 

Comisión y Tecnología de la Cámara Alta, los que entregaron la distinción al médico de profesión por 

su trabajo a favor de la comunidad universitaria. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

“Estoy consciente del riesgo que pueda tener mi integridad”: diputada de Morena tras oponerse a la 

distribución de los libros de texto.- Adela Ramos, diputada de Morena, difundió un video donde dice 

estar consciente del riesgo a su integridad física que implica llevar la contra y haber hecho 

declaraciones donde invalida la postura de las autoridades educativas y del Gobierno sobre la 

polémica de los libros de texto gratuitos. [INFOBAE, LA LISTA]  

Jalisco: con guiño de la UdeG, una diputada cercana a Sheinbaum le disputa la candidatura de la 4T 

a Lomelí.-  Jalisco votará a una nueva o nuevo gobernador el próximo año, entre los perfiles que 

apuntan su nombre en la boleta electoral, se encuentra la diputada morenista Cecilia Márquez 

Alkadef, quien ha sido una incansable promotora de Claudia Sheinbaum en su estado y mantiene 

relaciones con el hombre fuerte del estado, Carlos Lomelí. [LA POLÍTICA ONLINE]  
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO se reunirá con Biden en noviembre para hablar de desarrollo y migración.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, reveló que el próximo noviembre se reunirá en Estados Unidos 

con su homólogo Joe Biden y otros mandatarios de países del Pacífico y Asia. El gobernante mexicano 

se refirió al Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), que se realizará entre el 14 y 17 de 

noviembre en la ciudad de San Francisco, Estados Unidos. [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, LA LISTA, 

REUTERS] 

Una pila de procesos incumplidos del T-MEC puede alcanzar elecciones en México y Estados Unidos.- 

México recurrió a los mecanismos del tratado de libre comercio en sus tensiones comerciales con 

Estados Unidos. Esta vez, busca revisar lo que el país vecino asegura es un porcentaje de dumping 

del que una empresa acerera es responsable, informó la Secretaría de Economía. El acuerdo 

comercial, negociado mayoritariamente bajo administraciones anteriores en Estados Unidos, México 

y Canadá, incluyó previsiones que en su momento se consideraron innovadoras. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Senadora mexicana Xóchitl Gálvez celebró el amparo que prohíbe a López Obrador criticarla.- La 

senadora opositora, Xóchitl Gálvez, celebró la reciente decisión de la Justicia de prohibir al presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, durante lo que resta de campaña, pues supone todo un 

precedente para quienes en algún momento han sido blanco de sus críticas. [EUROPA PRESS] 

Mancera impugnó resultados del Frente Amplio por México.- El senador perredista Miguel Ángel 

Mancera impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los resultados de la 

fase de recolección de firmas que realizó el Frente Amplio por México como parte de su primera 

etapa para definir a su candidato presidencial rumbo a 2024. [LA LISTA, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Rescataron en México a 231 migrantes hacinados en un contenedor metálico.- En México fueron 

rescatados 230 migrantes de Guatemala y uno de El Salvador, entre ellos 120 menores de edad, que 

viajaban hacinados en un contenedor metálico adaptado en la caja de un tráiler. La unidad fue 

interceptada por las fuerzas de seguridad en la autopista que lleva al estado de Puebla, en el centro 

del país. [RT, CNN] 

Así es la polémica barrera flotante de la frontera de México con Estados Unidos.- Una línea de boyas 

de más de 300 metros de longitud, ancladas al río mediante cadenas y cemento, y conectadas entre 

sí por discos de sierras. Así es la barrera flotante que las autoridades de Texas colocaron en uno de los 

puntos con más tensión migratoria, que separa las ciudades de Eagle Pass (Estados Unidos) y Piedras 

Negras (México). [EL PAÍS] 

GENERAL 

Localizaron los cuerpos de los cinco jóvenes desaparecidos en Jalisco, México.- Autoridades en 

México informaron sobre el hallazgo de los cuerpos sin vida de los jóvenes reportados como 

desaparecidos en Lagos de Moreno, luego de que testigos aseguraron que fueron secuestrados por 

hombres armados. [TELEMUNDO, EL PAÍS] 
 

https://www.forbes.com.mx/amlo-se-reunira-con-biden-en-noviembre-para-hablar-de-desarrollo-y-migracion/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/internacionales-mx/lopez-obrador-se-reunira-con-biden-en-cumbre-del-pacifico-y-vuelve-a-insistir-con-sumar-a-cuba/
https://la-lista.com/politica/2023/08/15/amlo-planteara-a-biden-plan-migratorio-que-incluya-a-cuba
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-says-meet-with-us-counterpart-november-2023-08-15/
https://elpais.com/mexico/economia/2023-08-15/una-pila-de-procesos-incumplidos-del-tmec-puede-alcanzar-a-las-elecciones-en-mexico-y-ee-uu.html
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https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2023-08-15/mancera-eleva-las-tensiones-en-la-oposicion-con-una-impugnacion-ante-el-tribunal-electoral.html
https://actualidad.rt.com/video/476646-rescatar-mexico-migrantes-guatemala-salvador-contenedor
https://cnnespanol.cnn.com/2023/08/15/autoridades-migratorias-mexico-rescatan-231-migrantes-trailer-puebla-trax/
https://elpais.com/videos/2023-08-15/en-video-asi-es-la-polemica-barrera-flotante-de-la-frontera-de-mexico-con-ee-uu.html?autoplay=1
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/video/localizan-los-cuerpos-de-los-cinco-jovenes-desparecidos-en-jalisco-mexico-tmvo12384186
https://elpais.com/mexico/2023-08-15/hallados-restos-humanos-en-el-coche-incendiado-de-uno-de-los-jovenes-desaparecidos-en-lagos-de-moreno.html
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UNAM destacó como la mejor universidad de México en un listado de Shanghái.- La Universidad 

Nacional Autónoma de México se posicionó como la mejor del país latinoamericano en la más 

reciente edición del Academic Ranking of World Universities, publicado por la Universidad Jiao Tong 

de Shanghái, China. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia reunió a sus aliados chino y norcoreano, mientras Ucrania avanza en el sur.- Rusia reunió a sus 

aliados chino, norcoreano y bielorruso en Moscú para estrechar lazos militares como contrapeso a 

Occidente, mientras Ucrania aseguró estar venciendo la resistencia rusa en el sur. [SWISSINFO, DW] 

Rusia atacó infraestructura civil en el oeste de Ucrania.- Las fuerzas rusas lanzaron misiles contra varias 

regiones de Ucrania que mataron civiles y dañaron la infraestructura civil. [AP, DW, EFE, ANTENA 3] 

Rusia acusó a Ucrania de usar el acuerdo de granos como "tapadera" para acumular armas en 

Odesa.- El ministro de Defensa de Rusia, Sergei Shoigu, aseguró que las autoridades de Ucrania 

utilizaron el acuerdo para exportar granos a través del mar Negro como "tapadera" para acumular 

armas y otros equipos militares en zonas portuarias, una tesis que vendría a justificar los últimos 

bombardeos lanzados sobre localidades como Odesa. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Putin afirmó que Estados Unidos intenta integrar la OTAN con su alianza AUKUS.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, acusó a Estados Unidos de intentar acercar la OTAN a la alianza AUKUS suscrita en 2021 

con Reino Unido y Australia e incluso afirmó que "no se puede descartar" que haya "plena integración" 

de sus respectivas fuerzas militares. [EUROPA PRESS] 

Corea del Norte y Rusia expresaron su deseo mutuo de aumentar la cooperación militar bilateral.- El 

mandatario de Corea del Norte, Kim Jong Un, y el presidente de Rusia, Vladimir Putin, expresaron  su 

deseo mutuo de aumentar la cooperación militar bilateral en el marco de las tensiones regionales por 

el lanzamiento de ensayos balísticos por parte de Pyongyang y la guerra de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Suecia anunció un nuevo paquete de asistencia militar para Ucrania valorado en 286 millones de 

euros.- El Gobierno de Suecia anunció un decimotercer paquete de asistencia militar para Ucrania 

valorado en 3.400 millones de coronas suecas (286 millones de euros) y que incluye municiones y 

piezas de repuesto para tanques, así como vehículos de transporte. [EUROPA PRESS, DW] 

Ministro de Defensa ruso aseguró que el potencial militar de Ucrania está casi agotado.- Los recursos 

militares de Ucrania están casi agotados, declaró el ministro de Defensa de Rusia, Serguéi Shoigú, en 

el marco de la XI Conferencia de Seguridad Internacional de Moscú. [SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La visita del presidente Joe Biden a Milwaukee promocionó "Bidenomics" mientras se calienta el ciclo 

electoral de 2024.- El presidente Joe Biden alabó "Bidenomics" como el camino para fortalecer la 

clase media e impulsar la economía estadounidense durante su visita a un estado que 

probablemente desempeñará un papel crítico en sus posibilidades de reelección. "Está funcionando", 

dijo Biden a un grupo de unos 150 trabajadores y simpatizantes en una fábrica de Milwaukee. 

[MILWAUKEE JOURNAL SENTINEL] 

https://sputniknews.lat/20230815/la-unam-destaca-como-la-mejor-universidad-de-mexico-en-un-listado-de-shanghai--1142678209.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_rusia-re%C3%BAne-a-sus-aliados-chino-y-norcoreano--mientras-ucrania-avanza-en-el-sur/48737594
https://www.dw.com/es/putin-est%C3%A1-seguro-de-que-rusia-y-corea-del-norte-tendr%C3%A1n-una-cooperaci%C3%B3n-m%C3%A1s-estrecha/a-66533251
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https://www.antena3.com/noticias/mundo/menos-13-muertos-bombardeos-rusos-lutsk-ultima-hora-directo_2023081564db1cc8714dff0001097eb6.html?so=so&sour=twitter&cn=a3noticias
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-usar-acuerdo-granos-tapadera-acumular-armas-odesa-20230815104026.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-afirma-eeuu-intenta-integrar-otan-alianza-aukus-20230815114426.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-corea-norte-rusia-expresan-deseo-mutuo-aumentar-cooperacion-militar-bilateral-20230815180907.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-suecia-anuncia-nuevo-paquete-asistencia-militar-ucrania-valorado-286-millones-euros-20230815184006.html
https://www.dw.com/es/suecia-enviar%C3%A1-casi-300-millones-de-euros-en-nueva-ayuda-militar-a-ucrania/a-66540521
https://sputniknews.lat/20230815/el-ministro-de-defensa-rusa-asegura-que-el-potencial-militar-de-ucrania-esta-casi-agotado-1142659147.html
https://www.jsonline.com/story/news/politics/elections/2023/08/15/bidens-milwaukee-visit-will-tout-bidenomics-as-2024-cycle-heats-up/70589626007/
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Pentágono seguirá ayudando a mujeres militares que quieran abortar.- El Pentágono seguirá 

ayudando a las militares estadounidenses a abortar si lo desean, a pesar de que un senador 

republicano bloquea cientos de nombramientos castrenses en protesta contra esta política, advirtió 

una portavoz. [NACIÓN] 

POLÍTICA 

Trump, seguro de que será exonerado de su cuarta imputación tras un “irrefutable” informe.- El 

expresidente Donald Trump afirmó que está convencido de que será exonerado de la cuarta 

imputación en su contra, por presuntamente manipular los resultados electorales en el estado de 

Georgia, gracias a una investigación cuyo resultado se presentará la próxima semana. [EFE] 

Acusación a Trump como capo mafioso en Georgia agranda la posibilidad de encarcelarlo.- Cuatro 

imputaciones penales acumula Donald Trump, pero hay una, la que lo acusa de intentar alterar el 

resultado electoral de 2020 en el estado de Georgia, que complica de verdad las posibilidades del 

expresidente de Estados Unidos de librarse de la cárcel. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Dirigente demócrata pidió unidad a la Cámara Baja para evitar cierre gubernamental en Estados 

Unidos.- El líder de la mayoría demócrata del Senado de Estados Unidos, Chuck Schumer, pidió 

unidad a los congresistas de la Cámara de Representantes para evitar un cierre de la Administración 

federal en septiembre por falta de fondos. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Administrador de mansión de Trump se declaró no culpable por los documentos.- Carlos De Oliveira, 

el administrador de Mar-a-Lago, la mansión y club social en Florida de Donald Trump, se declaró no 

culpable de los cargos que afronta por presuntamente ayudar al expresidente a ocultar papeles 

clasificados tras dejar la Casa Blanca. [SWISSINFO, FORBES] 

Exlíder de las FARC se declaró culpable de narcotráfico en Nueva York.- El colombiano Martín Leonel 

Pérez Castro, alias "Richard", un excomandante del Frente 30 de las FARC, se declaró culpable en una 

Corte de Nueva York de conspirar para introducir más de 75 toneladas de cocaína a Estados Unidos. 

[DW] 

Asesinato de Vanessa Guillen: condenaron a 30 años de cárcel a mujer que participó en el crimen.- 

Cecily Aguilar, una mujer de Texas implicada en asesinato de la soldada mexico-estadounidense 

Vanessa Guillen, fue condenada a 30 años de prisión por supuestamente ayudar a mutilar y ocultar 

el cuerpo de la joven. [EL TIEMPO LATINO] 

GENERAL 

Asciende a 101 la cifra de fallecidos por los incendios en Maui.- La cifra de fallecidos por los incendios 

en la isla hawaiana de Maui es ya de 101, confirmó el gobernador del estado, Josh Green. [SWISSINFO] 

Robos, saqueos y estafas: el fuego mortífero no es el único problema para los residentes de Hawái.- 

Casi una semana después de que Maui fuera devastada por los incendios forestales más mortíferos 

en más de un siglo, y mientras los residentes continúan esperando noticias sobre sus seres queridos 

desaparecidos, ha surgido una nueva serie de problemas: saqueadores y especuladores que intentan 

sacar provecho de la tragedia. [TELEMUNDO]   

 

 
 

https://www.nacion.com/el-mundo/interes-humano/pentagono-seguira-ayudando-a-mujeres-militares-que/ITNW3A6PGBHRZK6QGMLQIBPLIY/story/
https://efe.com/mundo/2023-08-15/trump-seguro-de-que-sera-exonerado-de-su-cuarta-imputacion-tras-un-irrefutable-informe/
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/desastres-naturales/incendios-en-hawaii-residentes-enfrentan-las-llamas-entre-robos-saqueo-rcna99987
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CANADÁ 

Una región de Canadá declaró el estado de emergencia por una ola de incendios.- Una de las 

regiones más septentrionales de Canadá, los Territorios del Noroeste, declaró el estado de 

emergencia ante una ola sin precedentes de incendios forestales que pueden obligar a la 

evacuación de parte de su capital, Yellowknife. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Los latinoamericanos son presa de más estafas en línea por las carencias en ciberseguridad.- La 

capacidad de América Latina para protegerse de futuros ataques se ve mermada por la falta de 

regulación y de investigaciones judiciales, afirmó Marcos Simplicio, especialista en ciberseguridad. 

[REUTERS] 

GUATEMALA 

Incertidumbre en Guatemala por elecciones del 20 de agosto.- Guatemala vive las elecciones más 

controvertidas desde la instauración de su democracia en 1986, con un duelo por la presidencia entre 

ex primera dama Sandra Torres Casanova y el académico Bernardo Arévalo de León. [DW] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Explosión en Dominicana dejó 11 muertos y 59 heridos, sigue búsqueda de 10 desaparecidos.- Al 

menos 11 fallecidos dejó una potente explosión en una zona comercial en el sur de República 

Dominicana, a medida que las autoridades continuaban, un día después del siniestro, la búsqueda 

de 10 desaparecidos. [SWISSINFO] 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Javier Milei dijo que lo contactaron del FMI para mantener una reunión.- El candidato presidencial 

liberal, Javier Milei, afirmó que autoridades del Fondo Monetario Internacional  se comunicaron con 

su hermana Karina para mantener una reunión, tras ser el candidato más votado de las PASO. Desde 

el organismo confirmaron el contacto. [CLARÍN, CRONISTA] 

Más de 10.000 afectados por paro en aeropuertos argentinos.- Más de 10.000 pasajeros quedaron 

varados en varios aeropuertos de Argentina, entre ellos los dos más importantes, el Internacional de 

Ezeiza y el Aeroparque de Buenos Aires, a causa de un paro de los trabajadores de los servicios de 

rampa. [DW] 

BRASIL 

Gobierno de Brasil pidió investigar apagón en 25 estados.- El ministro de Minas y Energía de Brasil, 

Alexandre Silveira, aseguró que pedirá a la policía una investigación para determinar si hubo acción 

humana detrás de un apagón eléctrico que afectó a 25 estados del país y el Distrito Federal. [DW] 

COLOMBIA 

Disidencias de las FARC confirmaron el secuestro de un soldado en Cauca y Petro anunció medidas.- 

Las disidencias de las FARC se atribuyeron el secuestro del soldado Juan David Estrada en el 

departamento de Cauca, región que durante el fin de semana tuvo un aumento de la violencia, con 

cuatro policías muertos. El presidente de Colombia, Gustavo Petro, anunció nuevas medidas. 

[EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-disidencias-farc-confirman-secuestro-soldado-cauca-petro-anuncia-medidas-20230815111030.html


 16 de agosto de 2023 

Defensoría del Pueblo colombiana alertó 445% más de migrantes menores en el Darién.- La Defensoría 

del Pueblo de Colombia alertó de un incremento del 445% de la migración de niñas, niños y 

adolescentes en la región del Darién el primer semestre de este año, cuando cruzaron más de 40.000 

menores de edad en comparación con los 7.000 del mismo periodo del año anterior. [SWISSINFO] 

ONU registró reducción de asesinatos de líderes sociales y aumento de masacres en Colombia.-  El 

número de asesinatos de líderes sociales en Colombia tuvo una disminución del 19% en el primer 

semestre de 2023, respecto al semestre anterior, mientras que las masacres tuvieron un aumento del 

11%, de acuerdo con el balance publicado por la Oficina de Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos. [SWISSINFO, EFE] 

ECUADOR 

Candidata Luisa González se sentará a hablar con todos, con expresidente Correa como asesor.- La 

candidata a presidenta que lidera las preferencias electorales en Ecuador, Luisa González, está 

dispuesta a llamar a una gran concertación nacional con todos los partidos y cuenta con tener como 

asesor al expresidente Rafael Correa, que no puede volver al país por una condena de cárcel por 

corrupción. [AP] 

PARAGUAY 

Peña asumió la Presidencia dispuesto a consensuar y convertir a Paraguay en protagonista.- El 

economista Santiago Peña, quien juró como el presidente de Paraguay, llamó a generar consensos 

en lo interno y manifestó su aspiración de convertir a su país en "protagonista en el concierto de las 

naciones" por cuenta de su acceso al agua, su seguridad alimentaria y suficiencia energética. 

[SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS, EFE, SPUTNIK] 

PERÚ 

En Perú reclaman celeridad de investigación de muertes en protestas.- La Asociación de Familiares 

de Asesinados y Heridos de la zona surandina de Ayacucho exigió celeridad en las demoradas 

investigaciones sobre las 49 víctimas registradas en protestas en esa y otras regiones peruanas. 

[PRENSA LATINA] 

VENEZUELA 

Maduro denunció que pretenden "sembrar el fascismo" en Venezuela mediante la violencia.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció que "quieren sembrar el fascismo" en la nación 

caribeña mediante el uso de la "mentira, del odio y la violencia", si bien no especificó a quiénes 

responsabiliza de ello. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

AUSTRIA 

Gobierno austríaco demandará a la banca por los altos intereses en los descubiertos.- El Gobierno de 

Austria encargó a una asociación de consumidores que presente una demanda contra el sector 

bancario por los elevados intereses que cobra por los descubiertos, frente a la mínima remuneración 

de los depósitos en las cuentas corrientes. [SWISSINFO] 
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BIELORRUSIA 

Lukashenko justificó el despliegue de armas nucleares en Bielorrusia por las acciones de la OTAN en 

Europa.- El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, defendió el despliegue de armas 

nucleares en su territorio como consecuencia de la "militarización acelerada" de sus vecinos 

regionales, así como por la cada vez mayor "actividad militar" de Estados Unidos y la OTAN en el este 

de Europa. [EUROPA PRESS] 

Letonia reforzó su frontera con Bielorrusia por el aumento de llegadas de migrantes.- Las autoridades 

de Letonia anunciaron la movilización de efectivos adicionales de la guardia fronteriza y el envío de 

unidades de las fuerzas armadas a la frontera con Bielorrusia debido a una creciente amenaza de 

"guerra híbrida", en referencia a la entrada irregular de migrantes. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Sunak defendió el plan de su Gobierno para recluir a migrantes en un barco tras su polémico inicio.- 

El ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, subrayó que su Gobierno sigue "comprometido" con el plan 

para recluir a unos 500 migrantes y refugiados en un barco atracado en Dorset, después de que una 

alerta por un posible brote de legionella complicase el inicio de un programa que ya venía precedido 

de polémica. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Presidente ruso afirmó que un nuevo mundo multipolar está emergiendo.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, afirmó que un nuevo orden mundial multipolar está emergiendo con países que están 

preparados para defender su soberanía e intereses, durante su intervención por videoconferencia en 

la XI Conferencia de Seguridad Internacional que se desarrolla en Moscú. [TELESUR] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibán clamaron contra "invasores" dos años después de "conquista" de Kabul.- Los talibán afirmaron 

que la "conquista" hace dos años de Kabul puso de manifiesto que en Afganistán no hay cabida para 

"invasores", en un mensaje que han hecho coincidir con el segundo aniversario del régimen actual y 

en el que han reivindicado sus supuestos logros en seguridad. [EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24] 

ONU pidió a talibán devolver a mujeres y niñas afganas su "dignidad" y sus "derechos".- La 

Organización de las Naciones Unidas pidió a los talibán devolver a las mujeres y niñas afganas su 

"dignidad" y sus "derechos" en el segundo aniversario de su llegada al poder. [EUROPA PRESS] 

ARMENIA 

Armenia acusó a Azerbaiyán de disparar contra observadores de la Unión Europea.- El Ministerio de 

Defensa de Armenia afirmó que las fuerzas azerbaiyanas dispararon contra observadores civiles de la 

Unión Europea que inspeccionaban la frontera con Azerbaiyán desde el lado armenio. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte acusó a Estados Unidos de poner a la península al borde de una guerra nuclear.- El 

ministro de Defensa de Corea del Norte, Kang Sun-nam, acusó a Estados Unidos de poner la península 

coreana al borde de una guerra nuclear y descartó que unas negociaciones puedan solucionar en 

estos momentos el conflicto. [SWISSINFO]  
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Corea del Norte afirmó que un soldado estadounidense sufrió "malos tratos" en el Ejército.- Corea del 

Norte afirmó que el soldado estadounidense Travis T. King, que huyó el 18 de julio a su territorio a través 

de la frontera intercoreana, quería buscar refugio en el aislado país comunista o en un tercer país. 

[NEW YORK TIMES, REUTERS] 

COREA DEL SUR 

El compromiso de Estados Unidos con la defensa de Corea del Sur sigue firme y apoya el diálogo 

intercoreano: Pentágono.- Estados Unidos sigue comprometido con la defensa de Corea del Sur y 

trabajará con sus aliados para abordar las amenazas planteadas por Corea del Norte dijo un portavoz 

del Departamento de Defensa de Estados Unidos. [YONHAP] 

INDIA 

Aumentaron a 65 cifra de muertos por intensas lluvias en India.- Las autoridades de la India informaron 

que aumentó a 65 la cifra de muertos por las intensas lluvias que han generado inundaciones y 

deslizamientos de tierra en el país. [TELESUR] 

IRÁN 

Director iraní condenado a prisión por presentar película en Cannes.- Un tribunal de Teherán condenó 

al director iraní Saeed Roustaee a seis meses de prisión por presentar su película "La familia de Leila" 

en el festival de cine de Cannes en 2022. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Fuerzas israelíes mataron a dos palestinos durante una incursión en Cisjordania.- Fuerzas israelíes 

mataron a tiros a dos palestinos, incluido un chico de 16 años, en una redada en la ocupada 

Cisjordania, de acuerdo con las autoridades palestinas de salud. El ejército israelí dijo que las tropas 

habían recibido disparos y devolvieron el fuego. [AP, EUROPA PRESS, TELESUR] 

JORDANIA 

Rey de Jordania ordenó al Gobierno revisar una polémica ley de ciberdelincuencia.-  El rey de 

Jordania, Abdalá II, ordenó al Gobierno del país árabe que revise la ley de ciberdelincuencia, 

aprobada a finales de julio, y que organizaciones y diputados consideran que mina la libertad de 

expresión y el acceso a la información. [SWISSINFO] 

ONU instó a Jordania a "reconsiderar" una polémica ley sobre ciberdelincuencia.- La oficina de la 

ONU para los Derechos Humanos pidió a las autoridades de Jordania que "reconsideren" la ley sobre 

ciberdelincuencia promulgada por el rey Abdalá II, ya que temen que pueda servir para "silenciar" 

las críticas. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Al menos tres muertos y ocho heridos tras un ataque de Estado Islámico en el desierto de Homs, en 

Siria.- Al menos tres militares del Ejército murieron y ocho resultaron heridos, algunos de ellos de 

gravedad, después de un ataque perpetrado por Estado Islámico contra un almacén de municiones 

en el desierto de Homs, en Siria. [EUROPA PRESS] 

Israel y Estados Unidos amenazan la estabilidad mundial, denunció Siria.- El ministro sirio de Defensa, 

Ali Mahmoud Abbas, consideró que Israel y Estados Unidos constituyen la amenaza más prominente 

para la seguridad y estabilidad de la región y el mundo. [PRENSA LATINA] 
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TAILANDIA 

Vencedor de las elecciones de Tailandia no apoyará coalición de la oposición.- El partido Avanzar, 

vencedor de las elecciones en Tailandia con la promesa de reformas para restar poder a la 

monarquía, descartó apoyar a la coalición liderada por la opositora Pheu Thai y su candidato a primer 

ministro, Srettha Thavisin, lo que podría prolongar estas semanas de estancamiento político.[EUROPA 

PRESS] 

Policía tailandesa afirmó que Daniel Sancho confesó que apuñaló a Edwin Arrieta y lo descuartizó.- 

La policía tailandesa concluyó que la muerte del cirujano colombiano, Edwin Arrieta, fue 

premeditada y que el español Daniel Sancho le apuñaló y luego lo descuartizó. El subdirector de la 

Policía de Tailandia anunció el fin de la investigación de este crimen con una rueda de prensa en la 

que se mostraron parte de las pruebas recabadas. [EL PAÍS, EFE] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Egipto renovó prisión preventiva a organizadores de una batalla campal temática de Batman.- Las 

autoridades egipcias renovaron la detención de cuatro adolescentes, que llevan en prisión 

preventiva más de un año acusados de pertenecer a un grupo terrorista, por organizar una batalla 

campal para determinar quién era el "verdadero Batman" de Egipto, informó una ONG. [SWISSINFO] 

LIBIA 

Seis muertos en Trípoli en enfrentamientos armados entre dos poderosas milicias libias.- Al menos seis 

personas murieron y otras 26 quedaron heridas en los enfrentamientos armados entre dos importantes 

milicias libias en varios distritos de Trípoli, en la peor escalada militar de este año, confirmó el Hospital 

Médico de la capital. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

NÍGER 

Grupo de Derechos Humanos dijo no tener acceso a presos en Níger.- Activistas por los derechos 

humanos en Níger dijeron que no se les ha permitido acceder a altos funcionarios políticos detenidos 

cuando los militares derrocaron hace casi tres semanas al presidente elegido democráticamente. 

[AP] 

Jefe de la junta militar de Chad recibió al primer ministro designado por los golpistas de Níger.- El jefe 

de la junta militar de Chad, Mahamat Idriss Déby, recibió al primer ministro designado por la junta de 

Níger, Alí Lamine Zeine, para una reunión de trabajo en un nuevo intento de los golpistas por afianzar 

el poder a nivel regional. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

ONU estimó que más de 4.000 personas han muerto en cuatro meses de guerra en Sudán.- El conflicto 

desatado en Sudán hace cuatro meses, que enfrenta al Ejército con las paramilitares Fuerzas de 

Apoyo Rápido, ha dejado ya más de 4.000 fallecidos y una batería de abusos que, de acuerdo con 

el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Turk, pueden ser constitutivos de 

crímenes de guerra. [EUROPA PRESS] 
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